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PASTOR LEANDRO
Pessoa altamente culta e ex-

tremamente humilde, o pastor 
LeAndro dAnIeL rISToW, 
da Igreja evangélica de Confis-
são Luterana do brasil, nos deu 
a honra da visita no decorrer 
da semana. Acompanhado do 

prezado renir manfrin, presi-
dente da comunidade evangé-
lica. Por momentos agradáveis, 
tivemos ótima conversação 
e agradecemos a visita, nos 
colocando à disposição para o 
belo trabalho por eles realizado 

na comunidade de maravi-
lha. o pastor e o presidente 
participaram do programa 
ATUALIdAdeS, na Líder Fm, 
onde com extrema clareza 
falaram sobre o dia da reforma 
Protestante. obrigado amigos...

CONFRATERNIZAÇÃO
A Comunidade 

evangélica de Con-
fissão Luterana do 
brasil promoveu no seu 
Pavilhão evangélico um 
grande almoço em co-
memoração a reforma 
Protestante na última 
quinta-feira (31), onde 
não poderia ser diferen-
te, participação maciça 
da comunidade. Que 
grande organização e 
culinária de primeira...

Fecularia São Miguel
Um primeiro leilão já havia sido 

realizado em meados de outubro, mas 
não houve interessados na compra da 
sede, avaliada em r$ 3 milhões, incluin-
do o terreno de cerca de 20 hectares e as 
construções, sem inclusão de equipamen-
tos. o leilão então teve o valor reduzido a 

60%. A estrutura física, incluindo terreno 
e edificações foi arrematada pela Sicoob, 
pelo valor de r$ 1,7 milhão. A Coope-
rativa de Crédito era executora da ação 
que levou os bens a leilão público. o 
maquinário segue na mesma situação. É 
um triste fim para seus investidores...

 Anderson Rodrigo - Sistema 103 de Rádios

TURISMO
o brasil viaja na contra-

mão da mais importante e 
limpa indústria do século! 
Tem o maior tesouro mundial 
e desdenha disso cortando 
verbas, como agora, desviando 
r$ 3 bilhões para outros fins 
de puro interesse político! 
esta semana em balneário 
Camboriú/SC, 150 jornalistas 
da Associação brasileira de 
Jornalistas de Turismo (AbrA-
JeT) de todo o brasil estiveram 
reunidos, discutindo o assunto 
e tomando conhecimento dos 
absurdos cometidos pelos 
governantes contra o turismo, 
como no Paraná, norte e nor-
deste e, em Santa Catarina. es-
pera-se agora que a entidade 
assuma sua posição na defesa 
desse valioso patrimônio jus-
tificando a cadeira cativa que 
ocupa em brasília, no Con-
selho nacional de Turismo.

FÔLEGO
Quem sempre admi-

nistra seu tempo e nunca 
falha nos seus compro-
missos, é a fórmula do 
sucesso. o prezado amigo 
HermeS bArbIerI, que 
com uma agenda sempre 
lotada, jamais faltou a seus 
compromissos no horário 
marcado. Questionado, 
como conseguia, nos 
respondeu: “eu administro 
meu tempo!”. Por isso seu 
crédito perante a todos.

Finados
A nossa homenagem a 

nossos ente queridos que 
deixaram enormes vazios 
em nossas vidas. Que deus 
os tenham a seu lado, ainda 
bem que temos forças para 
superar a grande saudade...

moCHILAS
o Congresso nacional pode 

aprovar uma lei para limitar o peso 
do material escolar carregado nas 
mochilas das crianças. o objetivo é 
evitar que os pequenos sofram com 
problemas ortopédicos como dores 
musculares e desvios na coluna 
causados pelo sobrepeso das mo-
chilas. de acordo com a Sociedade 
brasileira de ortopedia e Traumato-
logia, cerca de 70% dos problemas 
de coluna que surgem na fase adulta 
de uma pessoa são causados pelo 
carregamento de peso excessivo e por 
esforços repetitivos na adolescência.

Renata Mattia/O Líder

Divulgação
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ESCLARECIMENTOS SOBRE AS 
PERIMETRAIS DE MARAVILHA

na edição do último sábado 
(26), publicamos correspondência 
recebida pelo empresário Juscelino 
Folle trazendo alguns questiona-
mentos ao deputado federal Celso 
maldaner (Pmdb/SC) sobre as 
perimetrais de maravilha. o nobre 
deputado prontamente nos res-
pondeu e as informações seguem 
transcritas na íntegra nesta coluna, 
que como afirmamos na oportuni-
dade, é a porta-voz da comunidade.

Em nosso terceiro mandato, 
mais precisamente no primeiro ano, 
em 2001, contratamos a empresa 
Iguatemi com conhecimento na 
área, aliás, a mesma que ganhou a 
concorrência para fazer o projeto do 
trecho de Bom Jesus do Oeste a Ma-
ravilha para executar o projeto das 
perimetrais de Maravilha. O edital 
da obra foi lançado no Governo de 
Fernando Henrique Cardoso, quan-
do o ministro dos Transportes era 
do PMDB. Quando o ex-presidente 
Lula assumiu o Governo em 2003 
cancelou mais de 800 editais, inclu-
sive o das perimetrais de Maravilha. 
Em 31 de março de 2003 renunciei o 
mandato de prefeito de Maravilha. 
Após, no governo de Luiz Henrique 
da Silveira conseguimos reade-
quar o projeto com o presidente 
do Deinfra da época, Romualdo 
França. O projeto das perimetrais 
de Maravilha recebeu em torno de 
15 restrições do DNIT em Brasília. 
A empresa Iguatemi alega que é 
quase impossível atender todas as 
exigências do DNIT e alega também 
que não foi contratada para fazer 
pesquisa de movimentação de 
veículos que entram e saem de 
Maravilha, além de outros detalhes.

Conseguimos autorização do 
general Fraxe, presidente do DNIT 
em Brasília para descentralizar a 
aprovação no DNIT em Florianó-
polis. O superintendente do DNIT 
em Florianópolis justifica que 
tem uma resolução do Tribunal 
de Contas da União que todos os 
projetos doados ao DNIT devem 
obedecer todas as normas e deter-
minações do DNIT em Brasília e 
assim vai o empurra empurra. 

Agora, o superintendente do 
DNIT em Florianópolis, João José, 

pediu para incluirmos a BR-282 
no PAC. Sendo incluída, ele larga o 
edital de licitação das perimetrais de 
Maravilha ou duplicação da BR-282 
com perimetrais na travessia urba-
na de Maravilha e Pinhalzinho pelo 
Regime Diferenciado de Contrata-
ção (RDC), pois ele tem autonomia 
para isto, a exemplo do Contorno 
Viário de São Miguel do Oeste, já 
que a BR-163 de São Miguel a Dio-
nísio Cerqueira está no PAC. Este é o 
motivo da obra estar acontecendo.

Encabecei um movimento para 
incluir a BR-282 no PAC, “Todos 
pela BR-282”. Colhemos mais de 
300 assinaturas de instituições em 
Florianópolis e da região, inclusive 
dos parlamentares, prefeitos e pre-
sidentes de Câmaras de Vereadores, 
todos sensibilizados pela duplicação 
e inclusão da BR-282 no PAC. Agen-
damos para esta semana com a 
ministra Mirian Belchior para sensi-
bilizar o Comitê Gestor do PAC para 
inclusão da mesma no Programa.

Jamais desistiremos dessa luta. 
Aproveitando, incluímos na LDO o 
contorno de Maravilha na BR-158, 
ligando do Pinheiro Grosso com 
destino a Bom Jesus do Oeste até a 
BR-282. O governador e o secretário 
Valdir Cobalchini autorizaram 
a empresa Iguatemi para fazer o 
projeto. Estamos trabalhando com 
o relator do Orçamento da União, 
colega deputado Danilo Fortes, 
para incluir recursos na LOA para 
em 2014 licitarmos essa obra atra-
vés do Estado de Santa Catarina.

Estou triste pela perimetrais 
de Maravilha não estarem ainda 
em andamento ou concluídas, 
diversas audiências já aconteceram, 
inclusive com o ex-ministro dos 
Transportes, Paulo Passos. Mas 
com certeza essa obra vai acontecer, 
esperamos lançar o edital ainda 
neste ano de 2013. Eu queria ter o 
poder de decisão, mas estamos tra-
balhando para isso, creio que com 
nossa fidelidade ao Governo Dilma 
e Michel, a obra vai acontecer. E 
só para esclarecer, nunca afirmei 
que “esta obra sai no dia e hora 
que eu quiser, ou que ele quiser”.

Celso Maldaner
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Wolmir Hübner

Lições de vida
Haverá sempre alguém ob-

servando você como um exem-
plo de comportamento. não de-
cepcione essa pessoa.

Bom final de semana!

Concurso 
o Corpo de bombeiros 

militar abriu concurso para 
153 vagas para o Curso de 
Formação de Soldados. 
destas, 10 são para mulheres. 
A remuneração inicial é de 
r$ 2.200 e pode chegar a r$ 
3.300 após a formação. Para 
participar, os candidatos 
devem ter nível superior, em 
qualquer área, reconhecido 
pelo ministério da educação 
(meC), idade mínima de 18 
e máxima de 30 anos, altura 
mínima de 1,65 centímetros 
para os homens e 1,60 para 
as candidatas mulheres, além 
de carteira de habilitação. 
As inscrições devem ser 
feitas até o dia 10 de no-
vembro e as provas ocorrem 
no dia oito de dezembro. 

MISSA DOS 
MOTORISTAS

bonita tradição cultuada 
por nossos motoristas em sua 
tradicional missa campal, aqui 
em maravilha, idealizada pelo 
grande amigo JAIme dALL’ 
AGnoL e sua família. Há 
muitos anos traz esse boni-
to culto a nosso município 
e faz com que centenas de 
motoristas com suas famílias 
participem dos momentos 
de reflexão. bela atitude...

CENTRO ESPÍRITA
Compareça na próxima terça-feira (05) na Cantina 

Italiana, às 20h e participe da palestra de renato Pietro 
com o tema “encontros impossíveis”, vale a pena. A inicia-
tiva é dos nossos amigos do Centro espírita emmanuel...

CLIMA DE NATAL
nas tradicionais caminhadas, deparamos com a decoração natalina da 

edU ArTeS, dirigida pela empresária mÁrCIA FoLeTTo. Pelo fluxo de obser-
vadores frente a sua vitrine, observa-se a admiração da beleza pelos produtos 
que a mesma está expondo aos seus clientes... é isso aí, quem sai na frente, 
chega na frente. o período é de criatividade de nossos amigos comerciantes. 
Quanto antes vivermos esse belo período, maior será a felicidade de todos, e 
consequentemente haverá um maior incremento nas suas vendas. Parabéns!

moTo GIro
São esperados mais de 500 motociclistas no 

grande evento que iniciou ontem (1º) e termina 
neste domingo (03). Uma programação de primei-
ra, como tem sido nos anos anteriores. Já esta-
mos na 9ª edição. Sucesso aos organizadores!

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Agência Senado@
Agencia_Senado 31/10/2013

VEJA@VEJA 31/10/2013

Câmara dos Deputados@
CamaraDeputados 31/10/2013

Estadao@Estadao 31/10/2013

G1@g1 31/10/2013

Comunique-se@comuniquese 
31/10/2013

Sony confirma 
games que serão 
lançados junto 
do PlayStation 4

Você sabia que 
lembramos 3x 
mais daqui-
lo assistimos 
comparando com 
o que lemos?

59% dos morangos 
não são aprovados 
em teste da Anvisa 
para presença 
de agrotóxicos 
em alimentos

Ministério da 
Saúde anuncia 
medidas para 
sanar dívidas e 
ampliar recursos 
das Santas Casas

Centro Cultural 
Câmara dos 
Deputados 
prorroga 
inscrições para 
edital de exposição de 2014

Produtores 
culpam governo 
pelo agravamen-
to de conflitos 
com indígenas 03
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Assim como outras datas são importantes para 
nossas vidas, o dia 02 de novembro, mais conhecido 
como Dia de Finados, também tem sua relevância, 
pois foi criado em homenagem às pessoas falecidas. 
É um dia de lembranças, de saudade e de respeito 
aos entes queridos que fizeram parte de nossas vidas 
e já se foram. 

O Dia dos Finados é celebrado nesta data em 
virtude do dia de todos os santos, 1º de novembro, 
pois os religiosos acreditavam que todas as pessoas, 
ao morrerem, entram em estado de graça, mesmo 
não sendo canonizados. A cultura de dedicar um 
dia para homenagear os mortos varia muito de 
localização ou religião, mas segue os princípios do 
catolicismo, pois a partir do século XI, os papas Sil-
vestre II, João XVII e Leão IX passaram a exigir tal 

celebração.
Existem alguns símbolos que são muito utili-

zados no Dia dos Finados para homenageá-los. Os 
crisântemos representam o sol e a chuva, a vida e a 
morte e por serem flores mais resistentes são muito 
usados. As velas significam a luz do falecido, as coi-
sas boas que eles deixaram para seus parentes vivos.

O Dia dos Finados é um dia de respeito, dedica-
do para que as famílias celebrem a vida eterna dos 
seus entes falecidos, tendo esperança de que tenham 
sido recebidos pelo reino de Deus. Esse dia de recor-
dações e saudades se torna difícil para muitas pes-
soas, pois através das homenagens feitas, as pessoas 
voltam a sofrer a dor da perda, que nem mesmo o 
tempo consegue curar.

Fé neste dia a todas as pessoas!

dIA dAS LembrAnÇAS...

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Opinião

Luciane Mozer

Fique por Dentro

7 passos para um feedback positivo e realista

*Jerônimo Mendes 

São poucas as empresas que se preocupam 
com o treinamento dessa competência para me-
lhorar o desempenho dos profissionais em cargos 
de liderança. Por conta disso, chefes truculentos 
ainda resistem e continuam fazendo estragos, des-
perdiçando bons profissionais e gerando ações na 
justiça por falta de discernimento no trato com os 
empregados.

Feedback é um processo de alimentação que 
ocorre por meio de troca de informações críticas 
e orientações para o alinhamento ou reposicio-
namento do empregado a fim de melhorar o seu 
desempenho na função.

dar e receber feedback é uma arte que se 
aprimora com o tempo, não importa o tamanho 
da empresa. regularmente, empreendedores e 
profissionais em cargos de liderança não escapam 
à difícil missão de reposicionar empregados por 
meio de feedback.

o feedback é uma ferramenta simples e pra-
zerosa quando feito da maneira correta, caso 
contrário, não gera a cumplicidade e a confiança 
necessária entre os envolvidos no processo e pode 
comprometer ainda mais o relacionamento entre 
líder e liderado.

na maioria das vezes, o feedback torna-se 
chato e constrangedor e acaba se transformando 
em momentos de desabafos e lamentações em 
função das expectativas irreais criadas por ambas 
as partes. Por essas e outras razões, deve ser apren-
dido e praticado com frequência.

COMO fAzER ENTãO? AqUI VãO ALGU-
MAS DICAS ESSENCIAIS PARA AJUDA-LO NES-
SA DIfÍCIL MISSãO:

1.  defina data e hora para o feedback: na prática, 
escolha o melhor mais adequado, pois, dependendo 
do caso, chamar o empregado quando ele está com o 
moral em baixa não vai ajuda-lo em nada.

2.  Separe questões técnicas de questões com-

portamentais: dificuldade de adaptação ao cargo 
é diferente de conduta ou comportamento ina-
dequado. Pontue as questões técnicas – falta de 
conhecimento, dificuldades de adaptação, inexpe-
riência etc. – e, em seguida, as questões comporta-
mentais: relacionamento com a equipe, posturas 
incorretas, vestuário etc.

3.  reforce os pontos fortes e pontos fracos: 
enalteça os pontos fortes para criar o clima e, na se-
quência, os pontos fracos; o empregado vai lembrar 
com mais ênfase da segunda parte, ou seja, onde 
precisa melhorar; seja direto, mas não seja cruel.

4.  em cada ponto identificado, utilize a se-
quência constatação - reflexão – conscientização. 
exemplo: esse comportamento não condiz com o 
código de conduta da empresa; o que pode acon-
tecer se não for corrigido; qual é a conduta ideal.

5.  dê oportunidade para o colaborador falar: 
prepare-se para ouvir coisas para as quais não está 
preparado, afinal, trata-se de um feedback realista, 
o que pressupõe sinceridade e aceitação de pon-

tos de vista diferentes.
6.  Lance um desafio: utilize-se das pergun-

tas poderosas, tais como: o que você pode fazer a 
respeito? Qual é o prazo que você precisa? Como 
posso ajuda-lo a resolver isso? Quem você deseja 
na equipe? Qual é a sua dificuldade? Quando po-
demos conversar a respeito?

7.  Adote um distanciamento periódico e repo-
sicione: lance um desafio, estabeleça uma meta e 
dê o tempo necessário (negociado) para o empre-
gado absorver a ideia e mudar o comportamento. 
depois disso, se o problema persistir, não há muito 
que conversar.

Por fim, lembre-se: o objetivo do feedback é 
fazer o empregado se desenvolver, portanto, não 
é hora para ofensas, desabafos, lamentações nem 
lavagem de roupa suja. Quanto mais clara for a co-
municação, maior a possibilidade de crescimento 
de ambos os lados.

Pense nisso e empreenda mais e melhor!

o judiciário está repleto de ações no qual as pessoas fazem suas com-
pras e depois não conseguem pagá-las e muitas vezes o consumo era to-
talmente desnecessário. Que tal decidir pelo consumo consciente e evitar 
ações judiciais? 

1. Planeje suas compras: não seja impulsivo nas compras. A impulsi-
vidade é inimiga do consumo consciente. Planeje antecipadamente e, com 
isso, compre menos e melhor.

2. Avalie os impactos de seu consumo: Leve em consideração o meio 
ambiente e a sociedade em suas escolhas de consumo.

3. Consuma apenas o necessário: reflita sobre suas reais necessidades 
e procure viver com menos. 

4.Reutilize produtos e embalagens: não compre outra vez o que você 
pode consertar, transformar e reutilizar.  

5.Separe seu lixo: recicle e contribua para a economia de recursos na-
turais, a redução da degradação ambiental e a geração de empregos. 

6.Use crédito conscientemente: Pense bem se o que você vai comprar 
a crédito não pode esperar e esteja certo de que poderá pagar as prestações. 

7.Conheça e valorize as práticas de responsabilidade social das em-
presas: em suas escolhas de consumo, não olhe apenas preço e qualidade 
do produto. valorize as empresas em função de sua responsabilidade para 
com os funcionários, a sociedade e o meio ambiente. 

8. Não compre produtos piratas ou contrabandeados: Compre sem-
pre do comércio legalizado e, dessa forma, contribua para gerar empregos 
estáveis e para combater o crime organizado e a violência. 

9. Contribua para a melhoria de produtos e serviços: Adote uma pos-
tura ativa. envie às empresas sugestões e críticas construtivas sobre seus 
produtos e serviços.

10. Divulgue o consumo consciente: Seja um militante da causa: sen-
sibilize outros consumidores e dissemine informações, valores e práticas do 
consumo consciente. monte grupos para mobilizar seus familiares, amigos 
e pessoas mais próximas.

11.   Cobre dos políticos: exija de partidos, candidatos e governantes 
propostas e ações que viabilizem e aprofundem a prática de consumo cons-
ciente.

12.  Reflita sobre seus valores: Avalie constantemente os princípios 
que guiam suas escolhas e seus hábitos de consumo.

QUE TAL UMA NOVA 
FORMA DE  CONSUMIR ? 

maquete de 
reprodução da 

antiga cidade de 
Itá. Só o que so-
brou da cidade 
foram as torres 

da igreja depois 
da inundação.

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Lembranças

feedback é uma arte que deve ser aprendida, portanto, não é hora para desabafos, troca de ofensas ou lamentações. Saiba como fazê-lo

o Centro de ensino nicolau Ta-
vares de oliveira (nTo), com novo 
proprietário e direção, a partir da 
próxima segunda-feira (04), estará 
com matrículas abertas para 2014. A 
escola trabalha com material do Po-
sitivo e desenvolve suas atividades 
tendo como base três pilares bási-
cos: cuidar, educar e ensinar. 

Conforme a direção da escola, 
optaram pela abordagem pedagógi-
ca do construtivismo por apresen-
tar no seu viés educacional valo-
res como: conhecimento científico, 
comprometimento com o ser, com 

saber e com o saber fazer, sem que 
deixamos de lado a ludicidade e o 
respeito as fases de desenvolvimento 
da criança e do adolescente.

As matrículas estarão abertas 
para o berçário; crianças de 01 a 05 
anos na educação infantil; do 1º ao 
9º ano no ensino fundamental e para 
a 1ª série do ensino médio.

“estamos montando um exce-
lente quadro de professores para 
desenvolver ao máxmo as poten-
cialidades e habilidades dos alunos, 
cujos pais nos confiarem à educação 
de seus filhos”, ressalta a direção.

Educação

Centro de ensino nTo abre 
matrículas para 2014

o nTo está localizado na rua 
Princesa Isabel, 63, Centro de ma-
ravilha/SC. Contato poderá ser feito 
pelo telefone 3664-3941. “estamos 
esperando sua visita para conhecer 
nossas instalações e proposta de tra-
balho”, ressalta a direção.
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SANTA CATARINA

Pioneira

deputados estiveram reunidos com o reitor da Universidade para 
definir quais serão as formas de solucionar este impasse. Todos estão 
dispostos em fazer emendas parlamentares para garantir as ações em 
Pinhalzinho e Palmitos 

Parlamentares estão preocupados 
com a manutenção da UdeSC  

Assembleia Legislativa de Santa Catarina é a 
primeira do país a abolir voto secreto

reunião articulada pelo 
deputado estadual mauro de 
nadal (Pmdb) e o reitor da 
Universidade estadual de Santa 
Catarina (UdeSC), Antônio 
Heronaldo de Souza, tratou sobre 
a situação precária do atual prédio 
que abriga o curso de engenharia 
de Alimentos, em Pinhalzinho. 
o encontro foi realizado na sala 
da Presidência da Assembleia 
Legislativa na última terça-feira 
(29). estiveram presentes diversas 
autoridades, e na oportunidade, o 
deputado estadual marcos vieira 
(PSdb) informou que defende 
carimbar recursos do estado para 
garantir a ampliação dos cursos 
da universidade em Palmitos 
e em Pinhalzinho. o encontro 
serviu para que as lideranças de 
Pinhalzinho colocassem suas 
preocupações sobre a situação da 
UdeSC no município.

de acordo com o vice-prefeito 
de Pinhalzinho, Ladir Cassol, a si-
tuação não pode permanecer como 
está. “os alunos e a população não 
sabem se o curso vai continuar e 
a Prefeitura investiu para que a 
UdeSC fosse para o município. 
não podemos retroceder”, disse 
Cassol.

Acompanhando os problemas 
da UdeSC no Grande oeste desde 
o início, ao parlamentares garan-
tiram que tanto Palmitos quan-
to Pinhalzinho não vão ficar sem 

Divulgação/ Alesc

Deputados estão mobilizados para melhorar as condições de estrutura da 
Universidade Estadual de Santa Catarina 

NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

E, assim... as coisas vão acontecendo.

Enquanto Isso... 
na Boca Maldita

Ufa! A semana foi agita-
da na boca maldita, motivo, 
sim aquele... o processinho 
de cassação que já está indo 
para a fase final, relatório e 
julgamento em Plenário. en-
tão os debates foram muito 
acalorados na Casa, com po-
sição para os dois lados, fa-
zendo surgir duas correntes, 
a que se intitulou de “os do 
Povo” que é formada pelos 
mais críticos e, a corrente de-
nominada de “os do muro” 
que é integrada pelos indeci-
sos. As teses são mais ou me-
nos assim:

“os do muro” – Alegam 
que fazer qualquer julga-
mento nessas circunstâncias 
não é coisa fácil, pois a Justi-
ça ainda nem se manifestou 
sobre essas acusações... vai 
que ele seja absolvido no 
Judiciário, como é que nos 
ficamos...

“os do Povo” – Já comum 
a postura diferenciada, sus-
tentam que a nobre Casa 
é um poder independente, 
que lhe cabe sim a respon-
sabilidade pela aplicação de 
medidas corretivas aos seus 
membros que se mostrarem 
indignos com o mandato 

que o povo lhe concedeu.
“os do muro” – buscam 

se convencer com base na 
argumentação de que a “en-
crenca” nada diz respeito a 
eles ou aquele Poder, que 
então os incomodados tra-
tem de resolverem as suas 
pendengas entre si, nada de 
perturbarem o bom anda-
mento da Casa.

“os do Povo” – defendem 
que a dignidade da Casa será 
duramente arranhada caso 
os nobres pares se omitam 
diante de fato de tamanha 
gravidade, e que em maté-
ria de provas o processo não 
deixa nada a desejar.

“os do muro” – Alegam 
que não podem se deixar le-
var com a pressão popular, 
pois o povo faz o barulho 
agora e depois esquece, até 
na hora das próximas elei-
ções muita água ainda vai 
correr.

“os do Povo” – dizem que 
os nobres Pares não devem 
menosprezar a sabedoria po-
pular, e que toda a atenção 
está voltada para os próximos 
andamentos, uma eventual 
postura corporativista não 
será bem assimilada.

na ociosidade... reflexão
Para acalmar o clima na 

boca maldita, a solução mais 
apreciada pelos nobres in-
tegrantes foi se dedicarem 
a decifrar o significado de 
provérbios populares, e aí 
imaginação é que não faltou, 
vejam só:

- rabo Preso: Para os mais 
letrados, é o mesmo que ter 
os cordões dos dois pés do sa-
pato amarrados um ao outro, 
quer dizer, se um tropeçar os 
dois vão para o chão... ou en-
tão, amarrados para sempre.

- entre a Cruz e a espada: 
esta é uma situação muito 
delicada, segundo os ilustres 
frequentadores, no mundo 
da política uma escolha er-

rada pode custar muito caro 
e, ter posicionamento é uma 
questão de sobrevivência.

-raposa velha: Para a 
maioria, é a pura astúcia 
aprimorada nos longos tem-
pos de caminhada, ela se 
apresenta como conselhei-
ra dos menos experientes, 
aqueles que mais se parecem 
com cordeirinhos, mas na 
hora do cochilo... não brin-
que com ela, pois o bote é 
certeiro.

- Se correr o bicho pega, 
se ficar o bicho come: essa 
foi muito para a cabeça dos 
humildes pares... aguarda-
mos sugestões dos frequen-
tadores.

respostas da universidade. “Chega 
de conversas e de muita reunião. 
Queremos ação. vamos defender 
a aprovação de uma emenda que 
carimbe os recursos do Governo do 
estado, assim, definindo para onde e 
como serão usados os recursos”, res-
saltaram. 

Ainda de acordo com os de-
putados, a emenda permitiria que 
Palmitos pudesse abrir um curso de 
engenharia Civil e que Pinhalzinho 
continue com a engenharia de Ali-
mentos, bem como tivesse a reforma 
no prédio concluída, além de expan-
dir para outras regiões. “o montante 
de recursos que nós carimbaríamos 
seria suficiente para que a UdeSC 
definitivamente voltasse suas ações 
para o oeste, fazendo o que ela foi 
criada para fazer, que é desenvolver 

as regiões”, afirmaram. 
em Pinhalzinho, o curso de en-

genharia de Alimentos é o sexto no 
ranking brasileiro, e, atualmente, os 
alunos estão em prédios separados, 
pois a estrutura da UdeSC está em-
bargada após o forro do teto ter se 
desprendido. Conforme o reitor An-
tônio Heronaldo, uma empresa está 
fazendo todo o levantamento da es-
trutura para que a obra de reforma 
possa ser concluída. 

em Palmitos a indefinição já 
dura dois anos, após a transferên-
cia do curso de enfermagem para 
Chapecó e a criação do curso de 
Técnico moveleiro, que não teve a 
adesão prevista. As lideranças do 
município cobram da UdeSC um 
curso de maior relevância, como 
engenharia Civil.

Por unanimidade, os 34 depu-
tados presentes na sessão da úl-
tima quarta-feira (30) da Assem-
bleia de Santa Catarina (Alesc) 
acabaram com o voto secreto em 
todas as votações do Legislativo 
estadual. A demanda surgiu em 
junho, como uma resposta às ma-
nifestações, mas ficou em pauta 
do final de agosto até esta sema-
na, para ser aprovada.

Como se trata de uma medi-
da que está ligada apenas ao Le-
gislativo, a emenda não precisou 
da sanção do governador, sendo 

apenas promulgada pelo presi-
dente da Alesc, Joares Ponticelli 
(PP). “A partir da promulgação, a 
norma passa a valer para as próxi-
mas votações”, afirmou. 

Autor da proposta, o deputa-
do Jailson Lima (PT) comemorou 
a decisão positiva para a sua Pro-
posta de emenda à Constituição 
estadual. “A Assembleia tem que 
ter autonomia. o prazo regimen-
tal já tinha expirado”, disse Jail-
son.

responsável por atrasar a 
aprovação, o líder do governo na 

Casa, deputado Aldo Schneider 
(Pmdb), se mostrou resignado 
com a decisão dos outros parla-
mentares. o peemedebista tinha 
se posicionado contra o voto 
aberto na cassação de mandatos 
do governador e do vice-gover-
nador.

Agora os deputados deixam 
de votar secretamente a cassação 
de seus pares, os outros deputa-
dos estaduais, do governador, do 
vice-governador, a indicação de 
autoridades aos tribunais e a aná-
lise de vetos governamentais.
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

GOVERNO DO ESTADO AVANÇA NA PROPOSTA DE 
PAGAMENTO DE ATRASADOS PARA ADVOGADOS

o site da oAb/SC publicou e transcrevo para 
os colegas: “A diretoria da oAb/SC apresen-
tou ao Colégio de Presidentes das Subseções, 
reunido em Treze Tílias, sexta (25) e sábado (26), 
proposta do Governo do estado para pagamento 
dos honorários dos defensores dativos que ti-
veram certidões protocoladas na seccional até o 
dia 5 de abril deste ano. o valor aproximado é de 
r$ 100 milhões. A proposta prevê a quitação de 
aproximadamente metade desta dívida no início 
de dezembro e o restante em seis parcelas em 
2014, abrindo caminho para um convênio entre 
defensoria Pública e oAb/SC para ampliação 
dos serviços de defensoria no estado. A notícia 
foi bem recebida pelo Colégio de Presidentes. 
os detalhes da proposta serão analisados pela 
Seccional catarinense. o formato final será defi-
nido durante negociações entre Governo e oAb/

SC nos próximos dias. A expectativa é resolver 
a questão, que se arrasta há quase 20 anos, nos 
primeiros dias de dezembro”. Caros colegas: se 
agora a coisa vai andar, não posso garantir. Pelo 
menos por parte da ordem há boa vontade em 
resolver tal situação. resta ver até que ponto o 
Governo vai honrar com o que promete. Sou 
radical neste sentido, e acho que deveria se reto-
mar algum tipo de convênio mediante quitação 
ToTAL da dívida. Particularmente, continuo não 
aceitando nomeações. e manterei meu compro-
misso particular de não aceitá-las até que haja 
quitação dos valores. Imagino que se os colegas 
causídicos “endurecessem” a maneira de agir 
desta forma, a situação se resolveria mais rapi-
damente. Como disse, no repasse da oAb vamos 
confiar. Já quanto ao repasse oriundo do estado 
para a oAb, aí sou São Tomé. Só acredito vendo.

ANUIDADES REDUZIDAS
do mesmo site da oAb/SC, uma 

informação para alegrar os colegas. 
redução da anuidade. Aqui em Santa 
Catarina pagamos uma das maiores 
anuidades do brasil. os valores beiram 
os r$ 900 para quem parcelar, durante 
o ano. o diretor-tesoureiro da oAb/SC, 
Luiz mário bratti, apresentou, também 
durante o Colégio de Presidentes de 
Subseções em Treze Tílias, dias 25 e 26 
de outubro, o orçamento para o exercício 
de 2014, já aprovado pelo Conselho 
Seccional. o texto prevê, além do 
congelamento da correção monetária, a 
redução da anuidade em 5%. Além disso, 
será mantido o desconto de 20% para 
pagamento à vista até 5 de janeiro. não é 
lá grande coisa, sejamos razoáveis. mas 
pelo menos não vai aumentar a anuidade, 
algo que foi corriqueiro nos últimos anos.

O ENGODO DA GARANTIA ESTENDIDA
Imagino que o leitor já tenha se deparado 

alguma vez com a oferta de “garantia estendi-
da” ao comprar algum produto, principalmente 
eletros/eletrônicos. era uma verdadeira afronta 
ao Código de defesa do Consumidor (CdC). 
os procedimentos adotados, via de regra, 
não davam chance ou opção de escolha para 
o consumidor. Pois bem: desta vez a regula-
mentação está chegando. As normas sobre 
venda de seguro de garantia estendida pelos 
estabelecimentos comerciais estão publicadas 

no diário oficial da União (doU) da última 
segunda-feira (28). entre outros pontos, o texto 
restringe a venda de seguros em lojas e abre a 
possibilidade de punições aos estabelecimentos 
que obrigarem o consumidor a adquirir, junto 
com o produto, a garantia estendida. Certos 
procedimentos eram completamente afron-
tosos, não davam opção de escolha, e o caso 
da garantia estendida era um deles. É preciso 
cada vez mais moralizar estas questões ligadas 
ao consumidor. esta lei vem em boa hora. 

A importância da Previdência Privada
Caro leitor: se queres ter um futuro mais tranquilo 

(para não dizer uma velhice mais tranquila), o caminho 
é a previdência privada. Infelizmente, não se pode con-
fiar em que após anos e anos de contribuição o cidadão 
vá poder “sobreviver” da sua aposentadoria. Aliás, isso 
é um sonho irrealizável. o achatamento salarial, a falta 
de uma política séria de reajuste para os aposentados, 
a falta de equiparação com o próprio salário mínimo, 
onde a cada reajuste há perda para os aposentados, 
fatalmente irá fazer com que, com o passar dos anos, a 
grande tendência seja no fim das contas todo mundo 
ficar ganhando um salário mínimo. Aí é que entra a 
previdência privada. Hoje, há muitas empresas sérias 
que trabalham com este tipo de investimento, e que per-
mite uma “renda extra” ao término da vida profissional 
do cidadão. É interessante conversar com uma pessoa 
ou instituição de confiança, para fazer uma simulação. 
Pode ser um bom diferencial. Caso você não tenha 

uma provisão de recursos deste tipo, irá acabar seus 
dias como tantos aposentados, sobrevivendo à custa 
de um salário, dependendo da boa vontade do SUS 
para garantir o remedinho do fim do mês ou ficando 
na fila do posto para a consulta de rotina. Pior ainda: 
terá que mesmo aposentado continuar trabalhando, 
para manter o padrão de vida conquistado com anos e 
anos de trabalho. É a via alternativa, em âmbito privado, 
para se garantir em um país onde, no âmbito público, 
não há uma capacidade de manter o cidadão com as 
mesmas condições de quando trabalhava. A previ-
dência pública em nosso país está quebrada, e quem 
paga é o cidadão. o brasil trata mal seus aposentados.

Fotos: Divulgação
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Geral
UM BANHO DE FÚRIA

Não vivo sem rádio, os radinhos são o bem e o mal em minha vida. Perdi 
as contas de quantos rádios eu tenho, de todos os tamanhos. Comecei a car-
reira no rádio, estou no rádio e do rádio não saio. O rádio é o meu bem e o 
meu mal. Acabou de ser o meu mal, fiquei irritado, extremamente irritado com 
o que ouvi, aliás, vivo ouvindo essas asneiras, tanto no rádio quanto na tevê. 

Foi assim.

Entrei para o banho e, claro, antes de ligar o chuveiro, liguei o rádio. Liguei 
onde estava e onde estava ficou, na mesma frequência, na mesma rádio, 
ah, para quê... Ah, mas preciso dizer que quando liguei o rádio tocava uma 
música de violinos que parecia vir do céu, foi por isso que deixei naquela rádio 

que eu nem sabia qual era. 

Bastou-me, todavia, entrar no banho para que a música parasse e viesse 
um atrapalhão – é assim mesmo a palavra, atrapalhão - falar em nome do 
senhor, não sei de que senhor ele falava, mas falava muito do tal senhor... A 
certa altura, o biscateiro pôs-se a falar de pessoas com as vidas enroladas, 
tumultuadas, cheias de encrencas, doenças, pobreza, tudo, e dizia que tudo 
isso era o resultado de forças do mal. E que essas forças do mal podiam ser 
mandadas embora, para isso bastava que o ouvinte... E dizia o que tinha que 

fazer.

A que forças do mal o analfabeto se referia? Não existem forças do mal 
senão as que vêm da própria cabeça da pessoa. Nenhuma força externa me 
vai derrubar se a minha cabeça não me derrubar antes. Mas vá dizer isso para 
os broncos, vá. É por isso que os do trambique vivem cheios de dinheiro nos 
bolsos; claro, vivem à custa dos pobres tapados. Força do mal só há uma: a 
que está na minha cabeça, na tua, na dele, na do padre ou do pastor... Pre-

cisei terminar o banho para desligar o maldito rádio...

VELHO
Já me esgotei de tanto dizer que quando uma pessoa tem idade mas não 

presta é velha, prestando é idosa. Em Buenos Ayres vi um velho passeando 
cães, cães alheios, é claro. Passeador de cães é profissão na Argentina, mas 
esse velho não prestava. Ele estava sentado num banco de praça lendo jornal 
e os cães todos presos pela trela, parados, sentados. Não é para isso que o 
velho infame é pago. Pobrezinhos dos cães de apartamento, saem para pas-
sear e são amarrados por um infame. A vida vai dar o troco no velho sujo, ah, 

vai!

IDADE
Vivo pregando que não envelheçamos de modo feio, ridículo, que pre-

servemos o entusiasmo e esse entusiasmo pode ser também chamado de 
juventude da alma. Tudo bem, paremos por aí. Em Buenos Ayres, no chique 
bairro de Puerto Madero, vi homens bem velhos, fones nos ouvidos, calções 
curtíssimos e empinados sobre patins, voando nas calçadas. Ridículos. Já 
nem falo pelo risco do tombo a que se expõem naquela idade. Velhos de 

patins, ridículos.

FALTA DIZER
Latinos e “cristãos” são fogo! Em português a palavra lucro deriva da pala-

vra latina logro, isto é, lucro é logro, lucro é trapaça, “pecado” pelos preceitos 
da igreja... Em Buenos Ayres, achei esta manchete no jornal La Nacion: - “Em 
40% de las empresas cree que caerá su ganancia”. Traduzindo: “Em 40%  das 
empresas argentinas se crê que o lucro cairá”. Ganância é lucro em espanhol, 
ah, os latinos ladinos! Não vamos longe, os cristãos não foram ensinados a 
pensar que mais fácil é um camelo passar pelo fundo de uma agulha que um 
rico entrar no céu...? Nem vou dizer o palavrão que estou pensando.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Destaque
Indústria Espírito Santo expõe em feira internacional

referência nacional 
na fabricação de urnas fu-
nerárias, a Indústria espí-
rito Santo, de modelo/SC, 
esteve presente na Feira 
Internacional de Produtos, 
Serviços e equipamentos 
para o Setor Funerário e de 
Cemitérios (Funexpo 2013), 
realizada de 25 a 27 de ou-
tubro, na cidade de São 
Paulo.

em sua 10ª edição, a fei-
ra ocorreu no expo Center 
norte com a proposta de 
gerar negócios e ampliar 
mercados para as empresas do setor, além de 
oportunizar a qualificação dos participantes por 
meio de diversas palestras oferecidas junto ao 
evento.

Conforme um dos sócios da Indústria espí-
rito Santo, evandro Luiz Schneider, o principal 
objetivo foi fortalecer a imagem da empresa e 
conquistar mais espaço nos mercados nacional 
e internacional. “É mais uma oportunidade para 
mostrarmos nosso trabalho, dedicação e amor 
pelo que fazemos. montamos um estande mo-
derno, com produtos de qualidade superior, sur-
preendendo a todos os visitantes, além de apre-

sentarmos o novo catálogo de produtos”, destaca.
“Agradecemos a todos que nos visitaram na 

Funexpo, as diversas empresas vindas da nossa 
região, e em especial ao grupo espírito Santo e 
à Padock Sonorizações, que trabalhou para que 
nossa empresa fosse um destaque na feira”, com-
plementa o empresário.

A Indústria espírito Santo atua na maioria 
dos estados brasileiros e possui um moderno 
parque fabril com capacidade para produzir 10 
mil urnas funerárias por mês. de acordo com 
Schneider, os investimentos são constantes, tan-
to na qualificação dos colaboradores quanto nas 
tecnologias aplicadas.

A empresa é destaque deste ramo em Santa Catarina 

Divulgação/ Indústria Espírito Santo

"o lixo é seu. A atitude também!", esta foi a frase da aluna 
Luana Thesing

Aluna do Protetor Ambiental tem 
frase escolhida para as lixeiras

CRIATIVIDADE

na última quarta-feira (30), os alu-
nos do Programa Protetor Ambiental 
visitaram o gabinete da prefeita de 
maravilha, rosi maldaner. na ocasião, 
os protetores, acompanhados pelos 
soldados Ademir Catto e Gilberto Pilla, 
fizeram perguntas sobre a Administra-
ção a prefeita. “É uma responsabilidade 
muito grande administrar um órgão pú-
blico. Como sempre digo, a prefeitura é 
como uma empresa, mas é a empresa 
de toda a população. então, precisamos 
agir sempre com ética e responsabilida-
de”, comentou.

A professora raquel rollwagen, que 
também acompanhou a visita, explicou 
que os alunos protetores escreveram 
frases sobre o meio ambiente. A melhor 
frase foi escolhida pela Administração 
para ser utilizada nas lixeiras que estão 
sendo colocadas na cidade. 

A frase “o lixo é seu e a atitude tam-
bém” foi escolhida dentre as mais de 20, 
sendo que a autora foi a aluna protetora 
Luana Thesing, que recebeu uma lem-
brança das mãos da prefeita rosi. “Gos-
tamos de todas as frases. Todas foram 
muito bem feitas. Porém, tivemos de 
escolher uma. então, parabéns a todos 
pela criatividade”, destacou a prefeita.

As lixeiras estão sendo instaladas e 
são 350 lixeiras duplas, com um investi-
mento aproximado de r$ 53.500.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Alunos visitaram a Prefeitura e o gabinete da 
prefeita Rosi

Lixeiras estão sendo 
colocadas na cidade 
com frase da aluna 
protetora ambiental

Luana Thesing 
formulou a frase 
“O lixo é seu e a 
atitude também”
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Economia POUPANÇA
HoJe 0,58%

DÓLAR COMERCIAL
ComPrA r$ 2,234

vendA r$ 2,231

EURO
ComPrA r$ 3,032

vendA r$ 3,034

LIBRA
ComPrA r$ 3,586

vendA r$  3,569

OURO (grama)
r$0 0%

ÍNDICES
InPC 0,27

IGP-m 0,86 

IPCA 0,35

SALÁRIO
r$ 678,00

evento foi realizado na noite da última terça-feira (29), no maravilhas Park Hotel e envolveu 
aproximadamente 60 empresários 

Seminário apresenta opções de crédito a micro e pequenos empresários
SEBRAE

Santa Catarina
Jucesc e Fecam firmam convênio para facilitar 
a abertura de empresas 

A Junta Comercial do estado 
de Santa Catarina (Jucesc) firmou, 
na última semana, um convênio 
de parceria com a Federação Ca-
tarinense de municípios (Fecam), 
cujo objetivo é implantar um sis-
tema que irá facilitar a abertura 
de empresas e liberação de alva-
rás, em todo o estado. “este novo 
sistema, com certeza, se tornará 
referência para o país, pois o em-
presário não pode mais convi-
ver com a burocracia e a demora 
quando quer abrir o seu negócio. 
ele precisa de apoio e agilidade 

para gerar emprego e fomentar a 
economia de Santa Catarina”, de-
clarou o presidente da Jucesc, Fa-
brício oliveira.

A partir de agora, técnicos 
da Fecam irão visitar os municí-
pios a fim de capacitar e realizar 
diagnósticos para execução do 
sistema. o novo sistema significa 
a mudança de rotina da tramita-
ção de processos necessários para 
abertura de empresas e concessão 
de alvarás, no qual a prefeitura, 
corpo de bombeiros, vigilância 
sanitária e Jucesc estarão inte-

grados em uma mesma rotina, 
possibilitando assim a concessão 
quase automática do alvará, de-
pendendo do grau de risco do em-
preendimento.

“Hoje, 85% de todos os negó-
cios abertos em Santa Catarina 
são de risco baixo, o que possibili-
ta a abertura e concessão de alva-
rá com mais agilidade”, ressaltou 
Fabrício. Um projeto piloto será 
inaugurado em Jaraguá do Sul nos 
próximos dias. “esta é uma etapa 
do projeto nova Junta para uma 
nova economia”, finalizou. 

Novo recorde
FGTS terá R$ 72,6 bilhões para investir 
em 2014 

o orçamento do Fundo de Garan-
tia por Tempo de Serviço (FGTS) para o 
ano que vem alcançará um novo recor-
de de r$ 72,66 bilhões, que serão des-
tinados a investimentos em habitação, 
saneamento básico, infraestrutura e 
operações urbanas, segundo informou 
o ministério do Trabalho no início desta 
semana.

Para 2012, o orçamento aprovado, 
inicialmente, foi de r$ 59,66 bilhões. 

Posteriormente, com uma suplemen-
tação, os valores subiram para r$ 71,1 
bilhões.

de acordo com o ministério do Tra-
balho, o orçamento de r$ 72,66 bilhões 
do FGTS para 2014 está dividido da se-
guinte forma: r$ 57,86 bilhões para ha-
bitação, r$ 5,2 bilhões para saneamento 
básico, r$ 8 bilhões para infraestrutura e 
r$ 1,6 bilhão para “operações urbanas 
consorciadas”.

Foi realizado pela primeira vez 
em maravilha o Seminário regional 
de Crédito. o evento foi uma opor-
tunidade para o micro e pequeno 
empresário ficar por dentro de tudo 
o que é necessário para ter acesso 
às diversas linhas de crédito ofere-
cidas pelas instituições financeiras. 
esta proposta foi oferecida pelo Se-
brAe/SC em parceria com a CdL/
Associação empresarial de maravi-
lha e Prefeitura, na última terça-fei-
ra (29), no maravilhas Park Hotel.

na primeira parte do evento, 
sete instituições financeiras tiveram 
espaço para apresentar suas linhas 
de crédito e financiamento espe-
cíficos para os micros e pequenos 
negócios. em seguida, ocorreu uma 
rodada de negócios, onde os em-
presários tiveram a oportunidade 
de conversar diretamente com os 
gerentes e analisar sua situação es-
pecificamente.

Conforme o gestor do progra-
ma de acesso ao serviço financeiro 

do SebrAe/SC de Florianópolis, 
Carlos Carreirão, é percebido pelo 
SebrAe que a micro e pequena 
empresa tem a dificuldade de ter 
acesso ao crédito e crédito barato. 
“o papel do SebrAe é criar am-
bientes favoráveis de acesso ao ser-
viço financeiro e o seminário tem 
esse perfil. então, trazemos às ins-
tituições financeiras e criamos um 

segundo momento para negociar. 
essa foi a forma que encontramos e 
achamos que é bem favorável para 
o micro e pequeno empresário ter 
fácil acesso aos bancos”, ressalta.

Carreirão enfatiza ainda que as 
negociações propostas no seminá-
rio não terminam no mesmo dia e 
sim seguem. “o empresário vem 
até o evento, houve as propostas, 

conversa com os bancos, mas a 
partir do outro dia, o banco sabe 
que tem mais instituições finan-
ceiras que também trouxeram boas 
propostas e pode visitar o cliente”, 
afirma o gestor do programa. 

Para o coordenador regional 
extremo oeste do SebrAe/SC, Udo 
martin Trennepohl, o seminário 
teve o papel estratégico para a apro-

ximação dos pequenos negócios 
das instituições financeiras. “o 
evento contou com a participação 
do bndeS que dispõe de linhas 
de crédito com juro acessível, 
prazo longo e também com cifras 
que permitem aos empresários 
vislumbrarem positivamente ini-
ciativas de médio e longo prazo”, 
completa.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Gestor do programa de acesso ao 
serviço financeiro do SEBRAE/SC 
de Florianópolis, Carlos Carreirão, 
participou do evento em Maravilha 

Aproximadamente 60 empresários estiveram 
participando do evento 

Rodada de negócios foi a proposta da segunda parte 
do seminário 



 -  MARAVILHA  -  S C,  02  de novembro de 2013 A/11..................................................................................................

Economia & NegóciosRaquel Basso
 Hübner

 E-mail: raquel@jornalolider.com.br

Existem dois modos de se conseguir o suficiente: Um 
é acumulando mais; o outro é desejando menos”.

Gilbert Keith Chesterton - Escritor inglês

brasileiro já paga metade 
dos gastos mensais 
com cartão

o consumidor brasileiro já paga metade de seus 
gastos mensais por meio do cartão, seja de débito, 
crédito ou de loja, segundo pesquisa do datafolha. 
Há dois anos, o volume de gastos mensais pagos por 
meio do cartão era de 42%. A pesquisa, que foi enco-
mendada pela Associação brasileira das empresas de 
Cartões (Abec), revela ainda que os cartões chegaram 
a 76% da população neste ano. em 2008, por exem-
plo, chega a 68%, segundo o datafolha. Cerca de 20,4 
milhões de pessoas acima de 18 anos possuem algum 
meio eletrônico de pagamento nas 11 Capitais pes-
quisadas, contra 16 milhões de 2008. A pesquisa foi 
feita com cerca de 4 mil pessoas, entre consumidores 
e estabelecimentos comerciais, em 11 Capitais brasi-
leiras em maio e junho deste ano, segundo a Abec.

Pequeno 
investidor 
representa 
65,3% das 
aplicações no 
Tesouro Direto 
em setembro 

o levantamento, divulgado 
pelo Tesouro nacional, mos-
tra ainda que, em setembro, 
o percentual mais alto foi o 
das aplicações de até r$ 1 mil, 
com 35,2%. A participação dos 
investidores que aplicam até 
r$ 5 mil no Tesouro direto 
representou 65,3% em agosto. 
no mês anterior, a participação 
destes investidores havia sido 
de 67,8%. Acompanhe a cotação 
de todos os fundos imobiliários 
negociados na bm&Fbovespa. 
o levantamento mostra ainda 
que, em setembro, o percentual 
mais alto foi o das aplicações 
de até r$ 1 mil, com 35,2%. 
Logo depois, aparecem as 
aplicações de r$ 10 mil a r$ 
50 mil, que somaram 17,1%.

Pela 1ª vez em 23 anos, Fiat é marca 
tão lembrada quanto VW

Pela primeira vez em 23 anos, a 
volkswagen é obrigada a dividir a lide-
rança na pesquisa Folha Top of mind. e 
a façanha coube justamente à Fiat, sua 
maior rival no mercado automobilísti-
co brasileiro. diante da pergunta "Qual 
a primeira marca que lhe vem a cabeça 

quando se fala em carro?", a marca alemã 
ficou com 28%, empatada tecnicamen-
te com a italiana, que registrou 26% da 
preferência. na terceira posição aparece 
a General motors, com 16% das men-
ções. A pesquisa levou em conta res-
postas espontâneas de 5.145 pessoas. 

Atividades que exigem 
pouco estudo são as 

que mais ganham 
profissionais no brasil

As ocupações que mais ganharam tra-
balhadores em números absolutos no brasil 

nos últimos nove anos são as que não exigem 
nível superior, como auxiliar administrativo, 

vendedor e ajudante de construção civil. 
dados da rais apontam que, de 2003 até o 

fim do ano passado, o mercado de trabalho 
formal cresceu 60% - de cerca de 30 milhões 

de vínculos empregatícios para 47,5 milhões. 
Anselmo Luis dos Santos, professor de eco-

nomia da Unicamp, credita o grande aumen-
to de vínculos em ocupações que não exigem 
graduação ao crescimento da economia. ou-
tro motivo disso, diz o professor Samir Cury, 

da Fundação Getúlio vargas, é que essas 
eram profissões nas quais havia muita infor-
malidade, o que diminuiu nos últimos anos. 

13º InJeTA r$ 5,5 bILHõeS nA 
eConomIA de SAnTA CATArInA

o pagamento do 
13º salário deve in-
jetar cerca de r$ 5,5 
bilhões na economia 
de Santa Catarina 
até o fim deste ano. 
o valor corresponde 
a aproximadamente 
3,8% do total do bra-
sil (r$ 143 bilhões) 
e 24% da região Sul. 
e representa ainda 
em torno de 2,9% 
do PIb estadual. 
A estimativa é de 
que 3,4 milhões de 
catarinenses vão 
receber o salário.

Sicoob 
arremata 

estrutura física 
da fecularia 

São Miguel em 
Pregão Público

A estrutura física, incluin-
do terreno de 20 hectares e 
edificações foi arrematada 
em leilão na última terça-feira 
(29) pela Sicoob, pelo valor 
de r$ 1,7 milhão. o lance 
inicial foi de  r$ 1,5 milhões, 
superado de imediato pelos 
procuradores da Sicoob. A 
Cooperativa de Crédito era 
executora da ação que levou 
os bens a leilão público.

Fotos: Divulgação
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Destaque Empresarial

Audio Som

A 
Audio Som Acessórios 
para veículos LTdA 
iniciou suas ativida-
des há quase 10 anos, 
mais precisamente no 
dia 05 de fevereiro de 

2004. 
A empresa é de propriedade 

de Adenir Johann, que atualmente 
conta com a colaboração de mais 
três funcionários. desde o início a 
Audio Som está localizada no mes-
mo endereço, na Avenida Anita Ga-
ribaldi, 526, no Centro de maravilha.

de acordo com o proprietário, a 
empresa visa atender todas as neces-
sidades dos seus clientes. “Sabemos 
que nem sempre se consegue agra-
dar a todos, mas nos dedicamos da 
melhor forma possível, priorizando 
honestidade para com os clientes e 
qualidade nos serviços”, frisa Ade-
nir.

 
Jornal O Líder – Como surgiu a 

ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precurso-
res desta ideia?

Abrir a empresa neste ramo sur-
giu da realização de um sonho meu, 
como eu já trabalhava neste ramo, 
conhecimento eu tinha, abrindo 
a Audio Som consegui me realizar 
profissionalmente. 

Jornal O Líder – Na trajetória 
da empresa, quais foram as prin-
cipais inovações? 

As principais inovações foram 
a busca de aperfeiçoamento, espe-
cialização para melhor satisfazer o 
cliente, pois neste ramo a cada dia 
surgem novidades. 

 
Jornal O Líder – Qual o públi-

co-alvo e quais produtos a empre-
sa oferece? 

Hoje atendemos um público-al-
vo bem diversificado, como jovens, 
empresas, entre outros. Trabalha-
mos com sons automotivos e aces-
sórios em geral.

  Jornal O Líder – Quais os ser-
viços e produtos mais procurados 
pelos clientes?  

entre os diversos produtos que 
oferecemos, trabalhamos mais com 
toca Cds, dvds, película, alarmes, 
lona marítima e acessórios em geral. 

Jornal O Líder – Qual é o objeti-
vo da empresa?

Atualmente, nosso objetivo é nos 
mantermos no mercado oferecendo 
sempre produtos e atendimento de 
qualidade, confiança e satisfação ao 
consumidor. 

Jornal O Líder – Qual é o dife-
rencial da empresa?

Poder atender o nosso cliente 
com garantia e satisfação total dos 
nossos serviços e produtos.

 
Jornal O Líder – O que falta para 

melhorar ainda mais os negócios?
estou satisfeito com a minha 

empresa, mas conto com o cresci-
mento da nossa cidade que conse-
quentemente nos favorece. Também 
tem a questão de dar mais valor a um 
trabalho profissional, que é um pon-
to fundamental nos dias de hoje.

 
Jornal O Líder – Quais os planos 

que a empresa tem para o futuro?
Solidificar-se ainda mais, estar 

sempre nos atualizando e continuar 
atendendo nossos clientes com qua-
lidade e honestidade. 

Jornal O Líder – Na visão de vo-
cês, qual o segredo para o sucesso?

o segredo para o sucesso é mui-
to simples: gostar do que faz e o fazer 
com humildade e seriedade. 

 
Jornal O Líder – Algo mais que 

gostaria de destacar sobre a sua 
empresa?

A Audio Som e seus colaborado-
res agradecem a preferência de seus 
clientes e estamos sempre à disposi-
ção para atender a todos.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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Por Breno Rosostolato*

F
alar sobre sexo com o fi-
lho ainda é uma dificul-
dade para muitos pais. 
resistência, vergonha, 
situações constrange-

doras e falta de desenvoltura são 
alguns fatores que impossibilitam 
os adultos de abordar este assunto 
com os pequenos. muitos pais, por 
conta da própria falta de uma edu-
cação sexual, de uma criação rígi-
da e muito reprimida, não sabem 
como conversar e não conseguem 
acolher este momento dos filhos. 
A tendência dos pais é perpetu-
arem uma rigidez e conceitos do 
passado que deveriam ser desmis-
tificados. estas concepções sexuais 
se mantêm quase que intocáveis 
e criam raízes cada vez mais sedi-
mentadas e petrificadas nas famílias 
e na sociedade. As crianças passam 
por fases que vão favorecer no seu 
desenvolvimento psíquico e emo-
cional. É importante os pais ficarem 
atentos a estas fases e abordarem 
questões sobre sexualidade que aju-
dem esta construção. 

A partir dos quatro e cinco anos, 
a criança inicia a famosa fase dos 
“por quês”. Perguntas como: "o que 
é?", "Como é feito?" são comuns e é 
nesta fase que é essencial que os pais 
elucidem e forneçam as respostas, 
usando a linguagem adequada e 
deixando claro que essas coisas per-
tencem ao mundo dos adultos e fa-
rão parte da vida do filho no futuro. 
Com uma linguagem fácil e lúdica, 
quanto mais os pais demonstra-
rem a importância do filho e enfa-
tizar o amor e carinho que sentem 
por ele, mais isso transmitirá segu-

rança e acolhimento.
o ideal são os pais ficarem 

atentos e sensíveis às investidas 
da criança para reconhecerem a 
si e os outros. os pequenos criam 
identificações e passam a se olhar 
através da observação aos pais ou 
de quem está mais próximo dela. 
Imitam seus objetos de amor e 
repetem seus movimentos. É na-
tural que a curiosidade pelo corpo 
dos pais se acentue nesta fase. Um 
pedido para tomar banho com 
os pais é uma forma de a criança 
conhecer melhor quem são essas 
pessoas que cuidam dela e esse 
reconhecimento acontece como 
num espelho.

Sem apressar o ritmo dos fi-
lhos, os pais, aos poucos, podem 
explicar aspectos que possam aju-
dar a compreensão da criança so-
bre o nascimento e a gravidez. mas 
nada deve acontecer com pressa e 
sem a exigência de informar tudo 
para a criança.

evite explicações mirabolantes 
e fantasiosas como o da “cegonha”, 
mas a alusão a sementinha que 
passa do órgão sexual do pai para 
o da mãe pode ser usada sem pro-
blemas. Falar o nome correto dos 
membros do corpo humano ajuda 
a criança nomear partes do corpo. 
o pensamento nessa idade é fanta-
sioso e egocêntrico, o que desper-
ta interesse por histórias mágicas. 
Apelidar os genitais reforça estere-
ótipos, tornando os conceitos dis-
criminatórios e até mesmo agres-
sivos.

É natural que a curiosidade 
pelo corpo dos pais se acentuem. 
Sem estereótipos, conceitos pre-
conceituosos e discriminatórios, os 

A/13..................................................................................................

Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Como falar de sexo com as crianças
 em cada fase do crescimento

pais podem explicar sobre o corpo 
da mulher e do homem, mas sem 
privilegiar um o outro. As questões 
de gênero, masculino e feminino 
devem ser respeitadas, mas dei-
xando claro que meninos e meni-
nas não são rivais e que não existe 
prevalência de um ou de outro, são 
apenas diferenças fisiológicas. A 
criança deve ser estimulada a brin-
car e interagir com todas as outras 
crianças, sem distinção e que não 
há mal nisso.

Tocar e manipular os órgãos 
genitais pode acontecer. muitos 
pais ao perceber isso se sentem 
constrangidos e resistem em abor-
dar a criança para falar à respeito. 
o olhar moralista em nada ajuda e 
só cria distanciamento na família 
e cria-se censura e tabus. Para a 
criança conhecer o corpo é preci-
so descobrir sensações agradáveis 
neste corpo. este autoerotismo é 
necessário para a integração da 
criança. não é adequado oprimir 
e proibir o comportamento, mas 
os pais devem ressaltar que não é 
comum as pessoas fazerem isso na 
frente dos outros. 

Aos oito anos a criança já 
presta atenção ao sexo oposto. É 
neste momento que os pais po-
dem conversar com os filhos so-
bre a diferença entre homens e a 
mulheres, avançando um pouco 
mais no sentido de conversar com 
a criança sobre características de 

meninos e meninas. As diferenças 
físicas já são reconhecidas e essa 
conversa deve avançar no sentido 
de indicar que os órgãos mascu-
linos e femininos são usados para 
gerar os bebês.

o período de estabilidade é 
muito importante na aquisição de 
valores, regras e normas social-
mente aceitos. As identificações 
construídas anteriormente como 
a mãe e o pai ajudar no desenvol-
vimento de características mas-
culinas e femininas se entendem 
até os 11 anos e é uma preparação 
para ingressar na pré-adolescência 
e, portanto, início da puberdade. 

na adolescência, o objeto de 
desejo não está somente no pró-
prio corpo, mas no outro também. 
nesse momento, ambos os sexos 
têm consciência de suas identi-
dades sexuais e assim, começam 
a buscar formas de satisfazer suas 
necessidades sexuais. A busca não 
é projetada aos pais, mas à outras 
pessoas e grupos que não sejam da 
família. Com isso a criança busca 
novas referências e consequente-
mente, se afasta dos pais para se 
vincular aos outros. os pais devem 
dar espaço para o pré-adolescente, 
o diálogo deve ser constante sem 
ser invasivo e agressivo e deve se-
guir no sentido de orientar, mas 
principalmente, passar confiança 
e segurança. Acolher o filho não 
é sufocá-lo, preocupar-se demais, 

exigências e imposições prejudi-
cam o desenvolvimento da crian-
ça, mas mimos em demasia são 
igualmente limitadores.

Importante, a educação sexu-
al, primeiramente, deve partir dos 
pais. A escola é uma extensão do 
ambiente familiar, mas que abor-
dará a sexualidade de maneira 
científica como aspecto fisiológico, 
seu funcionamento e prevenção. 
Ainda assim, muitos pais não as-
sumem responsabilidades que são 
deles e cobram da escola e profes-
sores esta função.

A sociedade está mudando 
significativamente e as mentali-
dades, pensamentos e opiniões 
das pessoas devem acompanhar 
este movimento. É necessário que 
pais e filhos estejam alinhados à 
estas mudanças e conversem so-
bre estas transformações sociais. 
As famílias, por exemplo, são as 
evidências destas metamorfoses. É 
importante os pais mostrarem aos 
filhos outros modelos de família, 
até porque, o conceito de família 
vai se moldando às novidades. re-
considerar antigas regras e rever 
conceitos sexuais é construtivo e 
enriquece o vínculo afetivo de pais 
e filhos. Aprender juntos é sempre 
melhor!

* Breno Rosostolato é psicó-
logo e professor da faculdade 

Santa Marcelina (fASM)

Divulgação
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d
urante a última sema-
na, centenas de pes-
soas dispensaram um 
tempo do seu dia para 
ir até o Cemitério mu-

nicipal Jardim da Paz. Toda esta mo-
bilização é para aguardar a chegada 
do dia dos Finados, que é lembra-
do hoje (02). não importa o calor 
dos dias quentes desta Primavera, 
o maior objetivo é deixar o cemité-
rio organizado para a celebração do 
tradicional culto em memória aos 
entes queridos que já faleceram. 

A história do dia dos Finados é 
datada ainda no século II, quando 
alguns cristãos reuniam-se e 
rezavam pelos falecidos, visitando 
os túmulos dos mártires para rezar 
pelos que morreram. no século v, a 
Igreja dedicava um dia do ano para 
rezar por todos os mortos, pelos 

quais ninguém rezava e dos qual 
ninguém lembrava. desde o século 
XI os Papas Silvestre II, João XvII 
e Leão IX obrigam a comunidade 
a dedicar um dia aos mortos. no 
século XIII esse dia anual passa a ser 
comemorado em 2 de novembro, 
porque 1º de novembro é a Festa 
de Todos os Santos. As religiões 
evocam algumas passagens bíblicas 
para fundamentar sua posição e se 
apoiam em uma prática de quase 
dois mil anos. 

O Cemitério de Maravilha 
o cemitério Jardim da Paz de 

maravilha fica no Centro da cidade. 
muitas pessoas têm familiares, 
amigos e conhecidos enterrados 
lá. Alguns túmulos, inclusive, são 
desconhecidos e outros são até mais 
velhos que o próprio município. o 

nome do cemitério, Jardim da Paz, 
foi oficializado no mandato do ex-
prefeito Adélio majolo (1997-2000).

Após tantos anos é visível que o 
cemitério municipal de maravilha 
não comportará por muito tempo 
o número de mortos do município, 
devido o seu espaço estar 
praticamente ocupado totalmente. 

no ano de 2011, a pedido da 
Prefeitura, a empresa Lema Arqui-
tetura fez um estudo para a reforma 
do cemitério, incluindo um levan-
tamento de todos os túmulos, ma-
peamento das quadras, catalogado 
os nomes das pessoas enterradas e 
o tempo que estão lá.

este levantamento possibilitou 
fazer uma análise para ver quanto 
tempo ainda o cemitério compor-
taria a demanda. Conforme cálculo 
realizado, o espaço físico duraria 

aproximadamente três anos, ou 
seja, agora somente mais um ano.

em contato com a atual Admi-
nistração, esta informou que vai 
colocar o estudo em análise para 
ver qual a situação do cemitério e 
estudar qual seria a melhor solução, 
pois para a construção de um novo 
cemitério tem muitos trâmites a 
serem feitos, entre eles, escolha da 
área, observação de questões am-
bientais e sociais.

no último ano algumas melho-
rias foram feitas no cemitério, como 
a colocação de um portão com gra-
des na entrada principal, com o 
nome do cemitério, colocação de 
um portão na escadaria, e a entra-
da dos fundos foi fechada, além da 
cruz mestre, que estava no centro, 
foi removida e colocada em outro 
local. 

Cemitério de Maravilha está praticamente lotado

Arquivo/O Líder

enquanto 
famílias 
dedicam o seu 
carinho ao 
cuidado dos 
jazigos que 
abrigam seus 
entes queridos, 
vândalos 
utilizam o 
espaço para 
praticar atos 
de depredação 
e consumo de 
entorpecentes

no Jardim da Paz

CEMITéRIO MUNICIPAL

Incoerência
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A PREPARAÇÃO PARA O 

DIA DOS FINADOS
A equipe de reportagem do jor-

nal o Líder acompanhou, na última 
quinta-feira (31), a grande movimen-
tação no Cemitério municipal Jardim 
da Paz. dezenas de famílias estavam 
organizando e limpando o túmulo 
dos familiares para aguardar a cele-
bração, em memória dos falecidos, 
que acontece neste sábado.

entre os jazigos, estava Cleto va-
noril roque neto, de 41 anos. Para 

ele, a tradição da limpeza dos tú-
mulos no dia dos Finados repete-se 
a cada ano. “Tenho enterrados aqui 
neste cemitério o meu pai, uma irmã, 
meu sogro e minha sogra, e todos 
os anos, perto da data dos finados, 
viemos aqui para organizar os tú-
mulos, trocar as flores e limpar nos 
arredores. É uma tradição que já 
vem de família e com certeza, não 
a perderemos tão fácil, afinal, é um 
momento de lembrar, com saudades, 
dessas queridas pessoas que já parti-

ram”, disse. 
maria Terezinha, de 51 anos, é 

outra maravilhense que estava no 
cemitério organizando o túmulo da 
irmã, cunhado, do sogro e também 
do pai. Para ela, este é um momento 
de saudades e de reflexão. “Todos os 
anos viemos organizar o túmulo dos 
nossos entes queridos, e antes mes-
mo comentava com as minhas filhas, 
que a infraestrutura do cemitério está 
boa. As coisas estão mais organizadas 
e bem cuidadas”, afirmou. Para maria 

Terezinha, nas vésperas da data dos 
finados toda a família se mobiliza 
para organizar os túmulos. “dias an-
tes já pensamos nas flores, em como 
vamos organizar os túmulos. e é des-
ta forma que conseguimos matar um 
pouco a saudades”, ressaltou. 

dentre as ruelas do cemitério, 
muitos são os jazigos que estão em 
construção. e dentre eles, está o de 
ernani Saatkamp. de acordo com o 
proprietário, o terreno foi compra-
do após um acordo da família e tem 

como principal objetivo reservar um 
lugar para a sua família. “Já não há 
mais muito espaço aqui em nosso 
cemitério. e pensando nisso, eu e 
meus irmãos resolvemos adquirir 
um espaço e nas horas de folga, es-
tou construindo o jazigo da nossa 
família”, conta. Para ele, ter um es-
paço pronto diminui a preocupação 
dos familiares na hora da partida. “A 
morte é a nossa única certeza, então 
é melhor deixamos tudo organizado”, 
afirmou. 

É tradição para o Dia dos Finados deixar os túmulos cheios de flores Famílias inteiras visitam o Cemitério nas vésperas de finados

Com o intuito de ouvir a população maravilhense, nesta semana, uma enquete 
foi postada no site do Sistema 103 de rádios, mostrando quatro alternativas que 
solucionariam de maneira parcial, as ocorrências de vandalismo no município. 
de acordo com os votantes, com 34,2%, a contratação de vigias noturnos seria a 
medida mais viável 

Atos de vandalismo preocupam as 
autoridades e a população

no mês de outubro, uma onda 
de vandalismos causou inúmeros 
transtornos para alguns maravi-
lhenses. e o local escolhido para a 
depredação foi o Cemitério Jardim 
da Paz. num domingo, por volta 
das 7h45, a Polícia militar de ma-
ravilha recebeu a informação de 
vizinhos, que dois homens haviam 
danificado alguns túmulos e em se-
guida, saíram do cemitério, indo no 
sentido da Avenida Anita Garibaldi, 
em direção ao centro. A guarnição 
então foi até o local e identificou os 
dois suspeitos, um adolescente de 
13 anos e um homem de 23 anos.

Ao realizar busca pessoal, foi 
localizado no bolso de um dos sus-
peitos, um cigarro de substância 
similar à maconha, e na sua meia 
um torrão da mesma substância. 
Após esta averiguação, a guarni-
ção se deslocou com os suspeitos 
até o cemitério municipal, onde 
foram reconhecidos pela comuni-
cante. Já no interior do cemitério 
foi observado pela guarnição que 
haviam diversos túmulos danifica-
dos, aparentemente com utilização 
de pedras, fato registrado através 
de levantamento fotográfico. “Após 
analisarmos as danificações os jo-
vens confirmaram ser os autores 
dos delitos. Após a confissão, eles 
foram apreendidos e presos pelos 
policiais militares que atendiam a 

ocorrência”, ressaltou o sargento da 
Polícia militar de maravilha, Luis 
Carlos Tremea. 

Segundo o sargento, nestes 
ambientes públicos onde não há 
um cercamento seria necessário à 
contratação de um guarda noturno 
para inibir a prática desses crimes. 
“muito embora isto não seja a solu-
ção, já é uma maneira de impedir 
que os vândalos estejam de manei-
ra constante nestes lugares. Porém, 
somente isto não seria a solução, 
tem que haver a ajuda da comuni-
dade”, disse.

Conforme Tremea, a guarnição 
da Polícia militar faz rondas diaria-
mente por estes locais, mas por se 
tratar de um local onde há muitos 
pontos que podem servir de escon-
derijo, o trabalho se torna difícil. 
“esses dias nos perguntávamos, o 
que levam essas pessoas a vandali-
zarem a área do cemitério? mas in-
felizmente esta é a nossa realidade. 
devemos estar mobilizados, pen-
sando em grandes melhorias, para 
que fatos como estes não voltem a 
acontecer. A Polícia militar está fa-
zendo um grande trabalho na pre-
venção, e com o apoio da sociedade 
e órgãos públicos, temos a certeza 
que atos como este não voltarão a 
acontecer”, finalizou o sargento. 

de acordo com o delegado da 
Polícia Civil de maravilha, Wagner 

Waldivino meirelles, o combate 
inicial deve ser feito por meio de 
policiamento ostensivo. “esta se-
ria uma medida emergencial. Sa-
bemos que a população cobra por 
uma medida rápida, e desta forma, 
estaríamos espantando os vândalos 
destes locais”, afirmou.

Ainda, de acordo com meirel-
les, aliado a este policiamento es-
tariam às investigações civis para 
identificar estas pessoas que estão 
vandalizando o cemitério. “outro 
ponto que deveria ser feito para 
combater estes atos de vandalismo, 
é o combate às drogas. Percebe-
mos que muitos dos acusados são 
usuários de substâncias químicas. 
e isto, identificamos com base nas 
informações dos últimos apreendi-
dos. na medida do possível, a Polí-
cia Civil tem feito este combate, um 
exemplo foi a operação Pandemia, 
que foi realizada no mês de agosto”, 
afirmou.

Para meirelles, o caminho é o 
policiamento ostensivo, em con-
junto com o combate às drogas. 
“outra forma de combate é a ajuda 
da comunidade. Com as denúncias 
podemos estar investigando mais a 
fundo quem são os vândalos. então, 
é imprescindível o auxílio da comu-
nidade para combater de uma vez 
por todas estes crimes que ocorrem 
em nosso município”, finalizou.  

“neste ano não há mais 
muitos lixos espalhados pelos 
túmulos, há lixeiras novas. o 
que ainda falta para melhorar, 
são mais torneiras de água. 
Para quem tem os túmulos 
mais atrás do cemitério, passa 
muito tempo se deslocando 
de um lado para outro somen-
te para buscar um balde de 
água. este é um aspecto que 
precisa ser melhorado, com 
urgência”.

Cleto Vanoril Roque Neto

“este ano fomos 
surpreendidos por vá-
rias depredações aqui 
no cemitério. Isso é 
algo que não pode vol-
tar a acontecer. no meu 
ponto de vista, deveria 
haver um guarda diário 
e um noturno para que 
pudessem impedir a 
ação dos vândalos”.

Márcio Kremer  

enQUeTe

DURANTE A SEMANA, O SITE DO SISTEMA 103 DE RáDIOS 
fEz UM LEVANTAMENTO ATRAVéS DE ENqUETE, CONfIRA 
AS RESPOSTAS:

Na sua opinião, quais destas medidas seriam eficazes para 
dar mais segurança ao cemitério municipal Jardim da Paz?

Instalação de câmeras de videomonitoramento: 24,7%

Maior iluminação noturna: 26%

Elevação dos muros: 12,3%

Contratação de vigias noturnos: 34,2%

Nenhuma opção: 2,7%

O que pensa a população sobre a infraestrutura 
do Cemitério Jardim da Paz?
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Geral
Comunicando
Lucas Miguel Gnigler - www.lucasmiguel.com

Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

digamos que após anos de abnegação e muito estudo, você enfim pas-
sou! Sucedem-se então meses de angústia, o vizinho torturando você toda 
semana com a mesma pergunta: “Ainda não te chamaram?” Apesar de afir-
mar a todos que o dia se aproxima, por dentro a preocupação e a ansiedade 
te judiam. Até que, num dia lindo de sol, você é convocado.

A ocasião relembra vagamente o primeiro dia na escola. Só que dessa 
vez você não chega no início do ano letivo. As aulas já começaram faz tem-
po. Colocam você numa mesa, sob olhares estranhos, e você não sabe ao 
certo o que irá fazer. Quem queria mudar o mundo e fazer só o que gosta, 
ou – ai de mim, Senhor! – só o que ama?

bastam alguns meses e você já é da casa. É a tão sonhada estabilidade 
que você vislumbrava antes de adormecer, enquanto praguejava ajustando 
o despertador. É delicioso o banho de realidade que agora você toma, e nin-
guém bate na porta pedindo que você economize água e luz.

no entanto, alguns detalhes foram omitidos do seu sonho. entra mês, 
sai mês, e o trabalho se repete – você é uma parte que ignora o todo. e você 
percebe que a maioria dos seus colegas não gosta do que faz, riscando a 
lápis o longo calendário da amarga rotina.

e você, a princípio, não entende a reclamação alheia. mas um dia, na 
sala do café, percebe envergonhado que já replica os mesmos argumentos. 
Quer mais benefícios. Conta as horas para chegar o almoço. reclama aos 
céus que ainda é terça-feira. e o que dizer do chefe, esse puxa-saco de outro 
chefe maior?

Sua vida agora é estável, e tem bons momentos: à noite, nos finais de se-
mana e nos feriados. Se deus quiser, você pensa, no próximo ano teremos 
mais feriados nas terças e quintas. daí enforcamos a segunda e a sexta em 
praça pública. Literalmente.

mais de 400 mil vagas devem ser disponibilizadas até 2016 em concur-
sos públicos federais, estaduais e municipais. estima-se que, hoje, 12 mi-
lhões de brasileiros estejam estudando para as provas.

O PREÇO DA 
ESTABILIDADE

Diversão 
Grupo de Escoteiro Raízes de Maravilha 
participa de atividade em Xanxerê

no último sábado (26) e domingo 
(27), o Grupo de escoteiro raízes partici-
pou do 6° Atividade dos Lobos do oeste 
(ALo), na cidade de Xanxerê/SC. A ati-
vidade foi realizada para o ramo dos lo-
binhos que é composto por crianças de 
6,5 anos a 10,5 anos, e tinha como tema 
"Conhecendo o Grande oeste". 

Conforme o grupo de escoteiros, 
todas as atividades externas contribuem 
muito para o desenvolvimento das 
crianças. o grupo foi composto por 
13 lobinhos e três chefes. Para o gru-
po, a atividade foi um sucesso e como 
todas as outras deixou um gostinho 
de quero mais. 

Lobinhos de 
Maravilha 
participaram das 
atividades da 6° ALO

Divulgação

Divulgação

Comissão realizará o Dia “D” de Divulgação no próximo dia 14

Feira
Comissão de divulgação da 8ª expomerios realiza reunião 

Aconteceu na última terça-feira 
(30), uma reunião da Comissão de 
divulgação da 8ª expomerios, onde 
estiveram presentes além da comis-
são, os representantes dos municí-
pios responsáveis pela divulgação 
da 8ª expomerios em seus municí-
pios.

na oportunidade, o assessor 
de desenvolvimento regional da 
Amerios e coordenador da feira, 
marcos orso, repassou aos presen-
tes os encaminhamentos do evento. 

outro assunto tratado foi com 
relação ao dia “d” de divulgação, o 
qual acontecerá simultaneamente 
em todos os municípios no dia 14 
de novembro, quinta-feira, véspera 
de feriado. neste dia todos os mu-
nicípios estarão em pontos estraté-

gicos da cidade para fazer panfleta-
gem e informar a população sobre o 
evento, bem como dos atrativos que 
a 8ª expomerios proporcionará.

A feira acontecerá nos dias 29 e 
30 de novembro e 1º de dezembro, 
no Parque de exposições de mara-
vilha/SC.

A palestra foi ministrada pela médica clínica geral com especialização 
em medicina da família e comunidade, Flávia barcelos martins

regional de maravilha promove palestra sobre 
Saúde da mulher

OUTUBRO ROSA

na tarde da última terça-feira (29), apoiando o movi-
mento outubro rosa, a Secretaria de estado de desenvolvi-
mento regional de maravilha promoveu a palestra “Saúde 
da mulher”, ministrada pela palestrante Flávia barcelos mar-
tins, médica clínica geral com especialização em medicina 
da Família e Comunidade. A iniciativa é da Gerência de Saú-
de da Sdr maravilha, Gerência de Assistência Social, Traba-
lho e Habitação e da Coordenadoria regional da mulher.

“o objetivo é reforçar a importância de ações preventivas 
no cuidado com a saúde da mulher, em especial na detecção 
precoce do câncer de mama, através do autoexame e da ma-
mografia, que é o objetivo do movimento outubro rosa”, afir-
mou a gerente de Saúde da Sdr maravilha, Zenaide borre 
Kunrath.

Segundo ela, é preciso chamar atenção para que 
quanto mais cedo a doença seja diagnosticada as chances 
de cura serão maiores. “esta palestra não foi direcionada 
somente às mulheres, os homens também puderam parti-
cipar para entender mais sobre o tema e saber como lidar 
com ele, pois quando uma pessoa da família adoece de 
câncer todos na família adoecem junto”, disse.

de acordo com a gerente de Assistência Social, Traba-
lho e Habitação, Iolanda de mello Zanchet, a campanha 
de conscientização realizada no mês de outubro é dirigida 
a toda sociedade. “este mês inteiro foi destinado a levar 
informações sobre a importância da detecção precoce e o 
incentivo para que as mulheres conheçam suas mamas e 
possam ficar atentas para alterações suspeitas. Com esse 
foco que a Sdr maravilha reuniu todos os servidores para uma 
palestra que buscou repassar orientações não só sobre o câncer 
de mama, mas de todas as doenças que podem acometer as 
mulheres”.

A palestrante abordou assuntos como câncer de colo do 
útero; HPv dando ênfase ao câncer de mama. Segundo ela, o 
câncer da mama é o que mais acomete as mulheres em todo o 
mundo, mas quando detectado e diagnosticado no início tem 
chances altas de cura. “A partir de 40 anos, mulheres devem fa-
zer anualmente o exame clínico das mamas, com profissional 
de saúde capacitado (médico ou enfermeiro) nas unidades bá-
sicas de saúde. mulheres com risco aumentado de desenvol-
ver câncer de mama (as que têm mãe ou irmã com câncer de 
mama antes dos 50 anos, história familiar de câncer de mama 

bilateral, câncer de ovário ou câncer de mama masculino) de-
vem iniciar o acompanhamento já aos 35 anos”, expõe a pales-
trante.

os sinais e sintomas do câncer podem variar. Algumas 
mulheres que têm a doença podem também não apresentar 
nenhum sintoma. “de toda forma, é recomendável que a mu-
lher conheça suas mamas, e saiba identificar alterações para 
poder relatar ao médico. Alterações que merecem atenção es-
pecial: nódulo único endurecido; abaulamento de uma parte 
da mama; inchaço (edema) da pele; vermelhidão (eritema) 
na pele; inversão do mamilo; sensação de massa ou nódulo 
em uma das mamas; sensação de nódulo aumentado na axi-
la; espessamento ou retração da pele ou do mamilo; secreção 
sanguinolenta ou serosa pelos mamilos; e inchaço do braço”, 
conclui a médica.

Divulgação SDR

Dra. Flávia Barcelos Martins falou sobre a saúde da mulher
Isabel Müller/ O Líder

Evento foi promovido para os colaboradores da SDR e 
contou com o sorteio de brindes
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Geral 
A Igreja evangélica de Confissão 

Luterana no brasil convida a todos 
para participarem do grande louvor-
zão, que tem como tema “Celebrando 
a Cristo”.  o evento acontecerá no pró-
ximo sábado (09), a partir das 19h30, 
na Igreja da comunidade que fica na 
rua 15 de novembro, Centro de ma-
ravilha. 

na ocasião, estarão presentes mi-
nistrando o louvor à deus os grupos 
el Shadai, Leão de Judá, Aliança, mi-
nistério Infantil, além da participação 
de  ministérios de louvor de  outras 
igrejas convidadas. no final do evento 
haverá um tempo de confraterniza-
ção entre os participantes com venda 
de lanches e refrigerantes.  

Atualmente, o excesso de peso é um dos 
maiores problemas de saúde pública no brasil 
e no mundo. É um problema que atinge ricos 
e pobres, brancos e negros, adultos e crianças. 
Pesquisas realizadas desde a década de 70 até 
2009 mostram aumento gradativo nas taxas de 
excesso de peso. entre 2008 e 2009 foi observado 
que metade da população adulta brasileira apre-
senta excesso de peso. 

Com esse objetivo, a Pastoral da Criança 
criou o Programa vigilância nutricional, que 
através da análise do Índice de massa Corpórea 
(ImC), obtido na relação entre peso e altura, é 
possível orientar os pais sobre a importância de 
privilegiar uma alimentação saudável e estimu-
lar a prática de atividades físicas.

Para ajudar na execução do novo projeto, a 
Pastoral da Criança de maravilha foi beneficiada com recur-
sos do Fundo de Transações Penais para aquisição de equi-
pamentos. o recurso foi no valor total de r$ 7.273,95, onde 
foram adquiridos um refrigerador, um microondas, três ba-
lanças digitais, três réguas antropométricas e três balanças 
eletrônicas pediátricas.

Conforme a agente de pastoral, márcia müller, os equi-
pamentos irão auxiliar na nova metodologia adotada pela 
Pastoral da Criança no combate à desnutrição infantil e pre-
venção à obesidade infantil. Ainda de acordo com márcia, as 
líderes voluntárias da Pastoral vão estar recebendo capacita-
ção em vigilância nutricional para aplicar o método a partir 
de março de 2014.

Os equipamentos foram recebidos pela agende de pastoral Márcia 
Müller, a líder Terezinha Tamanho, a líder Geni Nascimento e a 
coordenadora paroquial Nadir Pasqualoto 

Isabel Müller/ O Líder

Ilustração

IECLB

Habilidades 

Igreja de Maravilha realiza louvorzão no 
próximo sábado

Curso de Oratória é realizado por 
nucleadas 

equipamentos serão utilizados para a execução do Programa 
vigilância nutricional

Pastoral da Criança recebe recursos do Fundo 
de Transações Penais

OBESIDADE INFANTIL 

Integrantes do núcleo da mu-
lher empresária, ligado à CdL/As-
sociação empresarial de maravilha, 
participaram de curso de oratória, 
na quinta-feira (31), com o empre-
sário, escritor e palestrante Gabriel 
Colle, de Passo Fundo/rS. o obje-
tivo, conforme a coordenadora do 
núcleo, Poliana de oliveira, foi 
estimular as nucleadas a desen-
volverem as técnicas de oratória, 
aprimorando a arte de falar em 
público e se comunicar.

das 8h às 18h, no auditório 
da CdL/Associação empresarial, 
Colle abordou de forma prática 
as técnicas da comunicação ver-
bal (gestos, postura, voz, tipos de 
público); vícios de linguagem; 
métodos de utilização de recur-
sos audiovisuais; planejamento 
de uma apresentação; qualidade e 
perfil dos comunicadores; formas 
de apresentação; e o uso adequado 
da Língua Portuguesa na comuni-
cação.

Segundo Colle, o mercado de 
trabalho atual exige que as pesso-
as tenham uma boa comunicação. 
“Além do diploma, a habilidade de 
se comunicar é essencial para qual-
quer profissional e uma das princi-
pais exigências das empresas é que 
as pessoas se comuniquem bem 
para vender seus produtos e servi-
ços”, garante.

A experiência e o amplo conhe-
cimento do instrutor contribuíram 
para que o curso fosse avaliado 
como excelente pelas empreende-
doras. Gabriel Colle foi presiden-
te nacional da JCI brasil em 2012, 
uma organização de jovens líderes 
que atua em mais de 100 países. 
Como membro da JCI, ele foi pre-
miado como melhor Instrutor da 
JCI rio Grande do Sul em 2002, 
2003, 2004 e da JCI brasil em 2007. 
É também instrutor credenciado da 
JCI Training, estando apto a minis-
trar treinamentos em qualquer lu-
gar do mundo.

Curso foi realizado pelo empresário, escritor e palestrante Gabriel Colle

Ascom CDL/AE 
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Geral 
TRADIÇÃO 

Definições 

A data foi lembrada com culto religioso pela manhã, seguido de almoço 
Comunidade evangélica de maravilha celebra o dia da reforma

bacia do rio das Antas participa do Xv encob

o dia da reforma Protestante foi 
comemorado na última quinta-feira 
(31) pela cristandade luterana ao re-
dor do mundo, inclusive em alguns 
lugares é feriado, justificado também 
pela grande população e participação 
de evangélicos luteranos nestas loca-
lidades. “Palmitos, Iraceminha, Cunha 
Porã, Iporã do oeste, mondaí, normal-
mente fizeram feriado em anos anterio-
res. o que tem que ser respeitado é que 
alguns municípios têm cortado alguns 
feriados porque só é possível nomear 
como feriado municipal dois feriados 
no ano”, ressalta o presidente da comu-
nidade de maravilha, renir manfrin.

em maravilha, pela parte da ma-
nhã, aconteceu o culto em comemo-

ração ao dia da reforma. Logo após o 
culto foi realizado o almoço na comu-

nidade. o cardápio foi a base de car-
ne de frango e gado, arroz, mandioca, 

cuca, pão e saladas diversas. Quem 
prestigiou o almoço, pode desfrutar 

das músicas tocadas e cantadas pelos 
grupos de louvor. 

Fotos: Isabel Müller e Renata Mattia/ O Líder

Celebração religiosa marcou o início da festividadeEvangélicos e comunidade em geral desfrutaram do bom almoço     

Churrasqueiros preparam a carne servida no almoço Mulheres da comunidade preparam as diversas saladas e 
demais acompanhantes servidos

Ministérios de louvor animaram o almoço

o Comitê de Gerenciamento da bacia 
Hidrográfica do rio das Antas e bacia Con-
tíguas participou nos dias 14 a 18 de outu-
bro, do Xv encontro nacional de Comitês 
de bacias Hidrográficas (encob), realizado 
em Porto Alegre/rS.

de acordo com o gerente de desenvol-
vimento econômico Sustentável e Agricul-
tura da Sdr maravilha e secretário execu-
tivo do comitê, Genuir bassani, “o enCob 
teve como grande destaque o debate sobre 
o trabalho desenvolvido pelos Comitês de 
bacia visando o fortalecimento da coope-
ração para a gestão dos recursos hídricos 
em nosso país”.

bassani destaca que este ano o encon-
tro trouxe como tema “Comitês de bacias: 
Ponte para cooperação pelas Águas” e teve 
como foco proporcionar a oportunidade 
de compartilhar experiências, estabelecer 
o diálogo e propor estratégias políticas e de 
cooperação para o funcionamento efetivo 
do Sistema nacional de Gerenciamento 
de recursos Hídricos.“o Comitê da bacia 
Hidrográfica do rio das Antas participou 
do evento com 13 membros de diversos 
segmentos, sendo que muitos dos partici-
pantes puderam ser capacitados em vários 
cursos ministrados por professores de alto 
nível no Sistema e a grade do evento con-

templou ainda um amplo debate sobre 
as questões da cooperação para soluções 
dos recursos hídricos com a realização de 
várias mesas de diálogo e discussão”, com-
pleta.

durante o encontro foi discutido e 
aprovado o Termo de referência do Plano 
da bacia da região Hidrográfica 01 do esta-
do (extremo oeste Catarinense), o qual vai 
seguir os trâmites legais e em breve entrará 
em processo licitatório pelo Governo do 
estado de Santa Catarina.

“Para implementação das sub-bacias, 
exigidas pelo Plano, se faz necessário a rea-
lização de um seminário de sustentabilida-

de ambiental, que já tem data e local definidos”, destaca o secretário executivo 
do comitê, afirmando que o 2º Seminário regional de Sustentabilidade Am-
biental que tratara da "Gestão dos Usos múltiplos da Água", será realizado no 
dia 26 de novembro, às 13h30, no auditório da Sdr de maravilha.

Encob aconteceu em Porto Alegre e contou com a participação da 
Bacia Hidrográfica do Rio das Antas e Bacia Contíguas

Divulgação SDR Maravilha 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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Luciane enfrenta seus problemas buscando sozinha o que 
tem vontade de aprender 

Muito além das dificuldades 
de locomoção... 

LIÇÃO DE VIDA

É 
através dos poemas que Luciane expressa suas dificuldades, 
suas alegrias e seus sentimentos. ela completará 39 anos na 
próxima segunda-feira (04), e não é Luciane quem espera por 
presente, é ela quem entrega uma pequena lembrança a seus 
amigos e familiares, e isso acontece todos os anos.

Luciane tem uma deficiência física e reside com a sua mãe, dona An-
tonia Werner, 77 anos. ela tem 11 irmãos, dois já falecidos e é a única que 
fica sob os cuidados da mãe. Luciane frequentou por um ano a escola 
especial marisol e estudou até o primeiro ano do ensino médio na escola 
regular.

A maravilhense é fã do Leonardo e gremista. Já aprendeu muitas coi-
sas sozinhas, como lidar com as tecnologias, usar o computador, navegar 
na internet e nas redes sociais. outra atividade que desenvolve é o bor-
dado em tela e ponto cruz, confeccionando quadros e tapetes. “Fez 13 
anos que faço este trabalho, se tiver alguém interessado, eu vendo”, diz 
Luciane. Além dessas atividades que realiza, para passar o tempo, gosta 
de assistir televisão, ler, escrever poemas e ficar no computador. 

Conforme a mãe Antonia, Luciane somente não anda, mas faz tudo. 
“ela é caprichosa, gosta de fazer mesmo as suas compras e é muito inteli-
gente. eu faço tudo para ela e é tão bom viver assim”, ressalta.   

Luciane relata ter uma vida normal como todos, mas devido a sua de-
ficiência, tem dificuldade de locomoção. “não gosto de sair de casa, mas 
quando preciso, enfrento dificuldades com a minha cadeira, as calçadas 
e ciclovias não dão acesso a nada”, afirma.

no dia 24 de janeiro Luciane vai com uma excursão conhecer Apare-
cida do norte, juntamente com uma de suas irmãs. 

Você pode ter de-
feitos, viver ansio-
so, chorar e ficar 
irritado algumas 
vezes, mas não se 

esqueça de que sua 
vida é o maior te-
souro do mundo”, 

Luciane Aparecida Werner.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Luciane e sua mãe Antonia

As telas e tapetes Luciane faz e comercializa 
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Além de proporcionar agilidade na 
comunicação, as mídias sociais estão 
se tornando grandes ferramentas na 
comercialização de produtos

Comércio por 
meio das redes 
sociais vira febre 
na internet

SOCIAL COMMERCE

As redes sociais viraram 
um prodígio há algum 
tempo e se mantém a 
cada dia mais firmes. elas 

estão na cabeça e nos afazeres do 
dia a dia das pessoas. Além de pro-
porcionar rapidez na comunica-
ção, de divulgar uma informação, 
ou mesmo de expor suas ideias, 
as mídias sociais agora também 
estão se tornando grandes ferra-
mentas para mais uma empreita-
da: o comércio.

o social commerce é a nova 

febre, e como define os economis-
tas, nada mais é do que o comércio 
por meio das redes sociais através 
de um boca a boca virtual. Como 
já se sabe, as redes sociais têm am-
pliado as possibilidades de troca 
de informações e influências, pois 
nelas as pessoas falam sobre seus 
interesses e entre eles estão suas 
empresas, marcas e produtos.

Como é o caso da La marka 
modas de maravilha, que utiliza 
as ferramentas da rede social para 
expor seus produtos como uma 

forma de vitrine virtual. Para a 
proprietária dieizy oliveira, o que 
mais vende é o Facebook, ultra-
passando as propagandas de rádio 
e jornal. “Tudo o que você posta 
principalmente em um grupo, se a 
pessoa está associada a esse gru-
po ela vai lá e olha a postagem, se 
gosta do produto já pede até atra-
vés da própria rede mais informa-
ções ou um condicional da loja e 
consequentemente ocorre à ven-
da. o produto se vende no Face-
book. Para nós é uma ferramenta 

muito boa e isso também tem au-
mentado muito as vendas, porque 
o cliente não precisa se deslocar 
até a loja, ele pode olhar o produto 
pela postagem”, ressalta. o grupo 
da loja tem 1.200 membros e esta 
no ar há oito meses. As postagens 
são feitas pela proprietária confor-
me o recebimento das mercado-
rias, ou no começo do mês quando 
entram as novas tendências. 

mas também têm aqueles que 
desejam se desfazer de algumas 
coisas, como por exemplo, um 

utensílio, uma peça de roupa, um 
calçado, ou mesmo, procuram um 
grande negócio para trocar de car-
ro, e casa.

Assim que surgiram os gru-
pos de classificados e brechó do 
Facebook. em maravilha, essa fe-
bre também está pegando e já são 
várias as páginas de comércio nas 
redes sociais. o compra, venda, 
troca, doa, etc. Classificados de 
maravilha-SC; o Compro e vendo 
(maravilha) e o brechó maravilha, 
são alguns desses grupos.

Fotos: Divulgação

..................................................................................................
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outro grupo de negócios é o Compro e 
vendo maravilha que conta atualmente com 
1.557 membros. o grupo foi criado por bruno 
Lauar Scofield, em 25 de novembro de 2012 
e surgiu pelo fato de ser novo na cidade e co-
nhecer poucas pessoas, então não sabia como 
divulgar os produtos da UP! essência, que 
vendia na época. “eu precisava de um meio de 
comunicação de massa para tal divulgação e 
nada melhor do que as redes sociais”, destaca.

Conforme bruno, essa não foi a primeira 
vez que criou um grupo desse tipo. “Já o fiz em 
outras oportunidades, porém os outros são 
fechados, sendo este o primeiro grupo aberto. 
Infelizmente, não tenho ferramentas para ava-
liar os resultados de compra e venda do grupo. 
mas posso ver uma grande interação entre os 
usuários e eu mesmo já fiz alguns negócios, 
aliás, vários. Ainda espero um crescimento 
maior com relação aos participantes do grupo 
para, aí sim, poder obter ferramenta de con-
trole de acessos da página e converter isso em 

melhorias para os usuários”, afirma.
o administrador do grupo afirma que 

cada usuário é livre para postar o que bem 
desejar. o que não é admitido são spam, 
postagens que não sejam de cunho comer-
cial e agressões ou abusos de usuários. 
“Sempre que possui um usuário procu-
rando comprar algo, gosto de ajudar pro-
curando postagens antigas a fim de fazer 
essa ligação entre comprador e vendedor, 
além disso, observo os "não admissíveis" 
e faço o alerta ao usuário e a exclusão 
das postagens e se necessário o bani-
mento do usuário”, ressalta bruno.

Por meio do canal ele já vendeu sua 
moto, algumas Tvs e notebook. bruno 
ainda não começou a divulgar, mas 
logo quem quiser inserir a logo de sua 
empresa na capa, poderá e também 
logo que possível o grupo contará 
com ferramentas para uma melhor 
administração.

Compro e Vendo (Maravilha)

Brechó Maravilha 

Compra, venda, troca, doa, etc. 
Classificado de Maravilha-SC

As idealizadoras do grupo foram Ju-
liana Feix, sua irmã Fabiana Feix, com a 
colaboração da amiga Paula Fernanda Fe-
lisiak que ajuda na divulgação do grupo. 

o grupo foi criado no dia 26 de se-
tembro de 2013 e surgiu através da von-
tade das idealizadoras em vender roupas 
e calçados que não faziam mais uso, pelo 
fato de não servirem, ou até mesmo por 
não gostarem mais. Conforme Juliana, 
esse foi o primeiro grupo que criou. “A 
partir da vontade de vender, procurei 
algumas páginas, ou grupos fechados 
na internet principalmente no Facebook 
para realizar a venda, porém todos eram 
de outras cidades, onde conhecia poucos 
membros que de certa forma dificultava 
a venda, e até mesmo a compra”, afirma.

Para ela, os resultados superaram as 
expectativas, pois houve grande aceita-
ção por parte das meninas maravilhen-
ses e também das demais cidades pró-
ximas. Atualmente, são 544 membros, 
sendo que o grupo cresce a cada dia. 

“Todos os dias recebo pedidos para ade-
são ao grupo e é notável que estão sendo 
feitas várias vendas, compras e trocas”, 
enfatiza.

de acordo com Juliana, existem algu-
mas regras para a postagem dos produtos 
como: pode ser postada apenas uma foto 
por roupa/calçado/acessórios entre ou-
tros, que deve ser especificado o tamanho, 
ou outra característica e o valor.

Como administradora do grupo ela 
aceita novos membros, através de convite 
que envia ou por solicitações realizadas 
pelas próprias meninas e o controle de 
postagens indevidas. vale ressaltar, que a 
venda, o pagamento e a entrega ficam a 
cargo da vendedora e da compradora.

“A ideia de um brechó consiste-se em 
negociar peças em bom estado por um 
preço acessível, algo que por vezes não é 
utilizado por alguém pode ter utilidade 
para outra. o importante é ser honesta, 
vender pelo preço que realmente vale”, 
finaliza Juliana.

o grupo surgiu no mês de 
agosto deste ano. A ideia partiu 
do administrador do grupo Thia-
go Kluge, por ter conhecimento 
de outro canal semelhante em 
Foz do Iguaçu/Pr, cidade onde 
estuda.

o grupo tem 1.263 mem-
bros e é direcionado para quem 
quiser se livrar de alguma coi-
sa em casa e que pode servir 
para quem precisa. Conforme 
Thiago, o resultado do grupo 
é muito positivo, porque tem 
ajudado muitas pessoas a fa-
zerem bons negócios e não 
cobrando nada por isso.

Como administrador 
Thiago tem um controle 
quase total sobre o canal, 
pode controlar a entrada de 
pessoas, ou seja, só aceita 
pessoas que sejam próxi-
mas da região de mara-
vilha. “Tem as oito regras 
do grupo que devem ser 
seguidas com rigor, que 
eu mesmo criei, isso é 
para manter o grupo com 
uma certa organização”, 
afirma.

ele garante que não está a par dos ne-
gócios que tem ocorrido no grupo, mas já vendeu celular e bebidas, já a sua na-
morada vendeu um notebook e comprou uma estante.
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br12 dicas
Em primeiro lugar, busque o prazer de 

ler: ainda que seja uma leitura densa, dolorosa 
e triste, há prazer em compartilhar esses sen-
timentos todos em comunhão artística com o 
autor e os outros leitores. descubra como ter 
a leitura como objetivo e manter o seu prazer.

Tenha sempre um livro consigo: sempre 
surge a oportunidade de avançar na leitura de 
um livro, seja na fila do banco, no ônibus ou 
em algum outro momento inesperado. Aten-
ção: não vá se tornar uma pessoa antissocial. 
Às vezes uma boa conversa pode ser melhor 
para passar o tempo. Para esse item, prefira 
livros pequenos, fáceis de carregar.

Cuide de seus olhos: a não ser que você 
já domine o braille, vai preferir manter seus 
olhos em ótimo funcionamento. esteja aten-
to e faça exames periodicamente. Se precisar 
usar óculos, use. Fique bem informado sobre 
seus olhos.

Tenha meios alternativos de leitura: a 
tecnologia fornece diversas alternativas para 
atualizar as leituras. Ler na tela do computa-
dor pode ser desconfortável, mas já existem 
formas de ler bons livros, um pouco de cada 
vez, recebendo pequenos trechos de cinco 
minutos por em seu email diariamente. você 
sabia que até mesmo em seu celular você 
pode ler livros?

Aperfeiçoe a sua leitura: de que adian-
ta ler se você mal lembra da história um mês 
depois? Para ler um livro velho como se fosse 
novo? bem, a ideia não é má e reler um bom 
livro sempre é bom, mas se você quer reter 
mais de tudo aquilo que lê, escolha uma ma-
neira de fazer isso.

Prefira livrarias com bom atendentes: 
nem sempre os vendedores de livrarias são 
as melhores pessoas para indicar livros, mas 
sempre há aquele profissional que se destaca. 
É aquele que conhece seus gostos e sabe indi-
car de forma certeira um livro de que você vai 

gostar. ou ao menos lhe avisar quando aquela 
edição que você tanto espera chegou na loja. 
em geral, essas pessoas estão nos sebos. mas 
há também livrarias com bons profissionais.

Saiba fazer pequenos reparos em livros: 
nem sempre vale a pena. Livros são feitos hoje 
como um produto qualquer e muitos não va-
lem um centésimo da árvore de onde saiu sua 
celulose. mas o bom leitor tem sempre uma 
ou outra edição rara ou feita com aquela arte 
que mais não há. Para esses, saiba fazer pe-
quenos reparos e como secá-los no caso de 
molhados. mas para evitar esses problemas…

Saiba como guardar seus livros: a me-
lhor maneira de conservar um livro é não o 
guardando, mas fazendo com que ele circu-
le de mão em mão. o objetivo de um livro é 
conservar o conhecimento para que esse 
conhecimento se propague. Guardá-lo em 
uma estante para o resto da vida é o mesmo 
que queimá-lo. mas se você não for capaz de 
tal generosidade, aprenda a conservar seus 
livros.

Tenha ao menos um desafio para cada 
ano: escolha uma grande obra que ainda 
não tenha lido e comprometa-se a lê-la.

Leia menos para ler mais: se você lê 
até o ponto de ficar cansado ou de passar 
os olhos sobre a página sem que se lembre 
ou tenha consciência do que acabou de ler, 
algo está errado. você precisa aprender a 
parar de ler antes que 
isso aconteça para 
que seu horizonte 
de leitura se am-
plie e para que a 
leitura sempre 
esteja associa-
da a uma ativi-
dade prazerosa. 
Lembre-se: para 
ler mais, leia menos, 
mas com mais qualidade.

que facilitam o hábito da leitura...
Confira algumas dicas que separamos:

Espero que tenham 
gostado das dicas. 

Até a próxima edição!

Divulgação

http://livroseafins.com/12-dicas-que-facilitam-seu-habito-de-leitura/
http://livroseafins.com/tag/prazer/
http://livroseafins.com/12-dicas-que-facilitam-seu-habito-de-leitura/
http://livroseafins.com/12-dicas-que-facilitam-seu-habito-de-leitura/
http://www.alessandromartins.com/2007/01/06/ler-como-objetivo-e-5-dicas-para-que-isso-nao-seja-uma-obrigacao/
http://livroseafins.com/
http://livroseafins.com/12-dicas-que-facilitam-seu-habito-de-leitura/
http://www.alessandromartins.com/2007/03/04/10-pequenos-livros-que-voce-vai-adorar/
http://www.alessandromartins.com/2007/06/06/como-o-leitor-pode-cuidar-de-sua-visao/
http://www.alessandromartins.com/2007/06/06/como-o-leitor-pode-cuidar-de-sua-visao/
http://www.alessandromartins.com/2007/06/19/leituradiaria-5-minutos-diarios-de-leitura-por-email-gratis/
http://www.alessandromartins.com/2007/06/19/leituradiaria-5-minutos-diarios-de-leitura-por-email-gratis/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/19/leia-seus-livros-eletronicos-ou-ebooks-no-celular/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/19/leia-seus-livros-eletronicos-ou-ebooks-no-celular/
http://www.alessandromartins.com/2007/06/14/8-dicas-para-ler-um-livro-com-eficiencia/
http://www.alessandromartins.com/2007/06/14/8-dicas-para-ler-um-livro-com-eficiencia/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/07/como-livrarias-podem-melhorar-um-atendimento-fraco/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/07/como-livrarias-podem-melhorar-um-atendimento-fraco/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/16/conserte-voce-mesmo-seus-livros-com-um-manual-para-pequenos-reparos/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/16/conserte-voce-mesmo-seus-livros-com-um-manual-para-pequenos-reparos/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/16/conserte-voce-mesmo-seus-livros-com-um-manual-para-pequenos-reparos/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/16/conserte-voce-mesmo-seus-livros-com-um-manual-para-pequenos-reparos/
http://livroseafins.com/tag/estante/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/22/21-dicas-para-conservar-seus-livros-e-sua-biblioteca/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/22/21-dicas-para-conservar-seus-livros-e-sua-biblioteca/
http://www.alessandromartins.com/2007/06/24/10-motivos-para-ler-livros-classicos/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/25/para-ler-mais-e-melhor-leia-menos/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/25/para-ler-mais-e-melhor-leia-menos/
http://www.alessandromartins.com/2007/04/25/para-ler-mais-e-melhor-leia-menos/
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Destaque Jovem
Eliane Fátima Strapazzon Beduschi

Profissão: Administradora

Idade: 32 anos

Hobbies: Leitura e filmes

Música: Sou eclética com música

Filme: recentemente ganhei de 
uma aluna muito especial, um 
filme para assistir intitulado como 
“escritores da Liberdade”. o filme 
versa sobre uma jovem e idea-
lista professora que chega à uma 
escola de um bairro pobre, que 
está corrompida pela agressividade 
e violência. Assim, para fazer com 
que os alunos aprendam e também 
falem mais de suas complicadas 
vidas, a professora utiliza métodos 
diferentes de ensino. Aos poucos, 
os alunos vão retomando a con-
fiança em si mesmos, aceitando 

mais o conhecimento, e reconhe-
cendo valores como a tolerância e 
o respeito ao próximo. recomendo 
esse filme principalmente para 
profissionais da área do ensino. 

Livro: no momento como estou 
em fase de dissertação, a linha 
de leitura é sobre Inovação e 
estratégia, tendo como auto-
res Whittington, Jarzabkowski, 
van de ven, Afuah, Zhuang, 
Schumpeter, entre outros. 

Esporte: Gosto de acompanhar 
os jogos de futebol e vôlei. 

Formação: em 2007 me for-
mei em Administração pela 
Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc). 

Especialização: no ano de 2008 fiz 

uma especialização em Contro-
ladoria Pública, com ênfase em 
Controle Interno, pela Universi-
dade do oeste de Santa Catarina 
(Unoesc). em 2010 cursei mbA em 
Gestão da Produção, materiais e 
Logística, também pela Unoesc. 
e no ano de 2013, mestrando em 
Administração - Linha de pesqui-
sa: estratégia e Competitividade, 
pela Fundação Universidade 
regional de blumenau (FUrb). 

Profissão: Sou apaixonada por 
tudo o que faço, e acredito que se a 
Administração Pública se baseasse 
mais na esfera privada teríamos 
uma melhor qualidade dos servi-
ços prestados e consequentemente 
uma visão mais justa sobre os ser-
vidores públicos. Quanto à escolha 
de ser professora, essa foi uma de-
cisão tomada por três pessoas, eu, 

as minhas colegas elis e Andressa, 
pois sempre gostávamos de expor 
nossas ideias, estudar e interagir 
em atividades com demais pesso-
as. Com essa meta fomos às três 
juntas para o mestrado, sempre 
com o mesmo lema: "Sozinha 
posso ir mais rápido, mas, juntas 
podemos ir mais longe". Acredito 
que se convivermos com pessoas 
determinadas e com a apoio da 
nossa família (sempre tivemos) é 
possível colhermos bons frutos. 

Carreira: Iniciei a minha carreira 
na área pública, no município de 
romelândia/SC, posteriormente 
atuei na Prefeitura de Santa Terezi-
nha do Progresso. no ano de 2005 
fui aprovada no concurso público 
do município de maravilha na vaga 
de técnica administrativa, onde 
assumi o cargo em janeiro de 2006, 

atuando até os dias atuais, sendo 
que em janeiro de 2013 fui nomea-
da diretora de Setor de Tributação. 
Também no ano de 2012, iniciei 
minha carreira como docente na 
Universidade do oeste de Santa 
Catarina (Unoesc), atuando nos 
componentes de marketing I e 
II, Administração de materiais 
e Logística I e II e o componen-
te de Administração Pública. 

Para o futuro: buscar cons-
tantemente melhorar como 
pessoa e como profissional, 
e quem sabe o doutorado.  

Maravilha no futuro: espero que o 
desenvolvimento ocorra de forma 
justa e contínua, fomentando a nos-
sa cidade bem como a região, cons-
truindo uma sociedade forte basea-
da em princípios e valores corretos. 

“Deus nos conce-
de, a cada dia, uma 

página de vida nova 
no livro do tempo. 

Aquilo que colo-
carmos nela, corre 

por nossa conta”. 

(Chico Xavier)
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Galeria

AGENDA DO fINAL DE SEMANA

Felicidades a Any Franciny pelo 
aniversário comemorado hoje (02)! 
Parabéns... 

ARNO E CICIRA GNADT
 “de todos os sentimentos exis-

tentes, o amor é certamente o mais 
forte deles, o amor consegue unir 
sonhos, realidades e ideais e é isso 
que estão vivendo na prática, o 
verdadeiro sentido do amor”. 
Parabéns pelo aniversário de 54 
anos de feliz união, comemorado 
no dia 31 d eoutubro.

Homenagem carinhosa 
dos familiares.

Desa...  
Parabéns, que você possa ter muitos anos de vida, 

abençoados e felizes, e que estes dias futuros sejam 
todos de harmonia, paz, amor e desejos realizados. 

Te amamos muito, feliz aniversário! de seus pais 
Lauri e maria e suas irmãs mylena e daniela.

Parabéns ao Douglas José Sebben que comemo-
rou na última quinta-feira (31) o seu aniversário... 
Felicidades e sucesso!

Amanhã (03) é o dia da Liciane 
forgiarini comemorar mais um 

ano de vida! Muitas felicidades...

na quinta-feira (31) quem festejou 
o seu aniversário foi a maria 

Auri Gerhard. Parabéns!!!

Pâmela Sangalli...
Parabéns pelo aniversário 

comemorado na última quinta-
feira (31). Que a sua vida seja 
repleta de muitas alegrias 
e conquistas. Com muito 
carinho, familiares e amigos!

RICARDO CARLOS FERRARI... 
Feliz aniversário, que deus continue 

abençoando muito você! você e uma 
pessoa muito especial, um presente de 
deus para mim. Te amo!! de sua esposa, 
Thais Fernanda.

Fotos: Arquivo pessoal/ Divulgação

SáBADO (02)  
ÀS 20H30 – Jantar dançante no Salão da Comunidade da 

Linha Água Parada
MOTOGIRO – na praça em frente à Prefeitura municipal de 

maravilha

DOMINGO (03)
 ÀS 9H – Festa dos idosos – Salão da Linha Consoladora
MOTOGIRO – na praça em frente à Prefeitura municipal de 

maravilha 
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição! 

“O SEGREDO DO SUCESSO é APRENDER COMO UTILIzAR A DOR E O PRAzER AO INVéS DE SER USADO PELA DOR E O PRAzER. SE VOCê fIzER ISSO, 
ESTARá NO CONTROLE DE SUA VIDA. SE NãO fIzER, A VIDA O CONTROLARá”. 

(Anthony Robbins)

modelo maravilhense lança livro no SPFW
Michelli Provensi tem uma paixão nada escondida: escrever

A modelo maravilhense, michelli Provensi, passou dez anos viajando 
mundo afora. desfilou para Givenchy, morou com centenas de garotas, 
sempre gostou de futebol, frequentou festas, discutiu em backstage. en-
fim, a vivência de michelli pela moda a credenciou a tomar liberdade de 
escrever sobre o outro lado do universo fashion - aquele longe que passa 
longe da ideia de que toda modelo é milionária e vive em meio ao gla-
mour. "Sempre gostei de escrever. Ficava frustrada com as perguntas que 
as pessoas faziam sobre o universo da moda. Achava que elas não tinham 
noção de como funciona, daí resolvi colocar preto no branco como as coi-
sas de fato são. Juntei as histórias e o livro é o resultado", disse michelli 
durante o lançamento de Preciso rodar o mundo - Aventuras Surreais de 
uma modelo real.  

Foram necessários dois anos de pesquisa e mais dois anos para escre-
ver o livro. “ele fala basicamente sobre a vida de modelo, os bastidores. A 
narrativa é a minha história, mas vai agregando as experiências das 127 
meninas de diversas nacionalidades que morei durante esses dez anos de 
profissão. Pode servir como um guia para quem deseja ser modelo, para 
as mães das modelos e para todos que se interessam por esse universo”, 
explica michelli.

o lançamento da obra aconteceu na última terça-feira (29), durante o 
São Paulo Fashion Week (SPFW). no dia 1º de dezembro, michelli lança 
seu livro em maravilha, durante a 8ª expomerios, no Parque de exposições 
Carlos Alberto begrow. desejamos a maravilhense muito sucesso! 

Seus dois irmãos e o pai, Luiz Provensi, prestigiaram 
o lançamento

Empresários e amigos prestigiaram a reinauguraçãoEquipe Ceres AmbientalPrefeita Rosi e vereador Eder conheceram as instalações

Uma das grandes paixões da modelo maravilhense é 
escrever

Fotos: Divulgação/ Revista Caras e Arquivo pessoal

Ceres Ambiental está em novo endereço
Parabéns à equipe da Ceres Consultoria e Projetos Ambientais pela inauguração da nova sede, realizada na última (30). 

A empresa está agora localizada na Av. Araucária, 310, sala 202, no Centro de Maravilha. Parabéns e sucesso a todos!
Fotos: Angela Batisti/ CDL – Associação Empresarial 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

CINEMA EM CASA

O Casamento do Ano 

missy (Amanda Seyfried) e Alejandro (ben barnes) se conhecem 

desde pequenos e estão prestes a se casar. Al, como é chamado pe-

los mais íntimos é adotado e fica feliz com a notícia de que sua mãe 

biológica irá ao seu casamento. mas tem um problema... ela é muito 

religiosa e não acredita no divórcio. Com isso, o jovem pede para 

seus pais adotivos, divorciados há anos (robert de niro e diane Ke-

aton), para fingirem que vivem juntos e felizes.

O Grande Gatsby

nick Carraway (Tobey maguire) tinha um grande fascínio por 

seu vizinho, o misterioso Jay Gatsby (Leonardo diCaprio). Após ser 

convidado pelo milionário para uma festa incrível, o relacionamen-

to de ambos torna-se uma forte amizade. Quando nick descobre 

que seu amigo tem uma antiga paixão por sua prima daisy bucha-

nan (Carey mulligan), ele resolve reaproximar os dois, esquecendo o 

fato dela ser casada com seu velho amigo dos tempos de faculdade, 

o também endinheirado Tom buchanan (Joel edgerton). Agora, o 

conflito está armado e as consequências serão trágicas.

Oportunidades
Corpo de bombeiros de Santa Catarina 

abre inscrições para concurso

o Corpo de bombeiros 
militar abriu inscrições para 
concurso com 153 vagas, para 
o curso de formação de solda-
dos. A remuneração inicial é 
de r$ 2.220 e pode chegar até 
r$ 3.300 após a formação.

As inscrições devem ser 
efetuadas até o dia 10 de no-
vembro e as provas ocorrem 
no dia 08 de dezembro e po-
dem ser feita pelo site www.
msconcursos.com.br com 
taxa no valor r$ 100,00.

Para participar do concur-
so os candidatos devem ter 
nível superior, em qualquer 

área e reconhecido pelo mi-
nistério da educação (meC), 
ter idade mínima de 18 anos e 
no máximo 30 anos, altura mí-
nima de 1,65m para homens e 
1,60m para mulheres e pos-
suir carteira de habilitação.

A cada dia que passa percebo 
que as mulheres estão sempre mui-
to atarefadas, vejo isso por mim que 
não consigo parar um minuto se quer. 
observando este fato em comum tem 
muitos outros detalhes que chamam 
a atenção, vamos a alguns importan-
tes que temos que dar prioridade. 

em meio ao corre corre do dia a 

dia, muitas vezes deixamos de cuidar 
de nós, do nosso corpo, da nossa pele, 
looks, tudo que é importante para nos 
manter belas e com a autoestima ele-
vada. 

Antes de dormir é super impor-
tante tirar a maquiagem e limpar a 
pele de forma adequada fazendo os 
procedimentos básicos de limpeza, 

tonificação e hidratação do rosto, 
além de passar um creme no corpo 
e por que não já deixar separado o 
look que irá vestir no dia seguinte. 
outra dica importante para evitar as 
dúvidas ao amanhecer que acabam 
fazendo com que se saia para o traba-
lho vestida de qualquer forma, o que 
irá com certeza deixar você insegura e 

se sentindo feia. 

Só depende de você!
A dica de um look rápido e prático 

é optar por uma peça única como um 
vestido longo ou um macacão, desta 
forma você não vai precisar elaborar 
um look completo, escolha um calça-
do baixo e confortável para o dia cor-

rido, porém delicado e elegante. Um 
brinco básico pode ser pequeno com 
detalhes em brilho e o toque final fica 
por conta da sua bolsa preferida que 
será a mais linda com certeza, se ain-
da sobrar tempo e você estiver inspi-
rada pode escolher um belo lenço ou 
blazer para dar um acabamento mais 
perfeito ao conjunto todo. 

Fotos: Divulgação
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DALAI-LAMA TODOS OS DIAS
Um convite para refletir sobre temas 
sempre atuais como vida e morte, 
emoções e sentimentos, fé e razão, 
com os ensinamentos de um mestre 
que acredita no ser humano e na 
vida. os textos reunidos neste livro 
levam a uma descoberta sobre si 
mesmo, por meio do autoconheci-
mento e da paciência; sobre o outro, 
com atos de tolerância e compaixão; 
e sobre a vida, pela esperança e pelo 
amor. nas belas mensagens do dalai-Lama você 
encontrará uma fonte de transformação espiritual.

eM BUSCA DO SENTIDO DA VIDA
este romance é sobre um colecionador 
de lágrimas que, depois de experimentar 
terríveis perdas e sofrer derrotas inimagi-
náveis, transforma-se num colecionador 
de esperanças. Ao ler esta obra você 
acompanhará a vida de um homem que 
aprendeu a superar o desespero e a dor 
após viver um dos capítulos mais dramá-
ticos da história da humanidade. o pro-
fessor Júlio verne, um célebre intelectual 
de seu tempo, vive asfixiado por rotina, 
fama e conforto. Sua vida não tem um 
sentido existencial nobre. É então que ele 
descobre a 'lei vital da psiquiatria/psico-
logia' - uma pessoa só é verdadeiramente 
feliz quando procura irrigar a felicidade 
dos outros e promover seu bem estar. As-
sim, em busca de um sentido existencial, 
o professor aceita participar do inédito 
e incrível projeto tecnológico de viajar 
no tempo. Seu objetivo - impedir que 
a Segunda Guerra mundial aconteça e 
varrer das páginas da História as piores 
atrocidades já cometidas pelos homens.

KARDEC – A BIOGRAFIA
nessa biografia, marcel Souto maior investiga 
a vida do codificador da doutrina espírita, 
Allan Kardec. o que transformou o cético em 
referência fundamental de uma religião? o 
que o convenceu a acreditar que os mortos 
estavam vivos e se comunicavam através de 
médiuns? o que o fez enfrentar adversários 
ferrenhos da Igreja e da imprensa para levar 
ao maior número de leitores sua fé na sobrevi-
vência do espírito? Foi em busca de respostas 
para estas perguntas que o autor, biógrafo de 
Chico Xavier, saiu a campo. o resultado de sua pesquisa é um retrato do 
homem que virou símbolo de uma doutrina para milhões de seguido-
res e ajudou a transformar o brasil no maior país espírita do mundo

Games Henrique Hübner

Aliens: Colonial Marines

Por que todo brasileiro sofre do fígado?

mulher que lava a cabeça após o parto 
pode enlouquecer?

Comer fruta verde causa dor 
de barriga?

este é um dos mitos nacionais mais 
fascinantes. Se há uma doença nacio-
nal, é a ‘doença do fígado’. Pois essa 
doença não existe, é puro mito. Fre-
quentemente, após comermos uma 
feijoada ou bebermos quantidades 
industriais de álcool, dizemos que 
estamos nos sentindo mal, certamen-
te porque sobrecarregamos o fígado. no 
entanto, as razões desse mal costumam ser 
digestivas e nada têm a ver com o fígado.

A ‘ressaca’ após excessos alimentares 
e alcoólicos provoca náuseas, vômitos, 
cólicas abdominais, tudo relacionado ao 
estômago e ao intestino, e muito pouco 
devido ao mau funcionamento hepático.

no entanto, a ingestão frequente de bebidas alcoólicas 
pode levar à cirrose. o fígado é um órgão que deve ser le-
vado a sério. Principalmente pelos 20% de brasileiros de-
dicados ao alcoolismo.

esta é terrível, 
mas muito ouvida 
pelos obstetras. A 
explicação popular é 
que, nessas condi-
ções, com o banho 
o fluxo sanguíneo se 
altera na cabeça. ob-
viamente, não existe 
nenhuma justificativa 
para isso. É total-
mente irreal. ou seja, 
é um mito. A única 
verdade é que mulher 
que não toma banho 
após o parto pode 
perder o marido.

Algumas frutas são extre-
mamente ácidas quando ainda 
verde e terminam provocando 
dores estomacais por ação da 
acides sobre a mucosa do estô-
mago. Por isso, não é recomen-
dável comer frutas verdes.

É um jogo eletrônico em desen-
volvimento pela Gearbox Software 
usando o motor Unreal engine 3 
com um novo renderizador e publi-
cado pela Sega para a PlayStation 
3, Xbox 360, microsoft Windows, 
WiiU e em nuvem. o jogo será do 
gênero tiro baseado nos persona-
gens e criaturas da franquia Alien, 
particularmente no filme Alien. 

Um jogo anterior intitulada 
Aliens: Colonial marines foi de-
senvolvido pela Check Six Games a 
ser publicado pela Fox Interactive 
e electronic Arts para o PlayStation 
2 em 2001, mas foi cancelado antes 
de seu lançamento. Sua história 
foi criada para estar entre os even-
tos de do primeiro filme da série e 
Alien3, sobre uma equipe de resga-
te do Colonial marines buscando 
o Sulaco. Apesar das semelhanças 
na história e jogabilidade, no en-
tanto, afirmou a Gearbox que seu 
próximo jogo não está relacionado 
a esta primeira versão.

é isso aí campers ou gamers essa foi mais uma das minhas dicas para jogos. Enviem sugestões. 
fiquem com Deus e boa semana!

Ilustração
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CIne PePerI 
O Tempo e o Vento 
exibição: Sab (02), dom (03), 
Qua(06) e Qui (07) às 16h30, 19h, 
21h30 
elenco: Thiago Lacerda, 
marjorie estiano, Fernanda 
montenegro
direção: Jayme monjardim
Gênero: drama 
duração: 2h07
riddick (vin diesel), o homem 

mais procurado da galáxia, foi abandonado à própria 
morte em um planeta habitado apenas por animais 
selvagens. ele deseja retornar ao seu planeta natal, 
mas como não tem uma nave precisa encontrar um 
jeito de sobreviver neste ambiente inóspito. A situação 
muda quando dois grupos de mercenários chegam 
ao planeta separadamente, ambos com o objetivo de 
capturar riddick. Conhecendo muito bem os perigos 
do local, riddick passa a usá-los a seu favor na tentativa 
de conseguir uma das naves para si.

Tá Chovendo Hambúrguer 2
exibição: Sab (02) e dom (03) às 
14h 
elenco: bill Hader, Anna Faris, 
James Caan e Terry Crews
direção: Cody Cameron, Kris 
Peam
Gênero: Infantil
duração: 95 min
o sonho de Flint sempre foi ser 
reconhecido como um grande 

inventor, mas tudo muda quando ele descobre que a 
sua mais infame invenção, que transforma água em 
comida, ainda está funcionando e agora está criando 
monstros mutantes feitos de comida. Com o destino da 
humanidade em suas mãos, Flint e seus amigos devem 
embarcar em uma deliciosamente perigosa missão.

Invocação do Mal
exibição: dom (03) às 
19h.
elenco: vera Farmiga, 
Patrick Wilson, ron 
Livingston
direção: James Wan
Gênero: Terror

duração: 110 min
dias de exibição
Harrisville, estados Unidos. Um casal (ron Livinston 
e Lili Taylor) muda para uma casa nova ao lado 

de suas cinco filhas. Inexplicavelmente, estranhos 
acontecimentos começam a assustar as crianças, o pai 
e, principalmente, a mãe. Preocupada com algumas 
manchas que aparecem em seu corpo e com uma 
sequência de sustos que levou, ela decide procurar 
um famoso casal de investigadores paranormais 
(Patrick Wilson e vera Farmiga), mas eles não 
aceitam o convite, acreditando ser somente mais 
um engano de pessoas apavoradas com canos 
que fazem barulhos durante a noite ou coisas do 
gênero. Porém, quando eles aceitam fazer uma 
visita ao local, descobrem que algo muito poderoso 
e do mal reside ali. Agora, eles precisam descobrir 
o que é e o porquê daquilo tudo acontecendo com 
os membros daquela família. É quando o passado 
começa a revelar uma entidade demoníaca 
querendo continuar sua trajetória de maldades.

PÁTIo SHoPPInG CHAPeCó
Thor: o mundo sombrio 
exibição: Todos os dias às 
14h20
elenco: Chris Hemsworth, 
natalie Portman, Tom 
Hiddleston
direção: Alan Taylor
Gênero: Ação e fantasia 
duração: 1h52
enquanto Thor (Chris 

Hemsworth) liderava as últimas batalhas para 
conquistar a paz entre os nove reinos, o maldito elfo 
negro malekith (Christopher eccleston) acordava 
de um longo sono, sedento de vingança e louco 
para levar todos para a escuridão eterna. Alertado 
do perigo por odin (Anthony Hopkins), nosso herói 
precisa contar com a ajuda dos companheiros 
volstagg (ray Stevenson), Sif (Jaimie Alexander), 
entre outros, e até de seu irmão, o traiçoeiro Loki 
(Tom Hiddleston), em um plano audacioso para 
salvar o universo do grande mal. mas os caminhos 
de Thor e da amada Jane Foster (natalie Portman) 
se cruzam novamente e, dessa vez, a vida dela está 
realmente em perigo.

O Tempo e o Vento
exibição: Todos os dias às 
16h30, 19h e 21h30 
elenco: Thiago Lacerda, 
marjorie estiano, Fernanda 
montenegro 
direção: Jayme monjardim
Gênero: drama
duração: 127 min

rio Grande do Sul, final do século XIX. As família 
Amaral e Terra-Cambará são inimigas históricas 
na cidade de Santa Fé. Quando o sobrado dos 
Terra-Cambará é cercado pelos Amaral, todos os 
integrantes da família são obrigados a defender 
o local com as armas que têm à disposição. 
esta vigília dura vários dias, o que faz com que 
logo a comida escasseie. entre eles está bibiana 
(Fernanda montenegro), matriarca da família 
que recebe a visita de seu falecido esposo, o 
capitão rodrigo (Thiago Lacerda). Juntos eles 
relembram a história não apenas de seu amor, 
mas de como nasceu a própria família Terra-
Cambará.

Tá Chovendo Hambúrguer 2
exibição: Todos os dias às 
14h30 
elenco: bill Hader, Anna Faris, 
James Caan e Terry Crews
direção: Cody Cameron, Kris 
Peam
Gênero: Infantil
duração: 95 min
o sonho de Flint sempre foi ser 
reconhecido como um grande 

inventor, mas tudo muda quando ele descobre 
que a sua mais infame invenção, que transforma 
água em comida, ainda está funcionando e agora 
está criando monstros mutantes feitos de comida. 
Com o destino da humanidade em suas mãos, 
Flint e seus amigos devem embarcar em uma 
deliciosamente perigosa missão.

Elysium
exibição: Todos os dias às 
18h40
elenco: matt damon, Jodie 
Foster, Sharlto Copley
direção: neill blomkamp
Gênero: Ação
duração: 1h 50 min 
em 2159, o mundo é dividido 
entre dois grupos: o primeiro, 
riquíssimo, mora na estação 

espacial elysium, enquanto o segundo, pobre, 
vive na Terra, repleta de pessoas e em grande 
decadência. Por um lado, a secretária do governo 
rhodes (Jodie Foster) faz de tudo para preservar 
o estilo de vida luxuoso de elysium, por outro, 
um pobre cidadão da Terra (matt damon) tenta 
um plano ousado para trazer de volta a igualdade 
entre as pessoas.

Invocação do Mal
exibição: Todos os dias às 
21h10
elenco: vera Farmiga, 
Patrick Wilson, ron 
Livingston
direção: James Wan
Gênero: Terror

duração: 110 min
dias de exibição
Harrisville, estados Unidos. Um casal (ron Livinston 
e Lili Taylor) muda para uma casa nova ao lado 
de suas cinco filhas. Inexplicavelmente, estranhos 
acontecimentos começam a assustar as crianças, 
o pai e, principalmente, a mãe. Preocupada com 
algumas manchas que aparecem em seu corpo 
e com uma sequência de sustos que levou, ela 
decide procurar um famoso casal de investigadores 
paranormais (Patrick Wilson e vera Farmiga), mas 
eles não aceitam o convite, acreditando ser somente 
mais um engano de pessoas apavoradas com canos 
que fazem barulhos durante a noite ou coisas do 
gênero. Porém, quando eles aceitam fazer uma 
visita ao local, descobrem que algo muito poderoso 
e do mal reside ali. Agora, eles precisam descobrir 
o que é e o porquê daquilo tudo acontecendo com 
os membros daquela família. É quando o passado 
começa a revelar uma entidade demoníaca 
querendo continuar sua trajetória de maldades.

Mato sem Cachorro
exibição: Todos os dias às 
14h e 16h20 
elenco: bruno Gagliasso, 
Leandra Leal, danilo 
Gentili
direção: Pedro Amorim

Gênero: Comédia
duração: 1h 53 min
deco (bruno Gagliasso) vive jogado no sofá de 
sua casa, apesar de ter bastante talento com a 
música. Um dia, ele encontra dois grandes amores 
de uma só vez: a radialista Zoé (Leandra Leal) e 
o cachorro Guto, que desmaia toda vez que fica 
muito animado. não demora muito para que o 
trio viva como se fosse uma família. Só que, dois 
anos depois, Zoé termina o namoro, fica com 
a guarda de Guto e ainda por cima arranja um 
novo namorado (enrique diaz). motivos mais do 
que suficientes para que deco fique revoltado e 
prepare uma vingança: sequestrar Guto. Para tanto 
ele conta com a ajuda de seu primo Leléo (danilo 
Gentili).

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

Camarão na moranga com creme de leite

Ingredientes
1 moranga média
meia colher (sopa) de tempero pronto
1 copo de requeijão
1 kg de camarão limpo, temperado com 
limão e pimenta
2 colheres (sopa) de óleo, para dourar
2 cebolas picadas
1 dente de algo amassado
3 tomates sem pele e sem sementes, pi-
cados
meia pimenta vermelha picada
2  tabletes de caldo de legumes
3 colheres (sopa) de farinha de trigo dilu-
ída
1 xícara (chá) de leite de coco
1 late de creme de leite
1 colher (sopa) de sala picada

1 colher (sopa de cebolinha verde picada
óleo para untar
Queijo parmesão ralado a gosto

Modo de Preparo
retire a tampa da moranga e todas as se-
mentes internas. Passe o tempero pronto 
em todo seu interior. recoloque a tam-
pa e embrulhe-a em um pano de prato 
amarrando-o bem. Leve ao fogo, em uma 
panela grande totalmente coberta com 
água. Cozinhe, até que espetando um 
garfo, ela esteja levemente macia. retire-
-a da água, vire-a de cabeça para baixo 
para que o excesso de água escorra bem. 
Pincele a parte externa da moranga com 
óleo e, internamente besunte-a comple-
tamente com o requeijão reserve.

Refogado de camarão: doure a cebola 
no óleo e acrescente o alho amassado. 
mexa bem e junte o camarão já tempe-
rado com a pimenta e o suco de limão. 
deixe refogar por cerca de 10 minutos 
ou até que o camarão mude de cor e 
esteja macio. Acrescente então os to-
mates, a pimenta vermelha, os tabletes 
de caldo de legumes e a farinha de trigo 
diluída no leite de coco. deixe cozinhar 
alguns minutos, misturando para dissol-
ver os tabletes de caldo. desligue o fogo 
e junte o creme de leite, a cebolinha e a 
salsa. mexa bem e despeje o refogado na 
moranga. Polvilhe o queijo ralado e leve 
ao forno para gratinar.

Bom apetite!



 -  MARAVILHA  -  S C,  02  de novembro de 2013

Gl
o

bo
n

a 
RE

Co
RD

n
o

 S
bT

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Pérola culpa Tenpa 
pela chegada de Sílvia 
aos Himalaias. Sonan 
tenta acalmar a menina, 
dizendo que são as pessoas 
que fazem com que os 
fatos sejam positivos ou 
negativos. Toni encontra 
Peteleco e afirma que vai 
adotá-lo. Pérola e Norbu 
botam um sapo no quarto 
de Sílvia para assustá-la. 
Aurora avisa Arlindo que 
a coleção de selos deixada 
por Rosarinho vale uma 
fortuna. Sílvia comunica a 
todos no mosteiro que está 
grávida.

Durante a festa de 
noivado, Lili se assusta ao 
ver um bicho, e Marcelo 
implica com a moça. 
Priscila não concorda com 
o noivado de Lili. William 
entrega a um aluno o 
trabalho que fez para ele. 
Paulinha reclama das 
atitudes de Rafa. Marlon 
fica apreensivo quando 
William fala que viajará 
com ele. Heloísa avisa que 
Lili terá de comparecer ao 
escritório de Thomaz para 
abrir uma carta que seu 
pai lhe deixou. 

No Brasil, o médico diz 
a Ernest que Iolanda 
está grávida. Aurora 
consegue vender um dos 
selos da coleção deixada 
por Rosarinho e exige de 
Arlindo uma comissão. 
Mundo fica arrasado ao 
saber, por Iolanda, que 
o filho que ela espera 
é de Ernest. O médico 
confirma a gravidez 
de Sílvia, deixando-a 
surpresa. Iolanda confes-
sa a Laura que o filho 
que espera é de Mundo e 
Ernest escuta a conversa 
escondido.

Lili mostra a William a 
carta escrita por seu pai 
e ele faz uma associação 
com o sumiço de Tereza 
e Marlon. Júlia critica 
Rafa por sofrer por causa 
de Paulinha. William leva 
o computador de Marlon 
para Guto tentar recupe-
rar os dados que foram 
apagados. Marcelo con-
vence Lili a acompanhá-
-lo em um passeio pela 
floresta. Heloísa conversa 
com a filha sobre sua vida 
com Luís Carlos. 

Ernest fica possesso, 
mas disfarça e finge que 
não sabe de nada. Sílvia 
desconfia de que esteja grá-
vida de Viktor. Franz diz 
a Sílvia que ama Amélia 
e ela finge um desmaio. 
Ernest diz a Manfred que 
Mundo tem de pagar com 
a própria vida o fato de 
ser pai do filho de Iolanda. 
Sem ser vista, Volpina 
escuta Benito contar para 
os colegas de partido que 
Ernest mandou que eles 
ataquem Mundo. Pérola 
diz a Amélia que teve um 
sonho ruim com Apolônio.

O vendedor da livraria 
observa Rafa indo embora 
com vários livros e faz um 
telefonema. Marcelo tenta 
salvar Lili. William marca 
um encontro com Lili. 
Rafa verifica os livros que 
comprou e vê novamente 
o vídeo deixado por Pauli-
nha. Heloísa se desespera 
ao saber o que aconteceu 
com a filha e procura Tho-
maz. Celina não consegue 
convencer Nilson a voltar 
para a escola.Lili discute 
com Heloísa. 

Pérola diz a Amélia que 
às vezes seus sonhos se 
tornam realidade. Arlin-
dinho encontra Apolônio 
ferido. Manfred diz a 
Benito que deve haver 
um traidor entre eles. 
Pérola chora e diz aos 
pais que seu avô precisa 
dela. Franz telefona para 
o Brasil e fica sabendo 
sobre o acidente com 
Apolônio. Manfred 
informa à família Hauser 
que Franz está voltando 
dos Himalaias. Apolônio 
acorda e não reconhece 
Amélia, Pérola e Franz.

William hesita em acom-
panhar Lili na procura 
pelos desaparecidos. Rafa 
encontra Líder Jorge, 
que fala sobre o grupo 
em busca da felicidade a 
que Paulinha pertence. 
William pede para Guto 
localizar o endereço de 
onde sua tia mandou as 
mensagens para Marlon. 
José arruma o bar para 
o show de Selma. Nilson 
leva seu passageiro até os 
limites da mata e o espera 
no barco. 

Rubens diz a Franz 
que Apolônio está em 
um estado de confu-
são mental. Sonan 
garante a Pérola que 
eles ajudarão Apo-
lônio a recuperar a 
memória. Volpina pede 
ajuda a Tenpa, que lhe 
aconselha a dizer a 
verdade sobre o assunto 
que a aflige. Volpina 
conta para Amélia que 
Ernest planejava atacar 
Mundo. Amélia procura 
Franz e revela que 
Ernest organizou um 
atentado contra Mundo.

Franz diz a Amélia que 
não acredita na culpa do 
pai. Hilda fica pertur-
bada ao ouvir Toni dizer 
que tentarão provar a 
participação de Ernest 
no acidente de Apolônio. 
Franz confronta Ernest, 
que finge indignação 
sobre as suspeitas do 
filho. Sílvia se apavora 
quando Pilar diz que 
sabe que ela é uma 
Zampari. Volpina recebe 
um vestido novo com um 
bilhete assinado por Val-
ter convidando-a para ir 
ao clube. 

William investiga o galpão 
vazio. Líder Jorge cum-
primenta os participantes 
da reunião e usa o mesmo 
discurso de Paulinha em 
sua mensagem de despedi-
da para Rafa. William en-
contra um livro perdido no 
chão do galpão com o títu-
lo “Felicidade Concreta”. 
divertem com duas amigas 
em um bar. Heloísa assiste 
a seu programa na TV e se 
preocupa com seu visual. 
Inês discute com Thomaz. 
Rita implica com Selma e 
Fátima. 

Klaus amedronta Nilson, 
que decide ir atrás do barco 
de Marlon e Paulinha. 
Lili desiste de analisar 
o símbolo impresso 
nos livros, enquanto 
William ajuda Guto na 
investigação. Júlia fala 
para Flávio que conversará 
com Rafa. Rafa fala com 
Líder Jorge, que tenta 
conter a desaprovação 
a seus questionamentos. 
Lili e Priscila procuram 
um agente imobiliário 
para saber sobre o antigo 
inquilino do galpão.
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

Félix anuncia que César 
doou três pavimentos 
comerciais para Edith. 
Gina afirma a Ordália que 
não quer mais saber de 
Herbert. Wagner revela 
que César é o pai de Jona-
than. Edith assume que 
foi garota de programa 
e que foi paga por César 
para se aproximar de Fé-
lix. Thales conversa com 
Nicole através de Olenka. 
Paloma e Bruno apoiam 
Félix. Félix manda Edith 
embora da mansão. Jona-
than pede para conversar 
com Félix.

Patrícia sofre e chora ao 
lembrar de seus filhos. 
Michele e Otávio tentam 
se encontrar com os 
supostos sequestradores. 
Monet consegue enrolar 
Picasso, que não desconfia 
que seu amigo fez uma 
cópia da chave. Tonia e 
Joana conversam sobre 
Carlão. Tonia agarra 
Carlão pensando que era 
Otávio e o surpreende. 
Patrícia flagra Tonia 
com Carlão. Baldochi é 
torturado por Otávio, que 
procura pistas sobre o 
sequestro. 

Durante o programa da 
apresentadora Eliana, 
Tomás Ferraz, disfarça-
do é chamado no palco 
para cantar o web hit “A 
Festa Ainda Pode Ser 
Bonita”. Maria Cecília, 
que assiste ao programa 
de seu apartamento, 
fica preocupada com o 
sucesso que Tobias está 
fazendo com o fictício 
Tomás Ferraz. Ao final 
da apresentação, Eliana 
parabeniza e inicia um 
bate-papo. O cantor 
revela que está num 
relacionamento.

Jonathan pede para ficar 
com Félix. Félix pede 
que Pilar deixe Jonathan 
ficar na mansão. Edith 
afirma que se vingará 
do marido, e Pilar teme 
o que ela possa saber 
contra seu filho. Jonathan 
não aceita César como 
pai. Félix decide fechar 
a ala beneficente do 
hospital e Paloma propõe 
que o estabelecimento 
se transforme em um 
centro de referência em 
pesquisas. Edith conta 
para César que Félix jogou 
a bebê de Paloma em uma 
caçamba quando nasceu.

Patrícia consegue fugir da 
fazendinha com a ajuda de 
Stella. Otávio e Michele 
pensam em pagar o resgate 
sem que Carlão saiba. Car-
lão tenta manter a calma 
ao ser flagrado por Picasso 
com sua mulher. Picasso e 
Carlão brigam. Carlão hu-
milha Picasso após a briga. 
Preocupada, Laura procura 
por Anjo e o ajuda a se 
recuperar dos hematomas. 
Carlão e Ramiro conversam 
sobre Picasso. 

Pata, Cris e Bia disputam 
um teste para saber quem 
dançará com ele. Cris ga-
nha à votação e todos para 
dançar com o comilão. 
Eduarda vê uma entrevista 
de Tomás Ferraz, que na 
verdade é Tobias, em uma 
revista e sonha em ver a fi-
lha, Maria Cecília, ao lado 
do namorado na mídia. 
Tobias conta para Maria 
Cecília que irá fazer um 
comercial. A superviso-
ra diz que ele não pode 
participar da propaganda, 
pois podem descobrir que 
Tomás Ferraz não existe.

César não acredita em 
Edith e a expulsa de seu 
consultório. Wagner procu-
ra Edith. Paloma afirma a 
Félix que contestará suas 
decisões como presidente. 
César se aconselha com 
Lutero. Paloma conversa 
com Paulinha e convence 
a filha a se desculpar com 
Bruno. Tamara confirma 
a César que Félix jogou a 
filha de Paloma em uma 
caçamba de lixo. Michel 
encontra Patrícia fazendo 
compras. Bruno conta para 
César que encontrou Pauli-
nha em uma caçamba.

Patrícia desabafa com Lau-
ra e fica com medo após 
saber que Carlão quase 
matou Veludo. Carlão con-
versa com Starsky e tenta 
descobrir uma maneira de 
pegar os sequestradores. 
Van Gogh e Monet gozam 
de Picasso, que se machu-
cou após briga com Carlão. 
Michele vai até a delegacia 
atrás de Carlão. Ramiro 
pede ajuda a Michele para 
sair da prisão. Laura tenta 
acalmar Patrícia. Livia e 
Donana conversam. Carlão 
e Starsky armam o plano 
de resgate. 

Na cozinha, os órfãos 
encontram Gabi e ficam 
felizes com a presença da 
moça. Carol e Junior dão 
a noticia que a moça está 
avançando nos tratamentos 
e as crianças ficam conten-
tes. A diretora pergunta se é 
algum colega de escola e Bia 
afirma que sim. As crianças 
pedem ajuda a Carolina 
para os ensaios das danças. 
A garçonete fica feliz com o 
convite e aceita, mas Cintia 
diz que a ajuda da moça não 
será preciso. 

César começa a acre-
ditar na história de 
Edith. Natasha revela 
que é irmã de Nicole. 
Thales contraria Leila 
e manda Natasha se 
mudar para a casa de 
Nicole.Neide não deixa 
Rafael visitar Linda. 
Félix reata com Anji-
nho. Bruno conta para 
César que encontrou 
o dono do bar onde 
Paloma teve Paulinha 
e afirma que ele pode 
confirmar que foi Félix 
quem tirou a bebê da 
irmã.

Laura tenta acalmar 
Patrícia. Livia e Donana 
conversam. Carlão 
e Starsky armam o 
plano de resgate. Stella e 
Norma conversam sobre 
Donana. Pedro e Paulo 
comemoram o sucesso 
no golpe contra Michele. 
Juliano procura Patrícia e 
diz que Carlão e Starsky 
descobriram novas pistas. 
Patrícia, Carlão e Starsky 
vão atrás dos sequestra-
dores. Donana e Picasso 
ficam preocupados ao sa-
ber que Carlão descobriu 
onde as crianças estão. 

Chico encontra Rafa cho-
rando no pátio. O cozinheiro 
tenta consolar o garoto e 
diz que Ulisses só estava 
tentando ensiná-lo. No Café 
Boutique, Maria Cecília diz 
a Tobias que eles precisam 
repensar sobre o sucesso 
de Tomás Ferraz, pois o 
namoro deles está afun-
dando. O barista estranha 
ao escutar a reclamação 
da amada e pede para que 
ela tenha paciência. Maria 
Cecília começa a arrumar 
a sua mesa de uma forma 
estranha, colocando tudo 
alinhado e correto.

Bruno pede que César con-
siga fotos de Félix para que 
Efigênio possa reconhecê-
-lo. Patrícia e Michel vão 
ao mesmo motel que Silvia 
e Guto. Bruno não conta 
para Paloma que encontrou 
o dono do bar onde ela 
teve Paulinha. César diz 
a Aline que vai tirar Félix 
do hospital, se confirmar o 
que ele fez com a filha de 
Paloma. Niko passeia com 
Jayminho. Natasha chega 
à casa de Nicole, e Leila se 
irrita. Amadeu leva Rafael 
para ver Linda. 

Vegetal conversa com Otá-
vio e estranha o hospital 
vazio. Stella, Dorotéia e 
Patrícia continuam vigian-
do o quarto de Carlão. 
Vegetal é atacado por 
Veludo e desmaia. Laura 
conta boatos sobre guerra 
entre bicheiros para Patrí-
cia. Anjo e Laura entram 
no quarto e interrompem 
a discussão. Ele suplica 
para que Dorotéia saia do 
hospital imediatamente. 
As luzes do hospital se 
apagam por completo. 

Na cozinha, Ernestina 
e Chico tentam ensaiar, 
mas os dois esquecem 
os passos da coreo-
grafia. Tati e Binho 
procuram um lugar 
para danças, mas não 
encontram. A líder das 
órfãs autoriza e sai 
para estudar no jardim. 
No Café Boutique, 
Carol arruma as mesas 
da loja quando Junior 
chega. O rapaz pede 
desculpas para a amada 
sobre tudo o que acon-
teceu em sua casa na 
noite anterior.

Simone mente para 
justificar as fotos que 
tirou de Félix, mas o vilão 
desconfia. Linda se encanta 
com Rafael. Natasha exige 
que Lídia não seja tratada 
como empregada. Amarilys 
e Eron pedem para Niko 
sair de casa para que eles 
morem com Fabrício. Aline 
fotografa Félix e Anjinho, 
e César se irrita ao ver os 
dois juntos. César entrega a 
Bruno a máquina fotográ-
fica com as fotos de Félix. 
Bruno e Márcia vão atrás 
de Efigênio.
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BANCO 37

RCU
APAGADOR
DEISMOS

CARNALPURA
ESPOREM

OLACMODA
PEROLAEI

TMGIO
REPONTAR

FOMEZERO
ANATTATO

INIBIDOU
CARICIAS

FLORAGONIA

Aparelho
para fis-
calização 
de rodovias

Nem (?):
de jeito
nenhum
(gíria)

Objeto
que limpa
o quadro-

negro
Atitude

do crente
sem

religião

Malha de
barcos de

pesca

Diz-se do
irmão 

consan-
guíneo

Imposto
Territorial

Rural
(sigla)

Provir; ori-
ginar-se 

“O Mágico
de (?)“,
clássico 

do Cinema

Gás
essencial

à vida
(símbolo)

Projeto
social do
Governo

Lula
Age como
o artista
de van-
guarda

Veículo de
antigas
corridas
romanas

Como o 
preguiço-
so gosta
de ficar

Senti-
mento de
aflição e
angústia

Região próxima a um
ímã, que faz uma bús-
sola indicar sempre o
mesmo sentido (Fís.)

Variedade 
de abacaxi

Ama-
nhecer 

Anatomia
(abrev.)
Envergo-

nhado
Afagos
(?) da

idade: a
juventude

Aquilo que
se faz

Massagem
oriental

Rio que
corta a cidade do

Porto, em Portugal

Constelação boreal
(Astr.)

Todavia
“O impor-

tante é
(?)” (dito) 

A arte do
estilista
Alvo do

pedicuro

Sem mis-
tura (fem.)

Classe;
espécie

4/biga — do-in — laia — ousa. 5/douro. 6/carnal — deísmo — pérola. 8/fome zero — repontar.`
PAPEL PICADO
O professor de matemática levan-
ta uma folha de papel em uma das 
mães e pergunta para Joãozinho.
-Se eu dividir essa folha de papel em quatro 
pedaços, Joãozinho com o que eu fico?
-Quatro quartos, professor!
-E se eu dividir em oito pedaços?
-Oito oitavos, professor!
-E se eu dividir em cem pedaços?
-Papel picado professor!

ESTUDANDO GEOGRAfIA!
A mão pergunta para o filho.
-Filho o que você estudando?
- Geografia mamãe!
-Então me diga onde está a Inglaterra?
-Na página 83!
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/12 ..................................................................................................

PiadasHoróSCoPo - 28/10 A 03/11

mÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Jennifer Lopes feat Pitbull - dance 
Again

Lucas e Felipe - veja bem

Kelly Clarkson – Catch my breath

Sandy - escolho você

áRIES
marte, seu regente, transita 

no signo de virgem que corres-
ponde à área de experiências 
relativas ao trabalho e às tare-
fas do dia a dia. Por essa razão, 
e por causa da oposição de seu 
regente com netuno, não vão 
faltar confusões em sua vida, 
e de todo tipo. Podem ocorrer 
também pequenos mal estares 
dificilmente diagnosticáveis. 

TOURO 
você poderá enfrentar 

uma situação inesperada que 
irá demandar toda a sua tena-
cidade e persistência para ser 
superada. este será um mo-
mento inesquecível para você, 
mas você precisara enfrentá-lo 
com maleabilidade, sabendo 
que de seu poder de supera-
ção dependerá seu futuro. não 
fique remoendo em sua mente 
as decepções e frustrações do 
passado.

 
GêMEOS
Seu regente, mercúrio, 

transita em escorpião, 
deixando sua mente mais sagaz 
e concentrada nos assuntos que 
realmente interessam, dando-
lhe a capacidade de resolver 
as maiores dificuldades com 
mais facilidade! não perca esta 
oportunidade de aguçar sua 
mente e poderá tirar vantagem, 
inclusive nas parcerias pessoais 
e profissionais, pois será capaz 
de enxergar as melhores 
oportunidades. 

CâNCER
A semana inicia ainda sob 

a influência da Lua Cheia que 
estimula sobremaneira sua 
emotividade, deixando-o mais 
sensível às criticas, especial-
mente no ambiente profissio-
nal. os assuntos financeiros 
serão mais bem encarados em 
meados da semana, com boa 
influência planetária em seu 
signo. 

LEãO
existe muita eletricidade 

no ar e as tempestades não 
estarão isentas de raios e re-
lâmpagos! muita calma, caro 
leonino, pois com atitudes in-
tempestivas poderá pôr muita 
coisa a perder, inclusive no 
âmbito pessoal. não faltarão 
conflitos e desavenças em seu 
caminho, porém um bom as-
pecto planetário a partir do dia 
10 acabará ajudando você a 
encontrar as melhores soluções 
para cada caso. 

VIRGEM
o virginiano vai ter mais 

uma semana de calmaria antes 
do ingresso de marte em seu 
signo, por isso deve aproveitar 
para deixar tudo bem planeja-
dinho e logo terá a energia ne-
cessária para levar adiante os 
seus planos. o início da semana 
favorece os acordos e as parce-
rias, porém você deve esperar 
algumas reviravoltas inespera-

das e deve fazer uso da sua ca-
pacidade de adaptação. 

LIBRA
o libriano vive um mo-

mento especial, gratificante e 
cheio de novidades, mas tam-
bém de desafios. As amizades 
ganham mais importância em 
sua vida desde que Urano in-
gressou na sua Casa vII, dos 
relacionamentos e associações. 

ESCORPIãO
Uma concentração de pla-

netas está em trânsito em seu 
signo e pode ocasionar um ex-
cesso de energias que nem sem-
pre encontrarão vazão. Como 
todos os excessos nem sempre 
isso é bom. mercúrio em con-
junção com Saturno deixa sua 
mente mais sagaz, mas também 
pode deixar você excessivamen-
te critico e duro em seus posi-
cionamentos pessoais. 

SAGITáRIO
As atitudes impulsivas de-

vem ser evitadas a qualquer 
preço, especialmente nesta se-
mana em que a Lua estará em 
seu signo e vênus iniciará seu 
trânsito mensal. você poderá 
fazer uma viagem de lazer, resol-
ver uma pendência financeira 
ou mesmo iniciar uma nova re-
lação amorosa, portanto, não se 
queixe da agitação do momento 
atual e mantenha a paciência 
para poder alcançar suas metas.

CAPRICóRNIO 
o capricorniano enfrenta 

um período de grandes deci-
sões, e por esta razão está preci-
sando se adaptar a circunstan-
cias que estão constantemente 
desafiando sua paciência. os 
inúmeros imprevistos ameaçam 
seu bem-estar, mas você deve 
continuar a manter sua capa-
cidade natural de controle e 
acabará encontrando a solução 
adequada para cada percalço, 
alcançando seus objetivos. 

AqUáRIO
A semana do aquariano 

inicia com uma energia agitada 
que causa hiperatividade mental 
a qual deve ser controlada para 
não causar insônia ou mal-
estar. não perca o controle das 
situações, querendo abraçar o 
mundo com as mãos! você tem 
tendência a não compartilhar 
as suas tarefas, pois acha que 
sabe fazer tudo melhor que os 
outros. 

PEIXES
neste momento você pre-

cisa se rodear de amigos que o 
sustentem porque seu coração 
se perturba enquanto sua men-
te se enche de dúvidas. você 
precisa confiar mais em seus 
recursos íntimos resgatando 
sua autoestima que anda em 
baixa atualmente. A raiva que 
você experimenta não deve ser 
dirigida contra nenhum culpa-
do exterior: você é o único res-
ponsável por sua situação atual. 
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3664 1865 - Av. Sul Brasil 
Bairro Civemara

MELHORIAS 

empresários de maravilha foram os mentores das mudanças. os ambientes ficaram 
aconchegantes e foram planejados para o bem-estar dos pacientes de maravilha e região 

Hospital São José de maravilha passa por reformas

o Hospital São José de maravilha 
passou, nas últimas semanas, por mui-
tas melhorias na estrutura física. A re-
cepção de internações e os ambulatórios 
da primeira ala receberam uma ampla 
reforma para melhor atender a popula-
ção de maravilha e região, que necessi-
tam do hospital. 

A equipe de reportagem do jornal o 
Líder conversou no início desta sema-
na, com a diretora do Hospital São José, 
neiva Schaefer e com a assistente social, 
marizete badia, que retrataram a felici-
dade de poder receber as pessoas num 
ambiente totalmente reformulado. 

de acordo com a diretora neiva 
Schaefer, estas mudanças eram neces-
sárias. “não havia um espaço adequado 
para acomodar as pessoas. os limites 
das salas eram pequenos. e com a aju-
da de alguns empresários, foi possível 
realizar todas essas melhorias no nosso 
hospital”, disse. 

“Alguns empresários maravilhenses 
foram os mentores desta mudança e re-

forma. Tivemos doação de materiais, de 
mão de obra, de utensílios, persianas, 
bebedouros, enfim, foram grandes aju-
das. Tudo isso motivou a diretoria do 
Hospital São José, que também esteve 
mobilizada para finalizar as reformas”, 
afirmou a assistente social, marizete ba-
dia. 

Um dos mentores deste projeto foi o 
empresário maravilhense, Irineu Grel-
mann e para ele, é um orgulho ver as 
obras finalizadas. “de toda a minha vida 
eu sempre tive os seguintes ensinamen-
tos, que para as comunidades e famílias 
serem bem estruturadas três coisas são 
indispensáveis: a educação, a religião e a 
saúde. e foi pensando nestes princípios 
que iniciei os planos de reformar a pri-
meira ala do Hospital São José”, afirmou.

Grelmann ainda ressaltou que por se 
tratar de uma sociedade beneficente, é 
imprescindível a ajuda da população e 
dos empresários. “observei a necessi-
dade de contribuir com o hospital, que 
é um bem necessário para maravilha e 

toda a nossa região. e lembrando da his-
tória da minha família, meus avós e pais 
estiveram por anos e anos a frente da 
diretoria do São José, e com isso fiquei 
comovido e resolvi encarar este projeto. 
e hoje, chegar e ver as pessoas bem aco-
modadas, num ambiente totalmente re-
formulado, é uma alegria sem tamanho, 
um sentimento de gratidão e de orgu-
lho”, finalizou. 

“Queremos agradecer de maneira 
especial a todos os empresários que nos 
auxiliaram para que este projeto se tor-
nasse realidade. o nosso muito obriga-
do vai para o empresário miguel Simon, 
à vidraçaria Campana, Infopoint, Casa 
bonita, arquiteta deisy Pasqualotto, em-
presário Irineu Grelmann, a Loja becker, 
Agência d, rotary Club, dr. eduart Grel-
mann e ao Grupo Só Alegria. Queremos 
dizer que esses auxílios são gratifican-
tes e que nós, do hospital, sentimo-nos 
imensamente felizes em saber que po-
demos contar com essas pessoas”, finali-
zou a diretora, neiva Schaefer. 

Acompanhe as fotos do antes e do depois:

RECEPÇÃO DAS INTERNAÇõES 

AMBULATÓRIO – SALAS DE OBSERVAÇõES

CORRETOR DOS AMBULATÓRIOS
Fotos: Renata Mattia/ O Líder e Divulgação HSJ
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Ao todo, receberam o certificado de conclusão de curso 69 gestores e servidores públicos

escola de Governo e Cidadania da Amerios forma 
sua primeira turma

Foi realizada na noite da última 
quarta-feira (30), a formatura da 
primeira turma do Curso de For-
mação de dirigentes Públicos, da 
escola de Governo e Cidadania da 
Amerios.

o curso teve como objetivo 
fornecer, àqueles que de forma 
direta exercem a atividade públi-
ca, a formação teórica voltada ao 
desenvolvimento de uma cultura 
político-democrática, baseada em 
princípios éticos, no respeito aos 
direitos humanos e na participação 
popular como instrumento de ges-
tão do estado.

A escola de Governo é a conso-
lidação de um sonho da Associa-
ção dos municípios do entre rios 
(Amerios), que foi instalada em 11 
de abril de 2013 e que conta com 
o apoio e a parceria da Federação 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Autoridades presentes no evento discursaram e realizaram a entrega dos 
certificados aos formandos

Formandos e familiares acompanharam o evento 

Catarinense de municípios (Fe-
cam), a escola de Gestão Pública 
municipal (eGem) e da Associação 
dos municípios do vale do Itapocu 
(AmvALI).

em ato solene, receberam o 
certificado de conclusão de curso 
69 gestores e servidores públicos. 
A primeira turma teve como patro-
nesse a prefeita de maravilha, rosi 

maldaner e paraninfo da turma o 
deputado estadual mauro de na-
dal (Pmdb). A solenidade foi co-
ordenada pelo diretor da escola de 
Governo e Cidadania da Amerios e 

prefeito de romelândia, elizio ro-
drigues da Fonseca e o presidente 
da Amerios e do CIS/Amerios e pre-
feito de Palmitos, norberto Paulo 
Gonzatti.

PRONUNCIAMENTOS
o paraninfo da turma, 

deputado estadual mauro de 
nadal, parabenizou a Amerios pela 
iniciativa deste curso. “É importante 
quando temos essas oportunidades 
refletirmos um pouco sobre o nosso dia 
a dia na qualidade de administrador, 
colaborando como operador da 
máquina pública. esse curso deu 
esta oportunidade, tendo em vista o 
conteúdo apresentado, o currículo 
dos professores que trabalharam e 
as áreas diversificadas”, ressaltou. 
o deputado parabenizou a todos os 
formandos e agradeceu o convite 
recebido para ser o paraninfo da 
turma. “Cada vez mais vamos buscar 
nos aprimorar nesta missão, por-
que esse é quase um sacerdócio, 
para quem está de fora é uma 
expectativa, mas quem está dentro 
da administração, executando, se 
apaixona por essa missão, ou joga o 
chapéu porque não vai ter objetivo 
nenhum nessa caminhada”, afirmou.  

Paraninfo da turma, deputado 
estadual Mauro De Nadal

o orador da primeira turma e 
prefeito de Cunha Porã, Jairo rivelino 
ebeling, falou da curta, mas proveito-
sa caminhada que foi o curso. “nesses 
cinco meses o que vivenciamos foi 
buscar conhecimentos, adquirir ex-
periências para fazer do nosso espaço 
de trabalho a nossa casa e um lugar 
melhor para se viver. Para podermos 
servir com dedicação e humildade 
às pessoas que deus coloca na nossa 
frente, diariamente”, enfatizou.

Orador da primeira turma e 
prefeito de Cunha Porã, Jairo 
Rivelino Ebeling

A coordenadora pedagógica da 
escola de Gestão Pública municipal 
(eGem), Camile martinelli Silveira, em 
seu pronunciamento parabenizou a to-
dos e destacou que a escola de Governo 
aconteceu porque a Amerios acreditou. 
“estamos muito gratos e percebemos 
que a eGem está conseguindo cumprir 
a sua missão que é capacitar os servi-
dores públicos municipais. esperamos 
também que as palestras que tiveram 
não fiquem só naquela aula, mas que 
possam levar para a Prefeitura e que real-
mente possam fazer a diferença”, disse.

Coordenadora pedagógica da 
Escola de Gestão Pública Municipal 
(EGEM), Camile Martinelli Silveira

A patronesse da turma e prefeita 
de maravilha, rosi maldaner disse que 
foi uma honra ser a patronesse dessa 
primeira turma da escola de Governo e 
Cidadania da Amerios. “Aproveito para 
parabenizar a entidade pela iniciativa 
de trazer essa escola para a região. nós, 
como governantes, temos que estar pre-
parados, agindo com ética e compro-
metimento. Acreditamos que a nossa 
região só vai se desenvolver se formos 
atuantes e se estivermos realmente 
preocupados com a nossa população. 
nesse sentido a escola de Governo nos 
ensinou muito, nos deu a capacitação 
técnica, principalmente nos casos dos 
gestores que estão iniciando a sua cami-
nhada, assim como eu”, salientou.

Patronesse da turma e prefeita de 
Maravilha, Rosi Maldaner

o presidente da Amerios e do 
CIS/Amerios e prefeito de Palmitos, 
norberto Paulo Gonzatti, enfatizou 
que quando assumiu a Associação 
agraciado pelo equilíbrio e a von-
tade de todos os prefeitos, assumiu 
também esse desafio de implantar 
a escola de Governo. “Com certeza, 
todos os conteúdos programados, 
todos os palestrantes foram escolhi-
dos dentro daquilo que era o nosso 
propósito. e o grande desafio foi de 
poder neste primeiro ano onde a 
maioria dos prefeitos são de primei-
ro mandato poder dar a eles a capa-
cidade, o conhecimento necessário 
para que possam fazer uma grande 
administração”, afirmou.

Presidente da Amerios e do CIS/
Amerios e prefeito de Palmitos, 
Norberto Paulo Gonzatti

o diretor da escola de Governo 
e Cidadania da Amerios e prefeito 
de romelândia, elízio rodrigues 
da Fonseca, ressaltou da honra de 
ser o primeiro diretor da escola 
de Governo. “Fiz o melhor que eu 

pude e acredito que hoje todos es-
tão aqui satisfeitos. esperamos que 
o novo presidente da Associação 
promova novos cursos procurando 
também abrir para outros segmen-
tos da sociedade. os servidores 

públicos cada vez mais devem ir 
atrás de cursos, porque quem não 
se aperfeiçoar vai ficar para trás, 
esse é o nosso objetivo e com isso 
vamos transformar a nossa socie-
dade”, finalizou.

Diretor da Escola de Governo 
e Cidadania da Amerios e 
prefeito de Romelândia, 
Elízio Rodrigues da Fonseca
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Diretor da Escola de Governo e Cidadania, Elízio 
Rodrigues da Fonseca, também recebeu uma 
placa de homenagem por ter aceito o desafio

Presidente da Amerios entregou uma lembrança 
para a patronesse da turma Rosi Maldaner por ter 
aceito o convite 

Formandos tiveram uma boa representação

69 gestores e servidores públicos receberam certificado de conclusão de curso Mulheres da primeira turma da Escola de Governo

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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Aniversariantes: 
02-11 Claudete A. L. Krein (maravilha moto Peças); 03-11 Karini Aparecida vieira 

(rm Celulares); 04-11 Carlos vitor maldaner (maravilha Palace Hotel); Loiva Teresinha 
Simon duarte (Jallos Cabeleireiros); 05-11 Thainara Leida (Leida motosserras); 06-11 
marlene Izabel brescovici (escritório Luiz H. brescovici); 07-11 Juarez Xavier de Qua-
dros (Inviolável); marcio Luiz eleodoro (Globo Tec); 08-11 José Luiz Centenaro (Sicredi 
Alto Uruguai); Josias José dos Santos (esquadrias metal Aço).

04-11 reunião do núcleo dos Profissionais da beleza, segunda-feira, às 13h, na 
CdL/Associação empresarial.

04 e 06-11 Curso de Solidworks, segunda e quarta-feira, das 19h às 22h, na CdL/
Associação empresarial.

05 e 06-11 oficina do empreender Competitivo, terça e quarta-feira, das 9h às 17h, 
em Florianópolis.

07-11 reunião do núcleo do Comércio de Santa Terezinha do Progresso, quinta-
feira, às 19h30, em STP.

07 e 08-11 Assembleia do Conselho estadual do Jovem empreendedor (Cejesc), 
quinta e sexta-feira, em Xanxerê.

09-11 Sábado mais, com atendimento comercial até as 16h.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha| Av. Maravilha, 
203 – Centro 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Fé SOBRE RODAS 

Celebração foi realizada na última quarta-feira (30), no Posto Kakareko
maravilha recebe a Pastoral rodoviária 

no caminhão o altar e a sua 
casa, onde tem um quarto e um 
escritório. É desta forma que os 
padres da Pastoral rodoviária 
levam a palavra de deus e o con-
forto para os motoristas no brasil 
inteiro. 

Há mais de 20 anos, a Pastoral 
rodoviária realiza uma celebração 
no Posto Kakareko de maravilha, 
sendo que na última quarta-feira 
(30), o padre Arno Longo realizou 
a missa no município. 

motoristas, familiares e fiéis 
participam anualmente da cele-
bração que tem por objetivo con-
viver com quem vive na estrada. 
“A missa é uma consequência de 
levar o povo a fazer uma expressão 
de fé, mas se a gente conseguir em 
uma roda de chimarrão mostrar o 
valor e a dignidade que ele tem, é 
o que vale. e também para poder 
ajudar a suportar um pouco a so-
lidão da estrada, que é muito for-
te, a questão do desgaste que tem 
longe da família, dos perigos da 
estrada e da constante ameaça das 
péssimas estradas, dos assaltos, 
roubos de carga”, frisa o padre.  

Longo é padre há 31 anos e há 
três atua na Pastoral rodoviária. 

enquanto ele estava em maravi-
lha, outros dois padres estavam 
em minas Gerais e Curitiba. o 
padre fez um pedido especial aos 
motoristas. “A estrada ficou a mes-
ma dos anos 80, mas os veículos 
aumentaram muito, a velocidade 
deles aumentou. Precisamos cui-
dar da vida do outro na estrada, 
pois a gente passa a ser responsá-
vel também, uma podada que fi-
zemos, o jeito que andamos, pode 
ajudar a continuar a vida ou dar 
um empurrão para a morte do ou-
tro”, finaliza.

Pastoral Rodoviária
o projeto dos missionários vi-

centinos percorre as entradas do 
brasil desde 1976. A Pastoral ro-
doviária (Serviço da Igreja Católi-
ca Apostólica romana ao povo da 
estrada), ligada à Congregação da 
missão Província do Sul, de Curiti-
ba/Pr, é a única no mundo nesse 
estilo como é feita no brasil. É re-
conhecida pela Cnbb como uma 
das pastorais que fazem parte do 
Setor da mobilidade Humana. os 
padres envolvidos são da Congre-
gação da missão (Lazaristas), con-
gregação fundada por São vicente 

de Paulo, na França, em 1625. 
os padres da Pastoral rodoviá-

ria viajam pelas rodovias de todos 
os estados do brasil. nos trajetos 
visitam, ao menos uma vez por 
ano, aproximadamente sete mil 
postos de combustíveis. o núme-
ro de postos, onde se celebram as 
missas dos motoristas, ultrapassa 
atualmente a quantia de 1,6 mil. 
Para o serviço pastoral, a equipe 
dispõe de três caminhões-capela 
(as capelas estão montadas den-
tro de furgões). Abrindo a porta 
traseira do furgão, surge o altar, 
as caixas de som, o microfone, os 
folhetos da celebração, as folhas 
de cânticos e os demais assessó-
rios preparados para fins religio-
sos. os serviços prestados pelos 
padres da Pastoral rodoviária são 
gratuitos, compreendendo missas 
e outros atendimentos pastorais. 
o roteiro com a programação das 
missas dos motoristas é organiza-
da a partir de convites (pedidos) 
feitos pelos proprietários ou ge-
rentes dos estabelecimentos ro-
doviários, normalmente são agen-
dados um ano antes, na data em 
que realizam a celebração naquele 
município.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Padre Arno Longo esteve pela primeira vez em Maravilha

Fiéis católicos acompanham tradicionalmente a missa 

Ofertas são feitas para proteção dos motoristas e familiares 

http://www.aemaravilha.com.br
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evento iniciou ontem e segue neste final de semana com 
a expectativa de receber mais de mil pessoas 

9º moto Giro movimenta maravilha 

Sicoob Credial libera recursos para família cunhaporense 

ATRAÇõES

Desenvolvimento

Começou ontem (01) em maravi-
lha o 9º moto Giro. o evento está acon-
tecendo em frente à Praça Cidade das 
Crianças. 

de acordo com o presidente do 
Grupo moto Giro, Luiz Carlos de Lara, 
o evento, que já é tradicional, tem a pre-
visão de receber aproximadamente mil 
motos neste ano, muitas delas já che-
garam ontem. “nossa expectativa é que 
seja maior que em todos os outros anos, 
até porque o número de confirmações 
de participação já ultrapassa dos anos 
anteriores”, frisa. Luiz destaca que o even-
to já se tornou internacional, pois tem 
uma participação expressiva de motoci-
clistas da Argentina, Paraguai e Uruguai. 

Ainda ontem, o moto Giro recebeu a 
final da Prova Tempo, que é promovida 
pela Associação brasileira de motociclis-
tas, onde dois motociclistas percorreram 
mais de sete mil quilômetros em cinco 
dias. 

o evento segue durante todo o dia 
de hoje (02) e amanhã (03), com di-

versas apresentações de bandas locais 
e regionais e dJ. o presidente ressalta 
que neste ano o Grupo investiu em 
mais expositores, para oferecer maior 
diversidade aos participantes, além de 
continuar oferecendo uma estrutura 

que comporta praça de alimentação, 
segurança 24 horas, guarda-volumes e 
camping coberto. “Convidamos a todos 
para visitarem o 9º moto Giro e prestigia-
rem as atrações que estarão disponíveis”, 
comenta o presidente.

A Sicoob Credial liberou, por meio 
do Pronamp, para a família de elemar 
Wolfer da Linha Incaré, na br-282, 
interior de Cunha Porã, recursos para 
aquisição de uma colheitadeira mas-
sey Ferguson 5650.

residem na propriedade os pais 
de elemar, Carlos Guilherme e Frida 
elza, sua esposa Cleonir e os filhos 
Jonathan, Willian e Alan. os trabalhos 
da propriedade são conduzidos por 
elemar e pelos seus filhos que primam 
pela inovação e pela tecnologia na 
condução dos trabalhos. A proprie-
dade é de posse da família há três gera-
ções e a renda da propriedade gira em 
torno da produção de milho, soja e trigo 
em fase de colheita. 

o presidente do Sicoob Credial, 

Hermes barbieri, destaca a trajetória da 
família Wolfer. “Seu Carlos veio do rio 
Grande do Sul há mais de 60 anos, a pri-
meira construção servia para morar, 
para guardar a carroça e os animais e 
também armazenar o milho. A atual 
casa foi construída em 1971, toda de 

alvenaria, onde a família Wolfer resi-
de até hoje. esse é o exemplo de uma 
família empreendedora que trabalha 
unida, com o olhar a frente, em cons-
tante inovação nos equipamentos 
para o aperfeiçoamento da proprieda-
de”, finalizou barbieri.

Equipe da Sicoob prestigiou a 
aquisição da família Wolfer

Sicoob Credial 

Isabel Müller/O Líder

Região
Comitivas de Tigrinhos e 
Maravilha são recepcionadas 
por Eskudlark na Assembleia

em uma semana movimentada 
de atendimentos, o deputado es-
tadual maurício eskudlark (PSd), 
recebeu na última quarta-feira (30), 
em seu gabinete na Alesc, lideran-
ças políticas do extremo oeste ca-
tarinense. o presidente da Câmara 
de vereadores de maravilha, do-
raci Felisiak (PSd), esteve com o 
deputado acompanhado do diretor 
geral da Câmara, nei Guzatti e do 
assessor jurídico, Lucas Agostini. Já 
do município de Tigrinhos o pre-
feito rudimar Guth (PSd) parti-
cipou do encontro acompanhado 

do secretário de obras, eraldino 
Fedrizzi.

Ambas as comitivas estiveram 
na Capital para tratar de projetos 
e recursos de interesse dos mu-
nicípios em diversas  áreas como 
saúde, infraestrutura e desenvol-
vimento urbano, entre outros se-
tores. eskudlark disse que sempre 
tem procurado apoiar e interme-
diar o encaminhamento dos pleitos 
municipais, em consonância com a 
programação e realidade orçamen-
tária das secretarias e órgãos gover-
namentais.

Fotos: Ascom Deputado

Prefeito de Tigrinhos acompanhado do secretário de Obras estiveram 
solicitando auxílio ao deputado

Comitiva da Câmara de Vereadores de Maravilha esteve em seu gabinete 
para debater assuntos pertinentes ao município 
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o evento aconteceu no município de Palmitos e os alunos do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de vínculos de Cunha Porã foram destaque 

Alunos são destaques no vI Festival da Canção
PEQUENOS TALENTOS

na última semana, o Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
vínculos de Cunha Porã esteve par-
ticipando do vI Festival da Canção, 
que aconteceu na cidade de Palmitos. 
estiveram representando o município 
no festival os seguintes alunos: Juliana 
roos, Gustavo da Silva, Kauê de Lima 
Pinto, marlei de moura.

na categoria de seis a 10 anos a 
aluna marlei de moura conquistou o 
2º lugar e o aluno Kauê de Lima Pinto 
o 3º lugar.

A coordenadora do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
vínculos, Carla bogado, ressaltou 
a felicidade das crianças e das pro-
fissionais pelos resultados obtidos. 
“A nossa participação foi realmente 
um sucesso. Agradecemos a parti-
cipação de todos, principalmente 

Fotos: Divulgação

Juliana Roos esteve representando o município Gustavo da Silva interpretando a sua canção Marlei de Moura e Kauê de Lima Pinto receberam 
os títulos de 2º e 3º lugares, respectivamente 

das crianças, que não mediram es-
forços para estarem nos represen-

tando de maneira fantástica. e um 
agradecimento especial também ao 

professor ruben Knebel, que esteve 
conosco, nos auxiliando para que a 

nossa participação fosse possível”, fi-
nalizou Carla.

Educação 
Crianças se alegram com 
presentes 

A Secretaria municipal de edu-
cação de Cunha Porã entregou no 
início desta semana mais brinque-
dos para o Centro de educação In-
fantil raio de Sol, do bairro Colina 
verde. de acordo com a Secretaria, 
a entrega destes brinquedos tem 
como principal intuito de contribuir 
com o desenvolvimento das crian-
ças, potencializando as atividades 
lúcidas. 

Segundo a secretária de educa-
ção, Crisane Frey, o brincar pode ser 
uma ferramenta para que a criança 
desenvolva qualidades. “brincar 
é mais do que uma ferramenta, o 

brincar é fundamental para o de-
senvolvimento da criança. Através 
do brincar, ela pode desenvolver 
capacidades importantes como a 
atenção, a imitação, a imaginação 
e a memória”, ressaltou a secretária. 

Semanalmente, a secretária rea-
liza visitas aos estabelecimentos de 
ensino, conversando com os profes-
sores, com os pais e com as crian-
ças. “nessas conversas é possível 
detectar as necessidades de cada 
estabelecimento”, afirmou. Além 
dos brinquedos também foram en-
tregues utensílios domésticos ao es-
tabelecimento de ensino.

Ascom Prefeitura

Os brinquedos auxiliam no desenvolvimento das crianças, sendo 
potencializado nas atividades lúdicas 

Cultura 
Show de patinação encantou a todos

na noite do último sábado (26) 
estiveram realizando uma belíssi-
ma apresentação no município de 
Cunha Porã, o grupo de Patinação 
Flash dance de Chapecó/SC. Pú-
blico de todas as idades foram pres-
tigiar as apresentações de ronie e 
seu grupo sobre as rodas e saíram 
encantados. manobras radicais 

foram apresentadas, intercaladas 
com apresentações de patinação e 
manobras de bike. no momento das 
manobras radicais, ronie convidou 
algumas pessoas da plateia para 
que pudessem participar do show. 

este evento foi organizado pelo 
departamento de Cultura, em par-
ceria com a Secretaria municipal de 

educação do município. “organiza-
mos este evento para que as famí-
lias cunhaporenses pudessem des-
frutar de um belíssimo espetáculo. 
Sentimos a felicidades de todos de 
estarem participando de um evento 
desta magnitude. Agradecemos o 
apoio de todos”, finalizaram as orga-
nizadoras.  

Público ficou encantado com as belíssimas apresentações 

Fotos: Divulgação/ Departamento de Cultura
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Tigrinhos

Servidores públicos que representaram 
Tigrinhos nos Jogos de Integração da 
Amerios receberam uma singela homenagem 
dos vereadores

o dia do Servidor Público, comemorado na 
última segunda-feira (28), teve homenagens a 
todos os colaboradores do município 

Atletas tigrinhenses são 
homenageados durante sessão 
da Câmara de vereadores

Servidores públicos tem 
homenagem especial 

Pedidos de alevinos podem ser feitos até o 
dia 08 de novembro reunião de planejamento é realizada em 

Cunha Porã 

RECONHECIMENTOCOMEMORAÇõES

Agricultura
Movimento 

na noite da última segunda-feira (28), 
aconteceu a sessão da Câmara de verea-
dores, onde os atletas presentes que re-
presentaram o município de Tigrinhos na 
XvIII edição dos Jogos de Integração da 
Amerios, no último sábado (26), receberam 
uma singela homenagem dos vereadores.

de acordo com o presidente da Casa 

Legislativa, Paulo Gabriel Kutszepa, todos 
os vereadores parabenizam os atletas pela 
ótima participação e classificação nos jo-
gos da Amerios. “Tigrinhos esteve muito 
bem representado e nos deram muito or-
gulho e alegria por conquistar o título de 
campeão geral das competições”, finaliza o 
presidente.

Divulgação

Atletas levaram os troféus na Câmara de Vereadores onde receberam homenagem dos edis

A Secretaria de Agricultura comunica 
aos interessados em fazer pedidos de ale-
vinos, que as encomendas já iniciaram e 
seguem até o dia 08 de novembro na Se-
cretaria. Conforme o secretário eugênio 
brambilla, diversas espécies estão dis-
poníveis, tais como carpa, capim, cabeça 

grande, prateada, húngara, jundiás, carpa 
colorida, lambari, tilápia, trairão, entre ou-
tras. os peixes são provenientes da pisci-
cultura nossa Senhora Aparecida de Ijuí/
rS. os interessados devem entrar em con-
tato com a equipe da Secretaria de Agricul-
tura.

Cunha Porã

28 de outubro comemora-se o 
dia do Servidor Público. “Um pro-
fissional que é essencial para garan-
tir o bom andamento dos setores de 
uma administração pública”, afir-
mou o prefeito do município, Jairo 
eberling. 

Para comemorar este dia es-
pecial, o município de Cunha Porã 
promoveu, nas dependências do 
Salão nobre da Prefeitura, uma pa-
lestra motivacional seguida de um 
coquetel para todos os servidores. 
A palestra foi ministrada pelo pales-
trante vilson Cechetti e seu assistente, 
netinho.

“o servidor público é o responsável 
direto pelo desenvolvimento do 
município, a partir das pequenas 
ações do seu dia a dia, sendo assim 
merecedor, de toda nossa atenção, 
carinho e respeito”, destacou o vice-
prefeito, douglas Gollmann.

Para o prefeito Jairo ebeling, é 
muito importante valorizar e reco-
nhecer o trabalho dos servidores 
que atuam no município. “Sabe-
mos que a responsabilidade de um 
servidor público é grande, afinal, 
praticamente todas as ações de ser-
viços que o Governo desempenha 
passam por suas mãos”, finalizou o 
prefeito.

Fotos: Ascom Prefeitura

Palestrante Vilson Cechetti e seu assistente, Netinho

O evento reuniu dezenas de funcionários públicos... 

... que foram lembrados com muito carinho pela 
Administração Municipal 

na tarde da última segunda-feira (28), o pre-
feito Jairo ebeling, juntamente com lideranças 
da divisão de Planejamento e desenvolvimento 
(dPd) de mais de 12 municípios de Santa Ca-
tarina e rio Grande do Sul, estiveram reunidos 
nas dependências da sala de reuniões da Sicoob 
Credial de Cunha Porã, para tratarem de assuntos 
referentes à questão indígena.

“o objetivo é criar um movimento unificado 
destas áreas indígenas, para assim o movimento 
ganhar mais forças. esta foi à primeira de uma sé-

rie de reuniões que ainda irão acontecer”, mencio-
nou o prefeito Jairo ebeling.

estes conflitos indígenas são um problema 
de âmbito nacional. “Segundo o último levanta-
mento, existem comunidades indígenas em 486 
municípios do país. Por isso é 
necessário realizar um plane-
jamento para que não hajam 
mais conflitos, que perturbem 
os munícipes e mesmo os in-
dígenas”, finalizou ebeling. 

Lideranças de Santa Catarina e Rio Grande do Sul estiveram reunidas 
para tratar das questões indígenas nos municípios 

Ascom Prefeitura
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reserva para restaurante, para barris de chopp e 
porco podem ser realizadas pelos telefones 
8808-9036 e 8806-6565 

Lançamento da 17ª Fepar será 
realizado na próxima semana

Conhecidos os ganhadores do 3º sorteio 
da Campanha Show de Prêmios e 
movimento econômico 

ATRAÇõES

Premiação

no mês de dezembro será 
realizada a 17ª edição da Festa 
estadual do Porco Assado no rolete 
(Fepar) em modelo. o lançamento 
da festa será realizado na próxima 
sexta-feira (08), às 19h30, na sede 
da Aspumo. 

As festividades iniciam já na 
sexta-feira, dia 06 de dezembro, 
com o 1º Canto Livre, que inicia às 
21h e em seguida show raick rosa. 
no sábado, dia 07 de dezembro 
inicia a exposição de veículos, má-
quinas e equipamentos e Feira do 
Artesanato.

no domingo, dia 08 de dezem-
bro, grande dia da festa a programa-
ção será a seguinte:

9h - Abertura do Parque com 
distribuição de chopp;

11h - Ato oficial, com solenida-
de de abertura;

12h - Almoço - Porco Assado no 
rolete.

A tarde haverá shows com as 
bandas: bandinha Tricolor, João 
Henrique e daniel, victor e marcel, 
banda oeste Show e banda Pérola 
negra. reserva para restaurante, re-
servas de barris chopp e porco po-
dem ser realizadas pelos telefones 
(49) 8808-9036 e (49) 8806-6565.

Fotos: Arquivo/O Líder

Músicas animam a festa

Na 16ª edição a presença do público foi sucesso. E para este ano, os 
organizadores aguardam mais participantes

na manhã do último sábado 
(26) foi realizado o 3º sorteio da 
Campanha Show de Prêmios e 
do movimento econômico de 
modelo. A campanha tem como 
objetivo alavancar as vendas no 
comércio local e também pre-
miar os consumidores que, ao 
longo do ano, fizeram suas com-
pras nas empresas modelenses.

foram sorteados cinco prê-
mios da Campanha Show de 
Prêmios. Os ganhadores foram 
os seguintes:

Caixa amplificada - contem-
plada foi Aline dupont mengas-
se;

Tablet - contemplada márcia 
Jacoby;

bicicleta - contemplado Gil-
mar Jung;

Celular - contemplado vol-
nei Knorst; e

Skate - contemplado Luis 
Jung.

Ainda, na oportunidade 
foram sorteados dois prêmios 
referentes à Campanha do Mo-

vimento Econômico, desenvol-
vida pelo Administração Mu-
nicipal. Os sorteados foram: 

Tv 32 polegadas - contem-
plado elodir verde; e

bicicleta - contemplada 
márcia rauber.

o último sorteio acontecerá 
no dia 22 de dezembro, quando 
será sorteado o prêmio princi-
pal da campanha, uma moto. 
nessa data também haverá 
a presença do Papai noel do 
brasil. 

Orientações 

Nota de repúdio

1ª Semana de Saúde do Trabalhador 
de Modelo foi realizada 

Vandalismos acontecem no 
município

Com organização da Comissão 
de Saúde do Trabalhador foi 
realizada na última segunda (28) 
e terça-feira (29) a 1º Semana de 
Saúde do Trabalhador, em modelo.

o evento foi organizado pelos 
integrantes da Comissão de Saúde 
do trabalhador de modelo, vigi-
lância Sanitária e vigilância epide-
miológica da Secretaria de Saúde, 
Acimo/CdL e representantes da 
indústria. 

na abertura das festividades, 
realizada na segunda-feira (28), foi 
realizada a abertura das atividades 
com palestra dos profissionais do 
Cerest de Chapecó, das mais diver-
sas áreas, enfermeiro, engenheiro 
de saúde do trabalhador, técnico 

de segurança do trabalho e fisio-
terapeuta, que abordaram o tema 
Saúde do Trabalhador: acidente de 
trabalho, Ler/dorT, intoxicações, 
entre outros. Ainda na noite de se-
gunda-feira foi realizada apresen-
tação de teatro com o Grupo dass 
de Saudades com a peça “Filhos da 
dor”.

na terça-feira (29) foram rea-
lizadas mais duas apresentações 
de teatro com o grupo dass, as 
apresentações foram: “Fogo não 
se brinca” relacionado a 5-S, link 
e acidente de trabalho e também 
a “Comédia e brincadeiras com o 
Alemão”. em seguida foi realizado 
o encerramento da 1ª Semana de 
Saúde do Trabalhador.

Fotos: Ascom Prefeitura

A 1ª Semana de Saúde do Trabalho foi organizada pela Comissão de 
Saúde, de Modelo

Palestras, peças teatrais e diversos assuntos foram tratados nos dois dias

o Governo de modelo manifes-
ta publicamente o seu repúdio aos 
atos de vandalismo que acontece-
ram na madrugada do último sá-
bado (26), quando algumas lixeiras 
públicas foram queimadas.

“A depredação contra o patri-
mônio público, que é de todos, não 
se justifica em nenhuma hipótese, 
além disso, somente prejudica a 
comunidade modelense”, afirmou o 
prefeito ricardo maldaner. 



 -  MARAVILHA  -  S C,  02  de novembro de 2013................................................................................................. M/04

Flor do sertão

encerramento aconteceu no dia nacional do Livro, 
comemorado na última terça-feira (29)

Projeto “o vô e a vó sabem contar 
histórias” foi encerrado

CrAS realiza curso de artesanato na Cabeceira do Poço rico

CONTAÇÃO DE HISTÓRIAS

Oportunidade

o projeto “o vô e a vó sabem 
contar histórias”, que teve início no 
mês de março, encerrou em ou-
tubro, no dia nacional do Livro, 
comemorado na última terça-feira 
(29), com exposição dos trabalhos 
realizados pelos alunos do Centro 
educacional Padre Luis muhl, atra-
vés da contação de histórias por 
parte de voluntários.

As ações do projeto inicialmen-
te contaram com divulgação entre 
os idosos dos grupos e também du-
rante o programa “Conviver”. Com 
esta atividade os idosos também 
foram estimulados a locarem livros 
na biblioteca pública municipal e 
ouviram contação de histórias por 
parte dos alunos da rede municipal 
de ensino. Além disso, como ação 
principal do projeto, diversos ido-
sos foram convidados para realiza-
rem contação de histórias em salas 
de aula da escola municipal.

os voluntários foram: Francisco 
Falkoski, que realizou a contação 
para a turma do 5º ano da professora 
delmina Sacardo; nilva Pigatto para 
o 5º ano do professor Inácio Saling; 
Terezinha Schul para o 4º ano da 
professora Janete Schwertz; Jandira 
Hening para o 4º ano da professora 
neusa noronha; Julio Sobieski para 
o 3º ano da professora Cecilia ber-
nardi; Ademar neuhaus para o 2º 

Fotos: Ascom Prefeitura

Alunos produziram um livro com o 
auxílio dos professores 

Crianças visitaram a biblioteca pública nesta semana 

ano da professora dediane de bem; 
Terezinha von Hainburg para o 1º 
ano da professora neusa noronha; 
e vitorino dall Agnol para o 1º ano 
da professora Laura rogoski.

Após a contação de histórias 
pelos voluntários, os alunos, com 
a ajuda dos professores responsá-
veis, produziram um livro, o qual foi 
exposto junto à biblioteca pública 
municipal no encerramento da Se-
mana nacional do Livro.

Conforme os organizadores, o 
objetivo do projeto foi o de criar um 
contexto de estudo, organização e 
pesquisa envolvente entre escola 
e idosos. “A história representa um 
vasto campo dentro de uma escola, 
desenvolve a linguagem, auxilia na 

criação de bons textos, cria possibi-
lidades pedagógicas criativas e esti-
mulantes para concentração do alu-
no e o projeto buscou trazer esses 
benefícios aliados com os saberes 
da terceira idade como ferramen-
ta indissociável de conhecimento”, 
pontuam.

o Centro de Assistência e refe-
rencia Social (CrAS) de Flor do Ser-
tão, realizou no domingo (27) um 
curso de artesanato de confecção de 
almofadas para as mães e beneficia-
das com o programa bolsa Família 
da comunidade de Linha Cabeceira 
do Poço rico.

Participaram da capacitação 
aproximadamente 30 mulheres. o 
encontro foi acompanhado pela di-
retora social, Sirlane Palinski, que 
ministrou o curso, a psicóloga do 
CrAS, rose binotto, e a auxiliar ad-
ministrativa, Édina Cichelero.

de acordo com a diretora so-

cial, o encontro visa capacitar as 
mulheres para a geração de renda 
extra, além de proporcionar inte-
gração entre as mesmas e a equipe 
do CrAS. 

Aproximadamente 30 mulheres 
participaram do curso

Ascom Prefeitura

Valores 
Semana Nacional do Livro é 
comemorada

A Secretaria de educação, por meio 
da biblioteca Pública municipal realizou 
diversas atividades para comemorar 
a Semana nacional do Livro. o intuito 
da ação consistiu no incentivo à leitura 
como ferramenta da educação e cultura.

As atividades tiveram início ainda 
no dia 23 de outubro e se encerraram 
na terça-feira (29). dentre as atividades 
da semana, quem realizava locação de 
material concorria a premiação, como 
livros, brinquedos e materiais escolares. 
no encerramento das ações, a biblioteca 
foi decorada para receber os visitantes, 
também aconteceu a exposição de ma-
teriais desenvolvidos por alunos do edu-
candário municipal, através do projeto 
“o vô e a vó sabem contar histórias”.

Conforme a equipe organizadora 
das ações, a semana teve como objetivo 
incentivar a leitura e estimular a cons-
trução do conhecimento, difundir o livro 
e divulgar o papel da biblioteca como 
instrumento de democratização, bem 
como promover a informação e o acesso 
a diversas formas de manifestações ar-
tísticas e culturais. “buscou-se desenvol-
ver ações que valorizassem a população 
para a retirada de materiais e incentivo a 
leitura, bem como comemorar oito anos 
de fundação da biblioteca pública muni-
cipal” assinalam.

A Secretaria de educação parabeni-
za a todos os funcionários que se dedica-
ram na organização do evento e ao res-
ponsável pela biblioteca, Ademir Sonda.

Fotos: Ascom Prefeitura 

Alunos e visitantes participaram do sorteio de brindes 

Prefeito Rogério também visitou a biblioteca e ajudou no sorteio 
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Projeto tem por objetivo a formação de agentes 
multiplicadores representantes dos municípios e 
estados selecionados das cinco regiões do país

equipe da educação participa do 
Projeto educando com a Horta 
escolar e a Gastronomia

Conselho Tutelar receberá novo veículo 

ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL 

Indicação

entre os dias 21 a 26 de outu-
bro, representantes da Secretaria 
de educação estiveram no primeiro 
encontro presencial de formação 
do Projeto educando com a Horta 
escolar e Gastronomia (PeHeG), 
polo de Florianópolis.

bom Jesus do oeste foi con-
templado com este projeto que tem 
por objetivo a formação de agentes 
multiplicadores representantes dos 
municípios e estados selecionados 
das cinco regiões do país.

É de responsabilidade de cada 
município selecionar a sua equipe, 
que é composta por cinco pessoas, 
sendo que em bom Jesus do oes-
te os integrantes são os seguintes: 
coordenador pedagógico, elisan-
dra Ceschini Senhor, coordenador 
da alimentação escolar, Adriane 
baumbach, nutricionista, Gabriela 
Pagliarini, agente da área de am-
biente e horta, Adriane menin e 
representante do conselho de ali-
mentação escolar , Leonir Simo-
netti.

Conforme os integrantes, os 
multiplicadores são profissionais 
indicados pelas localidades partici-

Elisandra Ceschini Senhor é a coordenadora pedagógica no município 

Educação/Divulgação 

pantes, e que representam as qua-
tro áreas de abrangência do projeto: 
a educação, nutrição, gastronomia 
e ambiente e hortas.  

Por meio da educação de crian-
ças, adolescentes, jovens e adultos 
de escolas atendidas pelo programa 
nacional da alimentação escolar 
e comunidades do seu entorno, 
o projeto promove a instrumen-
talização da equipe municipal e 
estadual, utilizando as hortas es-

colares e a gastronomia como fer-
ramenta e eixo gerador da prática 
pedagógica, desenvolvendo temas 
e ações sobre a alimentação nutri-
tiva, saudável, saborosa e ambien-
talmente sustentável. “A formação 
também contribui para a melhoria 
da qualidade das ações de edu-
cação alimentar e nutricional no 
âmbito do programa nacional de 
alimentação de escolar”, enfatizam 
os multiplicadores.

A Administração de bom Jesus do 
oeste recebeu nesta semana a infor-
mação da Secretaria de direitos Huma-
nos da Presidência da república, que 
já foi emitida a ordem de serviço n.º 
13/2013/CT, para recebimento de um 
veículo novo para atender o Conselho 
Tutelar do município.

Conforme a Secretaria de Admi-
nistração, o prazo para a entrega do 
veículo é de 90 dias a contar da data de 
emissão da ordem de serviço, que foi 
emitida no dia 29 de outubro.

o prefeito, Airton Antônio reinehr, 
informou que o município aguardará 
a comunicação do local para retirada 

e efetiva entrega do veículo e também 
outros equipamentos que vão apare-
lhar o Conselho Tutelar com uma me-
lhor estrutura.

A indicação dos recursos para 
aquisição deste veículo para o municí-
pio de bom Jesus do oeste é do depu-
tado federal marco Tebaldi (PSdb/SC).

Capacitação 
Bom-jesuenses participam de 
Seminário de Conselheiros 
da Política dos Idosos

na última terça (29) e quarta-feira 
(30) a diretora da Cultura, Celinete di-
ckel, a assistente social Claudete eckert, 
a assessora do departamento de Assis-
tência Social, Sílvia Albani, e a primei-
ra-dama Silene reinehr, participaram 
do Seminário de Conselheiros da Polí-
tica dos Idosos em maravilha.

Conforme as participantes, na 
ocasião foram discutidos temas como: 
Política nacional do Idoso e estatuto do 
Idoso; Conselho de direito do Idoso e 
Ferramentas; e Instrumentos de Ges-
tão Financeira e de Política do Idoso.

o seminário foi organizado pela Se-
cretaria de estado de desenvolvimento 
regional de maravilha, por meio da 
Gerência de Assistência Social, Traba-
lho e Habitação, e teve como palestran-
te a assistente social Jacinta Imigg.

Bom-jesuenses participaram da capacitação em Maravilha 

Seminário foi ministrado pela 
assistente social Jacinta Imigg

Isabel Müller/O Líder

Departamento Social/Divulgação 

Confraternização
Tradicional festa da Comunidade 
Evangélica será no dia 10 

A Comunidade evangélica de bom 
Jesus do oeste convida todos os muní-
cipes e região para participarem da sua 
tradicional festa, que será realizada no 
dia 10 de novembro, no Salão Paroquial. 

Conforme os organizadores, ao 
meio dia será servido o almoço com 
churrasco, saladas e bebidas. À tarde 

haverá matinê com o Trio da Terra, 
além de jogos e diversão a contento de 
todos. 

As fichas de churrasco de 2 kg de 
carne podem ser adquiridas com os in-
tegrantes da diretoria da comunidade, 
no valor de r$ 28,00 a ficha de carne de 
gado e r$ 25,00 a ficha de carne suína.
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Bom Jesus do Oeste
Equipe da 
Unidade de 
saúde apresenta 
o trabalho “a 
saúde do 
homem”

Saúde da Família

A equipe da Unidade de Saúde de 
bom Jesus do oeste esteve na última 
semana em Chapecó, onde participou 
do III encontro macrorregional de Saú-
de da Família região Grande oeste de 
Santa Catarina. 

neste evento a equipe apresentou 
o trabalho “A saúde do homem”, sendo 
que o mesmo foi desenvolvido por toda 
a equipe para detectar precocemente 
doenças que afetam o sexo masculino. 
“A partir desta iniciativa podemos per-
ceber o grande aumento de homens 
procurando os serviços da atenção bá-
sica”, frisa a equipe.

Para a equipe, a apresentação do 
trabalho foi de suma importância, uma 
vez que representa a valorização do tra-
balho realizado no município.

 evento aconteceu na quinta-feira (31) e fechou as atividades referentes ao “outubro rosa”

Palestra com Ione Cortese reúne aproximadamente 
200 pessoas 

RELACIONAMENTOS 

durante o ano a Secretaria de Saú-
de, de educação e o Centro de referên-
cia e Assistência Social (CrAS) trabalha-
ram em parceria para proporcionar 
saúde e bem-estar aos munícipes 
bom-jesuenses. 

Para encerrar o ciclo destes traba-
lhos e também as atividades referentes 
ao “outubro rosa” foi realizada na últi-
ma quinta-feira (31) uma palestra com a 
empresária, palestrante, consultora e co-
ach, Ione Cortese. Ione é criadora e em-
preendedora dos cursos que ministra, 

trabalha com grupo nas linhas de vida, 
carreira, equilíbrio emocional, sucessão 
empresarial/familiar, negócios, finanças, 
empreendedorismo, times de alta perfor-
mance, lideranças e altos executivos.

Com o apoio da Administração mu-
nicipal, o evento aconteceu no Centro de 
Idosos do município e reuniu cerca de 
200 pessoas, na maioria casais. o prefeito, 
Airton Antônio reinehr, fez a abertura do 
evento. “Agradecemos a participação de 
todos vocês, e a Ione que veio conversar 
com nós sobre estes assuntos que são 
muito importantes para a nossa felicida-

de”, destaca.
Antes da palestra os alunos 

daescola de educação básica Professor 
Sílvio romero, que participaram da 
etapa microrregional do 14º Festival 
escolar de dança “dança Catarina”, 
realizaram algumas apresentações para 
os participantes.

de acordo com a secretária de Saú-
de, marília maggi, a palestra estava óti-
ma. “A palestrante trabalhou de uma for-
ma muito espontânea o relacionamento 
entre casal, família, filhos e pessoal. Te-
mos no município muitos casos de pes-

soas depressivas e na maioria o motivo é 
a infelicidade, e foi justamente isso que 
a Ione repassou para os participantes, 
o que podemos fazer para melhorar os 
nossos relacionamentos e assim ser fe-
liz”, enfatiza.

Conforme a secretária, durante todo 
o ano a Saúde procura trabalhar a pre-
venção, ajudando no emocional e psico-
lógico das pessoas. “A palestra superou 
as nossas expectativas, tivemos uma óti-
ma participação das pessoas e isso signi-
fica que era importante e o melhor será o 
resultado que iremos colher agora”, frisa.

Alunos da escola estadual realizaram algumas 
apresentações

Cerca de 200 pessoas participaram da palestra 

Fotos: Secretaria Saúde

Palestrante Ione Cortese

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C,  02  de novembro de 2013.................................................................................................

Maravilha
M/07

A Secretaria de Indústria, Co-
mércio e Turismo (Sictur) de ma-
ravilha está em novo endereço. 
o secretário da Sictur, Leandro 
dall’Agnol, e a colaboradora, San-
dra mallmann, estão atendendo 
junto ao prédio da Prefeitura, no 
1º andar, local onde atuava a Junta 
de Serviço militar.

da mesma forma, a Junta de 
Serviço militar passará a atuar no 
prédio onde funcionava a Sictur, 
na Avenida Araucária, local em 
que atua também a Casa da Ci-
dadania. “Quem quiser entrar em 
contato com a Sictur agora, deve-
rá fazê-lo pelo telefone (49) 3664 
0044 – ramal 254”, comenta o se-
cretário.

sictur de 
Maravilha 
agora em novo 
endereço

Mudanças 

ordem de execução de obra foi entregue durante reunião sobre contribuição de melhoria 
Avenida Padre Antônio recebe pavimentação asfáltica
CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA

Foi anunciado em reunião reali-
zada na última terça-feira (29), que 
a segunda etapa que concluirá a pa-
vimentação asfáltica de toda a Ave-
nida Padre Antônio será construída. 
o anúncio foi feito pela prefeita rosi 
maldaner que entregou uma ordem 
de execução de obra para a empresa 
Gaia rodovias Ltda, vencedora da 
licitação.

 o encontro reuniu os moradores 
da Avenida Padre Antônio – trecho 
compreendido entre a rua Presiden-
te Juscelino e a rua José bonifácio.

A ordem autoriza a execução da 
pavimentação asfáltica na Avenida, 
com área a ser executada de 10.096 
m², no valor de total de r$ 746.180. 
desses, r$ 690.900 são oriundos de 
emenda parlamentar do deputado 
federal Celso maldaner; e r$ 55.280 
é de contrapartida do município.

Conforme a prefeita rosi, a in-
tenção sempre foi pavimentar toda a 

avenida e, nos próximos dias, isso es-
tará se tornando realidade. “Temos a 
certeza que esta pavimentação vai 
desafogar, e muito, o trânsito de 
nossa cidade, pois os maravilhen-
ses terão uma nova opção tráfego. 
e, isso vai contribuir para toda a 

população maravilhense”, destaca a 
prefeita.

na ocasião, foi apresentado o 
valor estimado de contribuição, 
bem como discutidas as formas de 
pagamento que possam ser viáveis 
a todos. os moradores também pu-

deram tirar suas dúvidas a respeito 
da obra. Também participaram da 
reunião o engenheiro Jorge dum-
mer, a diretora de Tributação eliane 
beduschi, o assessor jurídico Igor 
damaren e o fiscal de tributos nei-
mar Sachett.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Ordem de serviço foi entregue à empresa Gaia Encontro reuniu os moradores da Avenida Padre 
Antonio – trecho compreendido entre a Rua 
Presidente Juscelino e a Rua José Bonifácio

Resumo dos Instrumentos de Contrato, 
Termos Aditivos e Atas. 

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 124/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Ruben Knebel.
Objeto: Contratação de empresa 
especializada em ensino de música, para 
prestação de serviços de monitor de música, 
com carga horária de 10 horas semanais, 
no SCFV – serviço de convivência e 
fortalecimento de vínculos.
Amparo: Lei 8.666/93 e atualizações.
Valor: R$ 2.100,00
Vigência: 01/10/2013 à 31/12/2013
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo ao Contrato nº: 
34/2013
Parte: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Clinica de Pediatria e Infectologia 
Yasser Ltda.
Objeto: O presente Termo Aditivo tem 
por objeto a supressão de 25% do total do 
Contrato Administrativo nº 34/2013. 
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 01/10/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Quarto termo aditivo ao Contrato nº: 
139/2009.
Parte: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Claudio José Blank.
Objeto: O presente Termo Aditivo tem por 
objeto a prorrogação do prazo de locação 
avençado no Contrato Administrativo nº 
139/2009 e Termos Aditivos nºs 01, 02 e 
03. 
Data: 04/10/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Termo de Concessão nº: 01/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa GL Auto Socorro -  Eireli -ME
Objeto: Outorga de permissionária, para 
em regime de concessão executar com 
exclusividade o serviço de remoção, 
transporte, estadia depósito e guarda 
de veículos apreendidos, em pátio ou 

área destinada para esse fim, localizada 
no perímetro urbano do município de 
Cunha Porã, SC, resultantes de atos 
administrativos e judiciais, executados 
pelos órgãos competentes nos termos do 
Convênio nº 25.800/2010-8 e de acordo 
com a Lei nº 9.50/97 – CTB e legislação 
correlata.
Processo Licitatório: n. 1577/2013.
Modalidade: Concorrência nº. 01/2013.
Amparo: Lei 8.666/93 e atualizações.
Valores máximos a serem praticados:
ESTADIA DE MOTOCICLETAS E 
SIMILARES:

Vigência: 14/10/13 por 5 anos.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 125/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Conceito Construtora e Artefatos 
de Cimento Ltda. – ME.
Objeto: Execução das obras e serviços 
de engenharia em regime de empreitada 
global de ampliação e reforma do Centro 
de Educação Criança Feliz localizado na 
Rua Moura Brasil, nº 931, Centro, neste 
município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1900/2013
Modalidade: Convite nº. 37/2013
Amparo: Lei 8.666/93 e atualizações.
Valor: R$ 23.780,00.
Vigência: O prazo de vigência do presente 
Contrato é de 4 (quatro) meses, contados 
do dia 15/10/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços n° 23/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresas Gerson Strauss ME.
Objeto: Registro de preços para con-
tratação de serviços de buffet completo 
para pessoas da terceira idade, integrantes 
de grupos de idosos do município, a ser 
servido no pavilhão evangélico, no dia 19 
de outubro de 2013, incluindo garçons, 
reparação e limpeza do local.
Processo Licitatório: n. 1864/2013
Modalidade: Pregão Presencial nº 36 
/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor: Preço unitário R$ 14,00.
Data: 16/10/2013, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo ao Contrato nº: 
75/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Elvio Jahnel & Cia Ltda. – ME.
Objeto: O presente Termo Aditivo tem por 

objeto a rescisão do item 22 do Contrato 
Administrativo nº 75.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 16/10/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo ao Contrato nº: 
09/2013
Parte: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Semex do Brasil Comércio, 
impostações e Exportação Ltda.
Objeto: O presente Termo Aditivo tem por 
objeto acrescentar em 25% (vinte e cinco 
por cento) do total do Contrato Adminis-
trativo nº 09/2013. 
Data: 18/10/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 126/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Bavaresco & Cia Ltda.
Objeto: Aquisição de equipamento 
mobiliário para escritório para a secretaria 
municipal de saúde de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1952/2013.
Modalidade: Pregão Presencial nº. 
37/2013.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor: R$ 1.150,00.
Vigência: 21/10/13 a 31/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 127/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Megha Equipamentos e mat. 
Médicos.
Objeto: Aquisição de aparelhos e uten-
sílios médico, laboratorial e hospitalar 
para a secretaria municipal de saúde de 
Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1952/2013.
Modalidade: Pregão nº. 37/2013.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 

pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor: R$ 1.482,90.
Vigência: 21/10/13 a 31/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 128/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Plasmedic Comércio de Materiais 
para uso Médico e Laboratorial Ltda.
Objeto: Aquisição de aparelhos e uten-
sílios médico, laboratorial e hospitalar 
para a secretaria municipal de saúde de 
Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1952/2013.
Modalidade: Pregão nº. 37/2013.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor: R$ 1.526,26.
Vigência: 21/10/13 a 31/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 129/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Centro Internacional de Projetos 
Ambientais – CIPAM.
Objeto: Contratação de empresa especiali-
zada para elaboração, execução e implan-
tação do marco geodésico e os marcos 
topográficos no município de Cunha Porã.
Amparo: Lei 8.666/93 e atualizações.
Valor: R$ 6.107,50.
Vigência: 22/10/13 a 31/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo a Ata de Registro 
de Nº 03/2013.
Parte: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Joaçaba Pneus Ltda.
Objeto: Restabelecimento do equilíbrio 
econômico-financeiro do Acordo firmado 
em Ata de Registro de Preços nº 03/2013.
Data: 24/10/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

DIÁRIAS  TAXA VALOR 
R$ 

Até 03 dias úteis a partir do dia 
de apreensão. 

 20,00 

Até 05 dias.  40,00 
Dias que excedem  8,00 
 
ESTADIA DE AUTOMÓVEIS E 
CAMINHONETAS: 
DIÁRIAS  TAXA VALOR 

R$ 
Até 03 dias úteis a partir do dia 
de apreensão. 

 30,00 

Até 05 dias.  50,00 
Dias que excedem  11,50 
 
ESTADIA DE ÔNIBUS E CAMINHÕES: 
DIÁRIAS  TAXA VALOR 

R$ 
Até 03 dias úteis a partir do dia 
de apreensão. 

 45,00 

Até 05 dias.  75,00 
Dias que excedem  15,50 

 
SERVIÇO DE GUINCHAMENTO E 
REMOÇÃO: 
Discriminação  Taxa Valor 

R$ 
Guinchamento ou remoção de 
motocicletas ou similares até 05 
KM 

 55,00 

Km que excedem a 05 Km  6,88 
Guinchamento ou remoção de 
automóveis ou caminhonetas até 05 
KM 

 65,00 

Km que excedem a 05 Km  6,88 
Guinchamento ou remoção de 
ônibus ou caminhões até 05 KM 

 130,00 

Km que excedem a 05 Km  6,88 
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As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone (49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail 
obituario@jornalolider.com.br
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Polícia militar

A Polícia militar (Pm) de 
maravilha registrou diver-
sos acidentes de trânsito no 
decorrer da semana. na úl-
tima terça-feira (29), na SC-
492, saída para Tigrinhos, 
por volta das 09h, ocorreu 
um acidente de trânsito 
com lesão corporal. no lo-
cal se envolveram os veícu-
los Fiat/strada de Tigrinhos 
e uma motocicleta Honda/
CbX 250 de maravilha. Foi 
constatado pela guarnição 
que ocorreu uma colisão 
lateral, que resultou em le-
sões corporais leves no con-
dutor da motocicleta, que 
foi atendido e conduzido ao 
Hospital São José pela guar-
nição do Corpo de bombei-
ros. A guarnição da Pm iso-
lou o local até a chegada da 
Polícia Civil, que realizou o 
levantamento do acidente. 
Como a motocicleta possuía 
débitos de licenciamento foi 
recolhida ao pátio de apre-
ensões para regularização.

outro acidente também 
registrado na terça-feira 
(29) ocorreu na Travessa 
elói Luis dadan, próximo a 
escola de educação básica 
nossa Senhora da Salete, 
por volta das 11h. A colisão 
teve como envolvidos o au-
tomóvel Fiat/idea de mara-
vilha, que se encontrava es-
tacionado, e um Fiat/uno de 
maravilha.

Após a colisão o condutor 
do Fiat/uno se evadiu do 
local, indo em direção a Linha 
Três Coqueiros. A guarnição 
efetuou rondas e localizou 
o veículo abandonado 
na estrada geral da Linha 
Três Coqueiros, parado no 
meio da via. o automóvel 
foi notificado por estar 
obstruindo a via, removido 
do local com auxílio do 
guincho e entregue no 
pátio de apreensões. em 
ato contínuo a guarnição 

deslocou-se até o local 
da colisão e realizou o 
levantamento do acidente.

A proprietária do auto-
móvel Fiat/idea foi orienta-
da e liberada no local. Já o 
condutor do Fiat/uno não 
foi localizado, tampouco 
identificado pela guarnição.

na última quarta-feira 
(30) ocorreu três acidentes 
de trânsito. o primeiro deles 
aconteceu no Loteamento 
Jardim Itália, por volta das 
09h40, envolvendo o veículo 
vW/gol de cor vermelha 
com placas de maravilha, 
e o caminhão Agrale de 
cor vermelha com placas 
de Tigrinhos. no local a 
guarnição da Policia militar 
verificou que o caminhão já 
havia sido retirado do local. 
Foi realizado o levantamento 
dos danos materiais do gol, 
as partes envolvidas foram 
orientadas e liberadas no 
local.

outro acidente ocorreu na 
Avenida Sete de Setembro, por 
volta das 10h50. Conforme a 
Pm, trata-se de acidente de 
trânsito com danos materiais 
envolvendo um caminhão de 
Lindóia do Sul/SC, e a moto-
cicleta Honda/biz 125 de ma-
ravilha.

no local foi realizado le-
vantamento fotográfico dos 
danos materiais da motocicle-
ta e confeccionado croqui. As 
partes foram orientadas e libe-
radas no local.

o terceiro acidente ocor-
reu na Avenida euclides da 
Cunha, por volta das 14h40. 
no acidente envolveram-se 
um gol com placas de modelo 
e o corsa de maravilha. no 
local a guarnição policial 
militar realizou o levanta-
mento fotográfico dos da-
nos e confeccionou croqui. 
As partes foram orientadas 
no local e posteriormente 
liberadas.

Maravilha
Diversos acidentes são 
registrados no decorrer 
da semana

SANDRO RAfAEL AREND
Faleceu no dia 23 de outubro, no Hospital regio-

nal de Chapecó, aos 21 anos. o seu corpo foi velado 
na Capela de Linha nossa Senhora Aparecida, São 
miguel do oeste e sepultado no cemitério da comu-
nidade.

JOSé ROMIO
Faleceu no dia 26 de outubro, no Hospital São 

Lucas de Guaraciaba, aos 96 anos. o seu corpo foi 
velado na capela São Paulo de Linha Sede Flores, 
em Guaraciaba e sepultado no cemitério da comu-
nidade.

ADELE BRUNETTO TONIAL
Faleceu no dia 27 de outubro, no Hospital re-

gional de São miguel do oeste aos 65 anos. o seu 
corpo foi velado na cripta da Igreja matriz de Guara-
ciaba e sepultado no cemitério municipal. A família 
convida para a missa de sétimo dia a ser celebrada 
neste domingo (03), na Igreja matriz de Guaraciaba, 
às 8h30.

GENOIR TREVISAN
Faleceu no dia 28 de outubro, em Linha São Pe-

dro, barra bonita, aos 47 anos. o seu corpo foi vela-
do na Igreja de barra bonita e sepultado no cemité-
rio municipal.

NATANAEL DE LARA
Faleceu no dia 29 de outubro, no Hospital de 

Palma Sola aos 61 anos. o seu corpo foi velado na 
casa mortuária de Palma Sola e sepultado no cemi-
tério municipal.

INES zANqUET DELEVATI
Faleceu no dia 29 de outubro, no Hospital de 

Palma sola aos 80 anos. o seu corpo foi velado na 
Igreja matriz de Palma Sola e sepultado no cemité-
rio municipal.

LOU REED 
o músico morreu aos 71 anos, 

no domingo (27), em Long Island, 
nova York, nos eUA. o agente lite-
rário do artista, Andrew Wylie, dis-
se à agência de notícias Associated 
Press que ele morreu em decor-
rência de problemas no fígado. o 
cantor passou por uma cirurgia de 
transplante de fígado em maio de 

2013. Lou reed nasceu em 2 de março de 1942, em 
nova York, nos eUA. ele fundou em 1964, com John 
Cale, o velvet Underground, uma das bandas mais 
influentes da história do rock. ele também lançou 
discos solo cultuados, como "Transformer", de 1972, 
produzido por david bowie, e "berlin", de 1973. A 
única música que Lou reed conseguiu transformar 
em sucesso nas rádios dos eUA foi "Walk on the wild 
side", de 1972. reed visitou o brasil em 2010, para 
shows com  o metal machine Trio.

NIGEL DAVENPORT
o ator britânico dos filmes 

"Carruagens de Fogo" e "o Homem 
Que não vendeu Sua Alma", 
entre outros, morreu aos 85 anos. 
embora davenport tenha falecido 
na última sexta-feira, a imprensa 
britânica só noticiou sua morte na 
quarta-feira (30), sem especificar 
as causas. nascido no dia 28 de 

maio de 1928 e com mais de 40 anos de carreira nas 
costas, davenport participou de conhecidos filmes 
e séries de televisão, como a clássica "Howards's 

Way", além de diversas produções no teatro. em seu 
obituário, o jornal "The daily Telegraph" assinala 
que davenport será recordado por ter interpretado 
"papéis obscuros, fortes" e por dar vida a inúmeros 
"heróis agressivos".

PAULO TAPAJóS GOMES fILHO
morreu dia 25 de outubro no 

rio de Janeiro, aos 68 anos, o com-
positor Paulinho Tapajós. ele era 
conhecido pela autoria dos clás-
sicos Andança e Sapato velho. A 
morte foi confirmada pela União 
brasileira de Compositores (UbC), 
da qual Tapajós foi diretor de 1987 

a 1992. o compositor lutava contra um câncer havia 
anos. Além de cantor, músico e compositor, Tapa-
jós era produtor musical, escritor e arquiteto. Junto 
com nonato buzar, assinou Irmãos Coragem, tema 
da novela da Tv Globo, em 1970.

RENATO CANINI
morreu na noite de quarta-

feira (30) aos 77 anos o ilustrador 
renato Canini, reconhecido como 
um dos principais ilustradores 
do personagem Zé Carioca, da 
Walt disney. natural de Paraí, no 
nordeste do rS, Canini morava 
em Pelotas. Segundo a professora 
universitária e amiga da família 

de Canini Fabiane villela marroni, o ilustrador 
sofreu um mal súbito enquanto estava em casa. o 
desenhista é conhecido por dar às historias do Zé 
Carioca, criado nos estados Unidos, uma temática 
brasileira. ele também teve trabalhos publicados no 
Pasquim. Canini deixou a mulher, maria de Lourdes 
martins Canini. o casal não tinha filhos. Canini 
ainda trabalhava ativamente. no ano passado, 
lançou na Feira do Livro a obra "Pago Pra ver", que 
reúne trabalhos com temática campeira. em 2010, 
havia lançado em Pelotas o livro "o Cigarro e o 
Formigo".

GRAHAM STARK
 morreu na terça-feira, em Londres, aos 91 anos, 

o ator britânico Graham Stark, conhecido por seus 
papéis na série de filmes A Pantera Cor de rosa. A 
informação é da rede bbC. Stark morreu por com-
plicações causadas por um derrame cerebral. o ator 
participou de mais de cem filmes, entre os quais desta-
cam-se Alfie (1966),Cassino royale (1967), Superman III 
e encontro às escuras. Seu primeiro trabalho foi em 1964 
em Um Tiro no escuro graças a sua amizade com o prota-
gonista, o ator britânico Peter Sellers (1925-1980). daí que 
surgiu a dupla inseparável da Pantera Cor de rosa: Sellers 
encarnava o inspetor Clouseau e Stark, seu ajudante.

LAILA PINHEIRO
morreu na noite de quarta-feira (30) a jornalista Laila 

Lontra Pinheiro, esposa do político gaúcho Ibsen Pinheiro. 
Laila trabalhou na imprensa gaúcha, incluindo no extinto 
jornal Folha da Tarde. ela deixa um filho, marcio Pi-
nheiro, e uma neta. 
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no TrÂnSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

oS ACIdenTeS de TrÂnSITo 
SÃo A mAIor CAUSA de 

morTeS de JovenS no brASIL

o Jornal Tribuna da bahia, divulgou uma matéria que chama 
a atenção de todos sobre a gravidade dos acidentes de trânsito no 
brasil. Segundo a matéria, o número de jovens que morrem em 
acidentes de trânsito no país aumentou de 50 para 60 mil em cin-
co anos.

Segundo especialistas, as principais causas dos acidentes que 
ocasionaram o aumento do número de vítimas no brasil, são: ex-
cesso de velocidade, falta de fiscalização, acesso muito cedo a di-
reção e falta de conscientização dos jovens motoristas.

Cerca de 45 mil pessoas morrem por ano vítimas de aciden-
tes de trânsito, superando inclusive as mortes por homicídio.  em 
cinco anos, o número de vítimas fatais no país nas idades entre 18 
e 35 anos subiu de 50 mil, para 60 mil, e esta realidade tem chama-
do atenção de todos os envolvidos no setor.

o presidente da Fenasdetran, mário Conceição, afirmou: “re-
centemente uma publicação revelou que os acidentes de trânsito 
estão matando mais do que o homicídio. Hoje, por exemplo, 130 
pessoas vão morrer desta mesma causa, é uma média diária no 
brasil”. Segundo ele, os acidentes do trânsito também são respon-
sáveis pela ocupação de 75% dos leitos públicos hospitalares. “o 
Governo Federal gasta anualmente r$ 40 milhões por ano na as-
sistência a vítimas de acidentes envolvendo carros e motos. essa é 
uma triste realidade que deve ser analisada para que nós possa-
mos adotar novas atitudes que diminuam estes índices”.

o brasil tem uma política de educação para o trânsito que 
ainda precisa avançar, no entanto, tem seguido a orientação da 
organização das nações Unidas que estipulou o período entre 
2011 a 2020 como a “década mundial de Ações de Segurança no 
Trânsito”, período de análise onde medidas de trânsito seguro de-
vem ser intensificadas com o intuito de reduzir em 50% as mortes 
por lesões.

Uma das autoridades no assunto, o mestre em sociologia e es-
pecialista em segurança no trânsito, eduardo biavati, alerta para 
a série de fatores responsável pela atual realidade do trânsito bra-
sileiro. “os jovens estão tendo acesso a drogas como o álcool e a 
direção cada vez mais cedo, em um período em que ainda não há 
maturidade para lidar com nenhum dos dois”.

Infelizmente, o trânsito trás muitos prejuízos a sociedade: vi-
das são ceifadas, famílias ficam órfãs, cidadãos ficam mutilados 
pelo resto da vida, além disso, os prejuízos financeiros aos cofres 
públicos e particulares não podem ser deixados de lado nesta 
análise.

A fiscalização ainda é precária nas estradas e nas cidades, a 
falta de conscientização e maturidade dos motoristas tem colabo-
rado para o aumento de acidentes envolvendo jovens e adoles-
centes.

entendemos, por fim, que a educação e a prevenção são as 
melhores alternativas para mudar esta realidade, a educação deve 
começar no berço familiar e ser complementada nos bancos es-
colares. Seriamos muito ingênuos se acreditássemos que em ape-
nas algumas aulas para tirar a primeira habilitação o jovem apren-
desse a legislação e adquirisse a consciência necessária para o uso 
do espaço coletivo mais importante da sociedade atual: o trânsito.

A educação se adquire com o tempo, com bons exemplos. In-
felizmente é muito comum observarmos nas nossas ruas, jovens 
bem educados, que acabaram de tirar a carteira, cometendo in-
frações muito simples, como não usar o cinto de segurança por 
exemplo.

mudar esta triste realidade depende de cada um de nós.

Conforme a Polícia militar que atendeu a ocorrência, o 
corsa vinha de bom Jesus do oeste e o Fiat/strada fazia 
sentido maravilha a Tigrinhos

Acidente com danos materiais é 
registrado na SC-492 

motorista pula da cabine de caminhão antes 
de capotar

Polícia Civil de São miguel do oeste prende 
autor de homicídio cometido em barra bonita

TRâNSITO

São Lourenço do Oeste

Prisão

Um acidente com lesão corporal foi 
registrado por volta das 16h30 da última 
quarta-feira (30), na SC-492, que liga mara-
vilha a Tigrinhos, na entrada que dá acesso 
ao município de bom Jesus do oeste.

o acidente envolveu um veículo corsa 
com placas de Serra Alta, que era condu-
zido por um homem e um Fiat/strada ca-
bine dupla, com placas de Santa Terezinha 
do Progresso, que era conduzido por uma 
mulher e tinha mais duas ocupantes, sen-
do que uma delas foi encaminhada para o 
Hospital São José de maravilha, com sus-
peita de fratura em uma das pernas.

Conforme a Polícia militar que aten-
deu a ocorrência, o corsa vinha de bom 
Jesus do oeste e o Fiat/strada fazia sentido 
maravilha a Tigrinhos. os danos materiais 
do acidente foram de média monta. Acidente aconteceu na última quarta-feira (30), por volta das 16h30 

Ilaine Rohden/ O Líder

na tarde da última quarta-feira (30), às 15h40, a Polícia 
militar rodoviária registrou um acidente na rodovia SC-305, 
na comunidade de Presidente Juscelino no município de São 
Lourenço do oeste envolvendo um caminhão tanque com 
placas de Cunha Porã/SC, que saiu da pista e capotou.

Segundo o condutor de 34 anos, o caminhão perdeu os 
freios e consequentemente o controle de direção e ao per-
ceber que cairia na ribanceira, ele pulou da cabine, sofrendo 
escoriações, sendo atendido pelo Corpo de bombeiros de 
São Lourenço do oeste.

O caminhão perdeu os freios e consequentemente o 
controle de direção

Tivinet

Policiais civis de São miguel 
do oeste cumpriram, no final da 
tarde de quarta-feira (30), a pri-
são preventiva de moacir João 
Kohlrausch, de 43 anos. Confor-
me o delegado Henrique nantes 
valadão, moacir foi detido cau-
telarmente após ter sido identifi-
cado como o autor do homicídio 
doloso perpetrado contra Genoir 
Trevisan, que exercia o cargo de 
secretário de obras de barra bo-
nita/SC.

o crime aconteceu na tar-
de da última segunda-feira (28), 

na propriedade rural da vítima, 
localizada na Linha São Pedro, 
zona rural de barra bonita, quan-
do o autor, vizinho de Genoir, 
em razão de desentendimento 
prévio, o alvejou com disparo de 
arma de fogo.

embasado nos trabalhos in-
vestigativos já realizados, o juiz 
criminal da Comarca de São mi-
guel do oeste, marcos bigolin, 
deferiu prontamente a represen-
tação formulada pelo delegado 
de Polícia responsável pela apu-
ração do crime.

o cumprimento do mandado 
foi realizado após o autor do cri-
me ter se apresentado à Polícia 
Civil, ocasião em que foi interro-
gado e encaminhado à Unidade 
Prisional Avançada de São mi-
guel do oeste.

no tocante aos trabalhos in-
vestigativos, valadão salienta que 
o Inquérito Policial que cuida do 
caso será encaminhado nos pró-
ximos dias ao Poder Judiciário, 
onde moacir João Kohlrausch 
deverá responder pelo crime he-
diondo de homicídio qualificado.
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Agricultura

na última semana, a equipe de governo de Cunha Porã veio 
conhecer o programa maravilhense 

municípios vizinhos buscam 
conhecimento sobre Lei do bônus Fiscal 

Comunidades rurais de seis municípios catarinenses 
assinam convênio para internet wireless e telefonia 

MARAVILHA

Avanço

A prefeita de maravilha, rosi mal-
daner, e o secretário de Agricultura, 
Pedro Gilberto Ioris, receberam na 
última semana uma visita da equipe 
de governo de Cunha Porã, entre eles 
o vice-prefeito douglas Gollmann.

A intenção dos cunhaporenses foi 
obter maiores informações a respeito 
do programa bônus Fiscal fornecido 
aos agricultores de maravilha. “de-
pois que a Lei do bônus foi feita, o 
movimento econômico do município 
subiu muito, pois todos os agriculto-
res começaram a tirar notas fiscais”, 
destaca Ioris.

A prefeita comentou que neste 
ano serão pagos no total mais de r$ 1 
milhão em bônus aos agricultores. “A 
Agricultura trabalha com orçamento 
definido de 10%. dessa forma, esta 
medida foi uma forma de valorizar 
os agricultores, que trabalham para o 
desenvolvimento de maravilha”, frisa.

Ioris também esteve em Palmitos 
na última semana, onde palestrou 

Equipe de Cunha Porã foi recebida pela prefeita e pelo secretário de 
Agricultura

Cleusa Regner/Ascom

sobre o assunto para os agricultores 
daquele município. o secretário tam-
bém falou sobre o Conselho muni-
cipal de desenvolvimento rural. “o 
conselho valoriza as comunidades, 
pois temos dois representantes de 
cada comunidade. eles nos ajudam 

nas tomadas de decisões para o me-
lhor pela agricultura. nós, além do 
bônus, arrumamos as estradas para 
que os agricultores consigam tirar a 
sua produção. Porém, dentro das pro-
priedades, cada um deve arcar com 
as despesas”, entende.

As comunidades rurais de Trom-
budo Central, Anitápolis, Tigrinhos, 
botuverá, major vieira e Ipuaçu vão 
contar, a partir de fevereiro de 2014, 
com internet e telefonia wireless. o 
termo de cooperação técnica para o 
projeto piloto do Programa SC rural, 
coordenado pela Secretaria de estado 
da Agricultura e da Pesca, foi assinado 
na última terça-feira (29), pelo secretá-
rio João rodrigues com os prefeitos dos 
municípios beneficiados. A expectativa 
é de que mais de mil famílias rurais que 
já possuem computadores sejam bene-
ficiadas com a ação.

o projeto piloto Comunidades ru-
rais digitais, que começou a ser elabo-
rado em 2011, conta com recursos de 
r$ 2,5 milhões provenientes do orça-
mento do Programa SC rural para ins-
talação de antenas repetidoras de sinal 
de internet. 

de acordo com o gerente de Tec-
nologia da Informação e Governança 
eletrônica da Secretaria da Agricul-
tura e da Pesca, diego ricardo Hol-
ler, durante 24 meses, os custos de 
implantação, manutenção, operação 
e gestão ficarão a cargo da Secretaria 
de estado da Agricultura e da Pesca, 
após esse período o município será 
responsável pelos custos. o projeto, 
que atenderá inicialmente onze mu-

nicípios, beneficiará os municípios de 
Pinheiro Preto, bocaina do Sul, Catan-
duvas, bom retiro e Pedras Grandes.

o secretário da Agricultura e da 
Pesca, João rodrigues, explica que 
esse projeto piloto vai alavancar os 
demais projetos de inclusão digital 
da Secretaria, como a instalação de 
telecentros do programa beija-flor, 
de telefonia e internet rural, além da 
utilização dos sistemas como Guia de 
Trânsito Animal (e-GTA) da Compa-
nhia Integrada de desenvolvimento 
Agrícola de Santa Catarina (Cidasc), 
previsão meteorológica online da 
epagri/Ciram, entre outros. 

o Programa SC rural é a tercei-
ra etapa de uma estratégia de de-

senvolvimento rural do estado que 
já acontece há duas décadas e que 
deverá consolidar avanços alcança-
dos pelos Projetos microbacias 1 e 
2. o orçamento global destinado à 
execução do Programa é de US$ 189 
milhões, sendo US$ 90 milhões do 
banco mundial e US$ 89 milhões de 
contrapartida do Governo do estado. 
o programa está trabalhando com 
ações previstas em diversas áreas, 
que incluem os empreendimentos de 
agregação de valor a defesa sanitária; 
turismo rural; gestão de recursos hí-
dricos; infraestrutura (melhoramento 
de estadas rurais e acesso à Internet e 
telefonia rural em todo território rural), 
e assistência aos produtores.

Prefeito Guth assinou o convênio com a Secretaria da Agricultura do Estado

Camila Cavalheiro/Secretaria Agricultura

Motivação 
Auriverde participa do 11º 
Encontro Estadual de 
Mulheres Cooperativistas

A Cooperativa regional Auri-
verde participou nos dias 24 e 25 
de outubro do 11º encontro esta-
dual de mulheres Cooperativistas, 
que foi realizado na Praia dos In-
gleses, em Florianópolis. Aproxi-
madamente 800 mulheres partici-
param do encontro, sendo que da 
Cooperativa Auriverde foram 50 
mulheres.

na oportunidade, a Auriverde 
também oportunizou as mulhe-
res um passeio na Serra do rio 
do rastro, onde conheceram o 
museu ao Ar Livre no município 
de orleans e puderam apreciar di-
versas antiguidades, com os quais 
seus antepassados trabalhavam, 
bem como, utensílios domésti-
cos que eram usados e tiveram a 
oportunidade de conhecer a filial 
da Auriverde em orleans.

o evento contou com diversas 
palestras voltadas ao universo fe-
minino onde o palestrante eliseu 
Hoffmann abordou o tema “o Co-
operativismo como Caminho para 
o desenvolvimento Sustentável”. 
Por sua vez a palestrante vanessa 
Tobias, falou da “vida de Qualida-

de e emoções Associadas”, e para 
descontrair aconteceu também 
uma apresentação artística “Co-
municação mágica”, com bianko. 

outro tema bastante polêmico 
e de extrema importância que foi 
abordado pela palestrante eunice 
velloso foi sobre “violência con-
tra a mulher”, e para encerrar, a 
palestrante nelma Penteado, rea-
lizou uma palestra motivacional, 
com o tema “o Segredo das bor-
boletas”.

“o ponto alto do evento foram 
as palestras que conseguiram en-
volver o público participante do 
evento e proporcionar momentos 
de profunda reflexão e descontra-
ção”, comentam as mulheres.

“estes eventos com certeza 
fazem com que as mulheres parti-
cipem cada vez mais dos assuntos 
voltados a cooperativa e ao coope-
rativismo de forma que consigam 
se envolver e participar das mais 
diversas temáticas tudo isso alia-
do a uma dose de descontração e 
motivação. Um evento que com 
certeza ficará marcado para todas 
mulheres”, ressalta a Auriverde.

Divulgação/Auriverde

50 mulheres da Auriverde participaram do encontro 



 -  MARAVILHA  -  S C,  02  de novembro de 2013/01 ..................................................................................................

Esporte BRASILEIRãO 2013

Padaria multi Pães e Lotérica bom Jesus se enfrentam no próximo sábado (09)

definidos os finalistas do municipal de Futsal 
BOM JESUS DO OESTE I

A semifinal do Campeonato 
municipal de Futsal, edição 2013, 
categoria força livre masculino 
aconteceu na sexta-feira (25) à 
noite. 

no jogo de abertura da roda-
da dupla, entraram em quadra as 
equipes da Granja Werlang e Pa-
nificadora multi Paes. Após empa-

tarem no tempo normal em 02 a 
02, a primeira equipe finalista foi 
conhecida nos pênaltis. Com três 
gols a favor contra dois anotados 
pela equipe da Granja Werlang, a 
Panificadora multi Paes carimbou 
o passaporte para a grande decisão 
que acontecerá no próximo sábado 
(09).

no segundo jogo da noite, en-
tre as equipes Lotérica bom Jesus e 
os brameiros, o placar final acabou 
favorável para a equipe da Lotérica 
bom Jesus que venceu o seu adver-
sário no tempo normal pelo placar 
de 02 a 01, garantindo assim, a vaga 
para disputar o título do certame 
contra a Panificadora multi Paes.

Bom Jesus do Oeste II

Bom Jesus do Oeste III

Campeonato Municipal de Bocha 48 
conhece seus finalistas

Campeonato Municipal de Futsal 
Feminino teve início

no último domingo (27), acon-
teceram os confrontos da fase se-
mifinal do Campeonato municipal 
de bocha 48 em equipes. no bar do 
Aureo, a equipe da casa acabou sen-
do eliminada da competição, após 
perder para a equipe da Construções 
Cabelo pela pontuação de 1.010 a 
1.015.

na comunidade da Linha rai-
nha, a equipe do bar do Grilo fez pre-
valecer o mando do cepo e venceu o 
confronto de forma tranquila pela 

pontuação de 1.005 a 790.
Com estes resultados, as duas 

equipes que irão disputar a final em 
confrontos de ida e volta são a Cons-
truções Cabelo e bar do Grilo, sendo 
que o primeiro confronto acontecerá 
amanhã (03) no cepo da Linha Lamb 
e o segundo na Linha rainha.

o jogo para disputa de terceiro 
e quarto lugar também acontece-
rá amanhã na Linha Lamb entre as 
equipes bar do Aureo/Global “A” e 
Jundia. 

o Campeonato municipal de Fut-
sal - categoria feminino teve início na 
sexta-feira (25) em bom Jesus do oes-
te. Ao todo são seis equipes que estão 
participando em chave única, onde 
todas jogam contra todas. 

na primeira rodada os resulta-
dos foram os seguintes: broto Cor 
de rosa 00X02 mercado Schultz; 
Panificadora Grujinschi 00X03 nu-
telas; As Adversárias 01X01 Lotérica 
bom Jesus. 



 -  MARAVILHA  -  S C,  02  de novembro de 2013 /02..................................................................................................

Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

O Melhor Gramado
Apontado historicamente como um dos melhores do brasil o gramado do beira rio está 

em franca evolução, quem aprova é a própria FIFA que realizou vistorias no estádio para ava-
liar diversos fatores que compõem o crescimento da grama e saiu satisfeita com o que viu. 
Acompanhados por membros da FIFA, a Prefeitura de Porto Alegre e SCoPA os representan-
tes da entidade puderam observar um gramado mais estabelecido, o que facilita a avaliação. 
Foram feitos diversos testes de compactação, umidade, temperatura, tração e altura, cada um 
com seu aparelho específico. Toda a informação coletada no estádio passará por uma discus-
são entre os organizadores e será feito um relatório oficial.

Consultores
os consultores da entidade máxima do futebol, a agrônoma gaúcha maristela Kuhn, pres-

tou consultoria e juntamente com a inglesa Andy Cole uma das maiores autoridade em gra-
mados de futebol da europa realizou uma  análise em conjunto e disseram terem ficado satis-
feitos com o que viram.

damião
não enfrentará o Atlético-Pr na par-

tida do colorado marcada para amanhã 
(03) às 19h30, na Arena Joinvile. Após 
quase três meses, o grupo do Interna-
cional teve uma semana disponível para 
treinamentos possibilitando a prepara-
ção da equipe para os últimos sete jogos 
pelo Campeonato brasileiro. o primeiro 
deles é contra o Atlético-Pr.

Desde
o Gre-nal do primeiro turno o Inter não tinha 

uma semana inteira dedicada a treinos e regenera-
ção. Com o período disponível a comissão técnica 
aproveitou a semana para aprimorar o preparo dos 
titulares que realizaram treinamentos táticos e trei-
namentos físicos visando dar uma melhor prepa-
ração para a equipe enfrentar o Atlético-Pr neste 
domingo (03). o Inter precisa somar pontos para ter-
minar o Campeonato brasileiro numa posição digna.

A lesão
do atacante Leandro damião do Internacional felizmente não é grave, segundo o médico 

colorado Paulo rebello. A contusão do atacante é o que se chama na medicina esportiva de 
tostão, Leandro damião sentiu dores no jogo e resolveu sair porque achou que poderia pio-
rar. o exame não mostra lesão muscular só há uma alteração de tecido. Segundo o médico, o 
atacante caminha normalmente e sem dor, mas está fora do jogo de domingo, porém deverá 
voltar na partida contra o botafogo.

Dois toques
- Quero destacar dois atletas que defenderam o Guarani de maravilha no último Campeo-

nato estadual e que foram convocados para jogarem para a equipe do ouro verde de descan-
so na disputa do Campeonato estadual, jogos que serão realizados em Florianópolis a partir 
do dia 13 de novembro, os atletas em evidência são os manos Jones e Joelson.

- o que está bem em termos técnicos e de público são os jogos do Campeonato municipal 
de Futebol de Campo Taça Sicoob Credial na categoria de veteranos e Taça Líder Farma nas 
categorias aspirantes e principais. Amanhã (03) teremos mais uma rodada completa, então 
compareça aos jogos, prestigiando a sua equipe.

Divulgação

Divulgação

GrÊmIo É CoPeIro
no primeiro tempo de 180 minutos, os paranaenses saíram em vantagem. dellatorre mar-

cou aos 36 minutos da etapa inicial o gol da vitória do Atlético. na próxima quarta-feira (06) 
para se classificar no tempo normal, o Grêmio precisa de uma vitória por dois gols ou mais de 
diferença. Se ganhar por 1 a 0, a vaga será decidida nos pênaltis. Grêmio é copeiro! Sabendo 
disso, a imprensa do Paraná não mostrou muita euforia e nem dá a vaga para as finais da com-
petição como assegurada para o Furacão. A história será diferente na Arena.

JOVENS
Ataque animal com Coelho e 

mamute, não funcionou contra o 
Furacão. esses jogadores precisam 
de um café da manhã reforçado. 
definitivamente não estão prontos. 
mamute precisa aprender a regra 
do impedimento. Lucas Coelho 
necessita melhorar o chute para o 
gol. outro que deixou a desejar foi o 
Paulinho, esse esqueceu o pescoço 
em Caxias. Parece um cavalo de 
turfe, corre olhando pra baixo e 
sem parar. 

novembro AZUL
restam sete jogos para encerrar o 

brasileirão. Grêmio terá quatro parti-
das em casa e três fora. neste domingo 
(03), às 17h, na Arena o Grêmio recebe 
o bahia. Confira os demais confrontos: 
dia 10/11, Cruzeiro no mineirão. dias 
13 e 17, dois jogos seguidos em casa, 
vasco e Flamengo respectivamente. no 
dia 24 /11 Grêmio vai ao moisés Luca-
reli enfrentar a Ponte Preta.

em dezembro, dois jogos; dia 01/12, 
na Arena o adversário será o Goiás. 
Grêmio fecha a tabela, 08/12, jogando 
no Canindé, contra a Portuguesa. LOJA

desde a última semana, Cha-
pecó abriga a primeira loja GrÊ-
mIomAnIA instalada fora do rio 
Grande do Sul. Toda coleção de 
produtos oFICIAIS da marca Grê-
mio estão disponíveis, na Avenida 
Fernando machado, 548. vale à 
pena conferir. 

ConSTrAnGIdoS
o movimento em busca de um calendário 

mais justo para o futebol, conhecido como: 
“bom SenSo F.C”, perdeu um representante 
de peso. Internacional confirmou que está fora! 
Jogadores ficaram constrangidos em reclamar, 
afinal, já estão de férias. 

féRIAS
e a corneta continua pegando! A 

CbF informa que cancelou o repasse 
do recurso ($) da televisão ao Interna-
cional nos meses de novembro e de-
zembro. o motivo são as FÉrIAS. Sem 
disputar nada, o clube não tem direito a 
receber nenhum apoio da entidade. no 
lugar dos jogos do colorado, a detento-
ra dos direitos de transmissão pretende 
colocar alguns filmes. 

boLInHA
meu colega, o “colunista imparcial” 

(Sport Clube Internacional), nas últi-
mas edições tem começado suas colunas 
da seguinte forma: “Inter perdeu mais 
uma... Inter perdeu com... Colorado em-
patou novamente...” Quando ligo a Tv 
para assistir ao futebol, só vejo a bolinha 
aparecer no canto da tela, gol deste, gol 
daquele e do Inter nada! Se continuar 
assim, mais uma vez os colorados farão 
ForÇA no carrinho de mão em dezem-
bro nas ruas de maravilha. 
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Sol e aumento de 

nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

01/11 12h

Escola de Governo e Cidadania da 
Amerios forma sua primeira turma

A/20-21

Isabel Müller/ O Líder

Ao todo, receberam o certificado de conclusão de cur-
so 69 gestores e servidores públicos

A/13

DR GEOVANI DELEVATI

Como falar de sexo 
Falar sobre sexo com o filho ainda 
é uma dificuldade para muitos 
pais. resistência, vergonha, 
situações constrangedoras e falta 
de desenvoltura são alguns 
fatores que impossibilitam V/08

KARINE MüLLER

A/11

Cartão
o consumidor brasileiro já paga 
metade de seus gastos mensais por 
meio do cartão, seja de débito, 
crédito ou de loja, segundo 
pesquisa do datafolha

Look rápido e prático
A dica é optar por uma peça única, 
como um vestido longo ou um 
macacão. desta forma não 
precisa elaborar um look completo

RaqueL BaSSo HüBneR


